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El pueblo de Zaragoza no puede asistir impasible a lo que amenaza 
ser uno de ios más desorbitados despiltarros de la historia de esta 
ciudad. Hablamos de la "Operación cuarteles", a través de la cual Zara

goza consiguió a precio de saldo decenas de hectáreas que se presenta
ban como auténticos balones de oxígeno para salvar de la asfixia a una 
ciudad cercada por el hormigón y el asfalto, dotándola de los equipa
mientos y las zonas verdes que la más desenfrenada especulación, por 
muchos, oscuros y fraudulentos caminos, logró robarle.

Las informaciones que ARAGON/expres, tras muchas dificultades 
debidas a la escasa elocuencia municipal sobre el tema, ha logrado 
reunir, y que por supuesto ha publicado sin callarse una sola palabra 

porque están en Juego ios intereses de todos los ciudadanos, estas in
formaciones, decimos, debían producir forzosamente una reacción po
pular. Una reacción que bien puede haber comenzado ayer en nuestra 
Redacción, donde convocamos a los partidos políticos más representa
tivos de la ciudad. Todos ellos, desde Alianza Popular hasta el Partido 
del Trabajo de Aragón, coincidieron con unanimidad abrumadora en 
exigir del actual Ayuntamiento una rigurosa congelación de todos los 
proyectos en relación con los solares rescatados por la "Operación 
cuarteles". Sólo UCD, por declinar la invitación de este periódico a la 
mesa redonda, está ai margen de este movimiento general de rechazo 
a unas actuaciones que pueden ser gravemente lesivas de ios intereses 
ciudadanos.

DOS recios arómenlos, con los que coincide en plenitud nuestro 
periódico, respaldan la actitud de los partidos. Primero, este Ayun
tamiento no tiene legitimidad democrática (la legal, obvio es decirlo, 

está en precario) para acometer una operación en la que va una buena

¡ALTO, AYUNTAMIENTO!
parte del futuro de esta ciudad. Segundo, el suelo rescatado por Zara
goza debe revertir en integridad a sus ciudadanos, sea en zonas verdes, 
en escuelas y, si preciso es, en viviendas sociales promovidas por el 
Ayuntamiento. Todos los asistentes a la mesa redonda condenaron 
explícitamente la posibilidad de que los terrenos pudieran ser, una 
vez más, pasto de especuladores de los que Zaragoza guarda en su 
piel urbana cicatrices profundas y, lo que es peor, acaso irreversibles.

Razones y precedentes hay sobrados para que las sospechas no sean 
temerarias, para exigir una absoluta transparencia informativa res
pecto a todos y cada uno de los pasos que se han dado en torno a la 

"Operación cuarteles". Este tema, como el de la Feria de Muestras, co
mo otros muchos a los que ayer se refirieron en ARAGON/expres los 
dirigentes de los partidos, nos cogen en carne viva. Y no nos valen, no 
valen a la ciudad, las Justificaciones en base a las penurias económicas 
del Ayuntamiento. Los agobios, la falta de liquidez, no pueden nunca 
pretender resolverse a costa de malvender el futuro de una ciudad. Ahí 
están los casos de importantes capitales españolas (por ejemplo, Barce
lona) con endeudamientos con la Banca oficial que dan vértigo; todo 
antes que dilapidar el patrimonio municipal.

Alto, Ayuntamiento! Ni un paso más en la "Operación cuarteles".
Los zaragozanos tienen derecho —y nosotros lo reivindicamos— a 

que sea un consistorio salido de las urnas, y con todas las consultas y 
colaboraciones ciudadanas precisas, el que decida la inversión soclalmen- 
te más adecuada para las hectáreas rescatadas. NI un paso más por este 
camino.

José Antonio Fuembuena
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Los españoles con menor nivel cultural Para Io que resta de Constitución A/E-

LOS MAS ATRAIDOS 
POR LA TELEVISION

MADRID, (Efe).— Analfabetos y personas sin es
tudios son quienes han manifestado un mayor interés 
en ver más televisión, según los datos de la encuesta 
de demanda cultural realizada por el Ministerio de 
Cultura.

Del total de los españoles, el 32,5 por 100 desea, 
dentro de las actividades culturales que se pueden 
realizar en el hogar, dedicar más tiempo a observar la 
televisión. Este porcentaje se eleva a un 52,4 y un 
56,8, respectivamente, entre los analfabetos e indivi
duos sin estudios y alcanza también las cotas más sig
nificativas en regiones como Extremadura — un 47,7 
por 100— y Galicia —un 45,3 por 100—.

Sólo un 10 por 100, sin embargo, de la población 
con estudios desea practicar más esta actividad, y es 
Cataluña la región en la que existe menos interés por 
ver la televisión —22,8 por 100—.

La radio es la otra actividad preferida también por 
los analfabetos y personas sin estudios —27,3 y 263 
por 100, respectivamente—. Por regiones, manifiestan 
un mayor interés los habitantes de Galicia —22 por 
100—, Extremadura —19 por 100—, León —16,5 por 
100— y Andalucía —16,1 por 100—. En conjunto, es 
un 13,8 por 100 de la población española la que desea 
dedicar más tiempo a escuchar la radio.

El 16,6 por 100 de los españoles desea dedicar más. 
tiempo a leer libros, aunque sólo el 6,8 por 100 siente 
inclinación por los periódicos y revistas.

Los porcentajes de población más interesados en la 
lectura de libros se alcanzan en Castilla la Nueva, Ca
taluña, Aragón, León y región vasco-navarra, mientras 
que es a los extremeños a quienes menos atrae esta 
actividad.

Son también los leoneses, vascos y navarros ios 
más aficionados a leer Prensa, y, en general, las perso
nas con estudios las más interesadas tanto en la lectu
ra de Prensa como de libros.

Como dato curioso destaca el hecho de que las mu
jeres sienten mayor inclinación por la lectura antes de 
cumplir los cuarenta y cinco años, mientras que en los 
hombres se produce el fenómeno contrario y es a par- 
.tir de esta edad cuando desean leer más.

UCD Y PSOE
DE ACUERDO

MADRID, 3 (Europa 
Press).— El portavoz del gru
po parlamentario de UCD 
en el Senado, Antonio Jimé
nez Blanco, se ha mostrado 
cauto a la hora de enjuiciar 
el balance de la cena mante
nida ayer entre dirigentes de 
UCD y del PSOE.

A la cena asistieron por 
parte de UCD. el vicepresi
dente del Gobierno y minis
tro de Economía, Fernando 
Abril Martorell, el ministro 
de Justicia, Landelino Lavi- 
lla, los portavoces de los gru
pos parlamentarios del Con
greso y del Senado, Pérez 
Llorca y Jiménez Blanco, 
respectivamente, y los par
lamentarios Alzaga y Valver
de.

Por parte del PSOE estu
vieron presentes Alfonso 
Guerra, Gregorio Peces Bar
ba, Francisco Ramos y Sainz 
de Veranda.

El señor Jiménez Blanco 
dijo que se habían cambiado 
impresiones sobre todo lo

que resta por debatir de la 
Constitución en el Senado, 
incluidas las enmiendas de 
los señores Bailarín y de la 
Cierva, el tribunal de casa
ción, la disposición adicio
nal primera para el proyec
to constitucional y otros 
puntos.

El portavoz de UCD en el 
Senado insistió en que, en 
general, están de acuerdo en 
todos los temas, aunque que
den todavía algunos aspec
tos por concretar. Jiménez 
Blanco añadió que se puede 
encontrar una solución defi
nitiva entre hoy y mañana.

el PNV, pero que también 
intentarían buscar una fór
mula entre estos tres parti
dos y entre el resto de las 
fuerzas políticas.

El diputado socialista in
dicó más adelante que en la 
reunión mantenida anoche 
hasta altas horas, estuvieron 
hablando de todo en gene
ral, pero no se concretó na
da respecto a una solución 
intermedia.

EL PTE ESTUDIA LA 
SITUACION DEL PAIS 
VASCO Y DECIDE SOBRE 
LA CONSTITUCION

En su residencia de Francia

SerarilB UegB
emBUle 82 ¡ños

tro de ella quizá no estemos en situación 
que nos permita enjuiciarla. Pienso que aca
so no esté a la altura a que llegó, por ejem
plo, hace cincuenta años.

RUBEN DARIO

MAÑANA SE REUNIRA 
LA COMISION MIXTA 
CONGRESO-SENADO

MADRID, 3 (Efe).— El 
comité ejecutivo federal del 
Partido del Trabajo de Espa-

ña (PTE) se ha reunido esta 
mañana, bajo la presidencia 
de su secretario general, Ela
dio García Castro, para estu
diar la situación en el País 
Vasco y decidir sobre la 
Constitución, así como para 
hacer un balance de lo que 
han representado los pactos 
de La Moncloa.

Otro de los temas que 
aborda el comité ejecutivo 
es un balance de los pactos 
de La Moncloa y la actitud 
ante el pacto social.

También en la reunión de 
hoy el comité tratará sobre 
la reestructuración y mejo
ras a introducir en el perió
dico del partido “La voz del 
pueblo”, ante la perspectiva
de convertirlo en diario.

Mañana miércoles se reu
nirá en el palacio del Senado 
la comisión mixta Congreso- 
Senado para tratar de llegar 
a un acuerdo sobre los tex
tos aprobados por ambas 
Cámaras legislativas en tor
no al proyecto de ley de 
concesión de un crédito ex
traordinario de 1.537,6 mi
llones de pesetas para la 
compañía Transmediterránea

PECES BARBA: “LOS 
NACIONALISTAS 
VASCOS NO DIRAN NO 
A LA CONSTITUCION”

MADRID, 3 (Efe).—“No 
creo que los nacionalistas 
vascos vayan a dar un voto 
negativo a la Constitución”, 
ha declarado el diputado so
cialista, Gregorio Peces-Bar
ba a Radio Nacional de Es
paña. /

Añadió el señor PeceTs- 
Barba que como máxhno, 
esperaba que los dii^entes 
del PNV recomendarían la 
abstención u otra cosa simi
lar, pero que creía que no 
se iba a llegar a esta situa
ción.

Acerca de la postura del 
PSOE, el señor Peces-Barba 
dijo que actuarían como In
termediarios entre la UCD y

POSIBLE HUELGA 
MARITIMA:

■ MELILLA QUEDARIA
INCOMUNICADA 
POR MAR

PARIS, 3 (Por Juan Bellveser, de “Efe”) 
Hoy martes, el gran poeta Gerardo Diego 
cumplirá'82 años.

Va a celebrar el aniversario en Sentarai- 
lie, aldea francesa del departamento del 
Ariege, donde suele pasar temporadas de 
descanso y de trabajo fecundo.

— Estamos aquí, desde fines de agosto, 
en la casa solariega de la familia de mi mu
jer, que se llama Germaine, como la segun
da esposa de Fernando el Católico —, dijo 
el poeta en conversación telefónica.

— Mañana es su 82 aniversario, pero 
¿cuántos años cumple como poeta?

— Exactamente sesenta, porque fue en 
1918 cuando, después de algunos tímidos 
ensayos malogrado^ comprendía que tenía 
vocación y posibilidad de dedicarme a la 
poesía.

—¿Ve a la poesía española en una etapa 
ascendente o de decadencia?

— Creo que vive un momento bueno, re
lativamente. Aunque los que estamos den-

— ¿Y en su vertiente latinoamericana?
— La poesía existe en América desde 

que los españoles llegaron al continente, 
pero en los tiempos modernos fue a partir 
de Rubén Darío cuando volvió a hermanar
se con la poesía española.

“En los últimos cien años —añade el 
académico español— fueron con frecuencia 
los poetas hispanoamericanos los que iban 
en vanguardia o quienes llevaban el timón, 
es decir los que marcaban los cambios de 
rumbo fundamentales”.

El poeta añadió:
“Recuerdo a muchos de quienes he sido 

y soy lector, y fui a veces amigo. Y con 
particular cariño a Juana de Ibarbourou, 
que es de mí edad. Pienso que nuestro Mi
nisterio de Cultura podría acaso encontrar 
alguna circunstancia propicia, para que se 
le rindiera a Juana de Ibarbourou, en Ma
drid, el homenaje que merece.

—¿Cree que la juventud actual, como 
algunos pretenden, se aleja de la poesía?

— En realidad, el entusiasmo de los jó
venes por la poesía en general o por la de 
algunos poetas determinados, siempre fue 
minoritario. Al menos cuando era fervor 
auténtico, sin motivaciones complementa
rias de otro carácter. Y a menudo, cuando 
esa minoría se agranda hasta convertirse en 
entusiasmo mayoritario, puede temerse que 
la poesía ha bajado de nivel.

La voz sigue siendo clara y fuerte. El 
tono siempre afable. Pero sería pecar de 
descortesía prolongar demasiado li conver
sación. Gerardo Diego se declara "emocio
nado” por la felicitación de “Efe" que, 
dice, es la primera que le ha llegado.

Al fin y al cabo, aunque el poeta figure 
entre “los inmortales” es una fecha señala
da la de cumplir 82 años.
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MALAGA, 3 (Efe).— Dentro de doce días la ciudad de „ cales 
Melilla puede quedar incomunicada por mar con ta Penínsu- intent 
la, si se lleva adelante el preaviso de huelga presentado para 
el próximo día 15 por la tripulación del “Vicente Puchol". 
El “Vicente Puchol”, cubre el servicio entre Málaga-Melilla 
y Almería-Melilla con el transporte de viajeros, mercancías 
y correos, y se alterna semanalmente en el recorrido con el
“Antonio LáZaro”.

partid 
nistrac 
mico-l 
salarie 
luchaÉl motivo por el que la tripulación del “Vicente Pu> . 

chol” ha presentado el preaviso de huelga, es porque 
empresa le ha suspendido el día de descanso semanal que el loflo» 
personal disfrutaba desde hace seis años. *------

Se cree que el “Antonio Lázaro” siga el ejemplo del “Vi
cente Puchol”, y que también lo hagan los buques de la mis
ma compañía, la “Transmediterránea”, que hacen la línea 
entre Barcelona y Canarias: el “Ernesto Anastasio” y el
“Victoria”.

Se ha deciçlido que el preaviso sea de doce días, en lugar 
de los cinco que) suelen ser normales en las huelgas, habida 
cuenta de los trastornos que a los viajeros se les pueden pro
ducir.

En la tripulación existe un ánimo de diálogo con la pa
tronal que se llevaría a cabo a través del Sindicato Libre de 
la Marina Mercante.

REQUISITOR/ASA SEIS
PROCESADOS POR TERRORISMO

MADRID, 3 (Europa 
Press).— El Juzgado Central 
de Instrucción número 2 de 
la Audiencia Nacional ha 
publicado hoy oficialmente

seis requisitorias contra los 
siguientes procesados por 
delitos de terrorismo :

En el sumario 38/1978, 
Juan José Muinos Formoso

■ No hay fecha fija para la
liberación de los tripulantes 
del" Las Palomas"

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 3 (Efe).-Toda hipóte
sis sobre el día exacto de la liberación de los pescadores de "Las 
Palomas" carece de todo fundamento, según manifestaron a 
"Efe" fuentes allegadas al Frente Polisario.

Lo que sf parece seguro es que se produzca de un momento a 
otro y se confía, siempre sin señalar fechas exactas, en que la li
beración no se retrasara mucho tiempo.

A pesar de las noticias del Frente Polisario en relación con 
la inminente puesta en liberta^ de los pescadores, los familiares 
de éstos continúan con la consiguiente inquietud, mientras no 
lleguen definitivamente a Canarias.

tar cu

de 20 años, hijo de Sara y 
natural de Somorrostro (Viz
caya), dicho procesado fu( 
detenido la pasada semana 
en Barcelona, y Aurora 
yetano Navarro, de 21 años,(\, 
soltera, hija de Alvaro yrdiff 
Dolores y natural de Tarif f 
(Cádiz ).

En el sumario 53/197S, h 
Rafael Alvarez Gómez, 
31 años, soltero, tomero, 
hijo de Félix y de Manuela,'^ 
y natural de Serradilla (Ca-"^ 
ceres).

Y en el sumario 22/197B, 
José Marta Sánchez Casais 
de 36 años, soltero, emplea 
do, hijo de Antonio y di 
Luisa y natural de Cádá^ 
Antonio Lago Iglesias, de 
años, hijo de Antonio y dij'f 
Mart'a Dolores, natural di f 
vigo, soltero y aprendiz, ‘i f 
Juan García Martin de 2^''^ 
años, hijo de Manuel y di 
Francisca natural de Araha' 
(Sevilla), casado, profeso’ 
deE.G.B. U;
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en Estoril. «No habrá más
Pactos de la Moocloa»

Pérez* Varela

DE LA LOCKHEED

Enviado

ESTORIL, 3

el jefe del Gobierno), una coinciden
cia prioridades de Adolfo Suárez 
y de Felipe González en lo que se 
refiere a la acción política tras el 
referéndum. Lo que ocurre es que 
esas prioridades tienen "distinta lec
tura" desde la óptica de la izquierda, 
del PSOE, y desde la del Centro, de 
UCD.

ESPAÑA Y LA OTAN
ALA

El líder del PSOE, Felipe González, 
en conversación con un reducido gru
po de periodistas este fin de semana en 
Estoril, ha asegurado de manera tajan
te y definitiva que su partido no va a 
entrar en ningán tipo de pacto políti
co-económico con el Gobierno. El 
PSOE no quiere firmar ningún com
promiso de ese tipo, para que sea 
otro partido quien lo ponga en prác- 

' tica desde el poder.

EL RETO POLITICO DEL FUTURO

Felipe señaló que, sin embargo, es 
tima útil que las organizaciones sindi- 

, cales y las organizaciones patronales 
intenten llegar a un acuerdo —con 
participación también de la Admi
nistración— en las materias econó
mico-laborales, (índice de subida de 
salarios, incremento de la inversión 
lucha contra el paro etc.). Puntuali-

Felipe González cree que el Parti
do Socialista está abocado a la res
ponsabilidad de poder en un plazo 
muy corto. Si hay elecciones gene
rales —como considera que las habrá— 
coincidiendo con las municipales, el 
cambio de Gobierno podría sobreve
nir, según él, a principios de año. Si 
se convocan elecciones en otro mo
mento, en 1979, el cambio sería des
pués de su celebración. Espera que el 
referéndum tenga lugar a mediados o 
finales de noviembre y las elecciones 
municipales —de las que dijo que eran 
las únicas absolutamente concertadas— 
serán en un plazo de 90 días tras la 
celebración del referéndum.

Respecto a la. integración de Espa
ña en la OTAN, Felipe señaló que, 
desde el punto de vista interno, cree 
que no aporta ningún beneficio a nues
tro pueblo. Desde el punto de vista de 
las relaciones internacionales de Espa
ña, la integración en la OTAN será un 
elemento negativo para el proyecto de 
política exterior de su partido. Comen
tó que a veces se argumenta que la in
tegración en la OTAN facilitaría el 
proceso de entrada en el Mercadó Co
mún, pero, que él de todas formas, 
considera que el proceso de nuestra 
integración en Europa va a ser muy 
difícil, con o sin OTAN. Y, haciendo 
una consideración desde una perspec
tiva internacional global, dijo que la in
tegración de España en la OTAN su
pondría una "provocación" al aumen
tar en uno el número de países miem
bros dentro de los bloques, lo que se
ría no sólo innecesario, sino contra
dictorio con la distensión .

DEMOCRACIA
MADRID, 3.

Ya sé que usted está esperando que le cuente 
algo sobre el enorme follón que se ha liado 
entre los tres partidos del consenso. És decir, 
entre el PSOE, Felipe González; PCE, Santiago 

Carrillo, y UCD, Adolfo Suárez. Usted quiere saber 
cómo va la cosa política por Madrid, porque por 
Madrid hay más calentura de la que a usted le llega, 
como bien sé yo que hay más calentura en las pro
vincias, las regiones y los pueblos de España de la 
que los periódicos de Madrid y las agencias de noti
cias dejan filtrar a través de los teletipos. Usted 
quiere saber cómo está la madeja política de cada 
día, pero yo, con perdón, voy a adelantarle otras 
cosas como, por ejemplo, estas:

El CASO LOCKHEED

ente Pu- , . .
orque U % considera conveniente ese dia- 
al que el ~ logo, pero que no se aventura a adelan

tar cuál podrá ser su resultado.
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la línea 
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en lugar 
habida 
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}n la pa- 
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sado ful 
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ir ora Ca-<{ 
21 años,'^

>aro 
de Tarifasj

No es posible en España en un fu
turo previsible —incluso después de las 
elecciones generales— una alianza de 
la izquierda, es decir, una coalición 
del PSOE con el PC. El reto políti
co para el futuro lo ve Felipe Gon
zález en el desarrollo de la Consti
tución —una vez aprobada— sobre 
todo en el tema de las autonomías, 
que supondrá una nueva configuración 
de todo el Estado, con poderes descen
tralizados, que, lógicamente, restan 
poder al Estado y los trasvases a los 
entes autonómicos. Tendrá singular 
importancia, tras la entrada en vigor 
de la Constitución, el desarrollo de 
todas las Leyes Constitucionales y 
la superación de la crisis económica.

Sobre cuándo serían las elecciones 
generales señaló que ello dependía de 
la voluntad mayoritaria del Parlamen
to, lo que era tanto como decir que 
había de concretarse un acuerdo en
tre distintos sectores de las fuerzas 
políticas. Puntualizó que, por el mo
mento, ello no parece probable, por
que el Gobierno no se ha pronunciado 
y el Partido Comunista, en principio, 
está en contra de las elecciones gene
rales.

LA "DECLARACION D£ LISBOA

EXPERIENCIA INTERESANTE

COII^IDENCIA DE PRIORIDADES

53/1978, 
'mez, 
tornero,

Manuela, 
Hila (Cá’

1
Hay, sin duda, como he podido 

copiprobar, (pues recientemente tuve 
otra larga conversación semejante con

El "eurocomunismo", Felipe estima 
que es una experiencia interesante y 
con resultados muy diversos incluso 
que está agotando su periplo. Hace dos 
años era el fenómeno más llamativo 
del mundo occidental. Sin embargo, 
después, se ha producido un reflujo 
muy fuerte en Francia por el incum
plimiento de los conripromisos por par
te del Partido Comunista Francés en su 
pacto electoral con el socialismo de 
Mitterrand. Quizás en Italia se ha fre
nado un poco ese movimiento euroco- 
munista y en España, cuyo secretario 
general. Carrillo ha ido más lejos que 
sus colegas del resto de Europa, la cre
dibilidad popular de ese fenómeno 
eurocomunista es myy reducida.

El congreso que la Internacional 
Socialista ha celebrado en Estoril para 
tratar los procesos de democratización 
en la Península Ibérica e Iberoamérica- 
na, ha concluido con la "declaración 
de Lisboa" en la cual se propugna un 
amplio plan para el fomento de las 
libertades democráticas en Iberoamé
rica. También se ha publicado una de
claración muy enérgica contra el régi
men de Somoza instado a que interna
cionalmente se adopten medidas para 
concluir la situación de guerra civil im
perante en ese país. El tema da Nica
ragua, ha sido el que ha dopiinado 
los tres días de discusiones de los re
presentantes de 19 países iberoamérí- 
canos y once europeos miembros o 
afines a la Internacional Socialista. 
Esta organización trabajará intensa
mente en favor de una superación de 
la crisis dé Nicaragua a base de consti
tuir un Gobierno que sustituya al ac
tual de Somoza y en el que quepan to
das las tendencias políticas que han 
intervenido en la lucha contra el dic
tador nicaragüense. Se adoptaron tam
bién toda clase de medidas para evitar 
el riesgo —que se considera práctica
mente inexistente— de que al çaer la 
dictadura de Somoza pudiera surgir 
una de signo contrario de tipp castris-

a) En esta semana estallará, una vez más, y 
ahora por parte de los encausados, el viejo tema de 
la Lockheed. ¿Se acuerda usted de la Lockheed y de 
los militares procesados por supuestos delitos de 
cohecho? Pues bien, el pasado jueves José María 
Gil-Robles, abogado de uno de los procesados, ha 
elevado un escrito a la sala de justicia del Consejo 
Supremo de Justicia Militar, en el que pide, acogién
dose a los artículos 831 y siguientes del Código, que 
se declaren de nulidad las actuaciones prácticas en esta 
causa. ¿Que por qué? Pues muy sencillo: por graves 
defectos de forma. De este tema que estoy seguro 
estallará, con nombres y apellidos, en ésta semana, 
habrá tiempo de hablar, Ahora sólo quiero decir al 
personal que, a pesar de la mala Prensa de los 
aviones de la Lockheed, los Ejércitos españoles han 
comprado hace bien poco tres P-3^Orión, antisub
marinos, de segunda mano (y de la Lockheed) direc
tamente a la Navy.

El MINISTERIO DE TRABAJO

r ■

22/1978. 
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Colegio Mayor 
Universitario H. A. 

«Nuestra Señora del Pilar»

SEVILLA
SE PASEA DESNUDO

b) Rafael Calvo Ortega, ministro de Trabajo, del ■ 
que ha hecho, en mi presencia, públicos elogios ■ 
Andrés Reguera, ante los ataques de un periodista de J 
tendencia pro-UCD; digo que Rafael Calvo Ortega, ■ 
si le apoya Fernández Ordóñez, porque el apoyo de • 
Abril parece que lo tiene, pondrá en marcha una ■ 
difícil operación para salvar las empresas que están * 
en crisis por falta de liquidez, pero que son viables. ■ 
La operación de Calvo Ortega, cuya capacidad X 
nadie pone en duda en los medios políticos, consiste ■ 
en abrir una especie de tercera vía entre los trabaja- a 
dores y los empresarios. Esto es, consiste en crear 
sociedades anónimas laborales, al 50 por 100, entre ai 
empresarios y trabajadores, para que unos y otros se ■] 
responsabilicen de la gestión de la empresa. Es un* ■< 
especie de cogestión, en la que participa también el 2¡ 
Ministerio a través de créditos a las empresas ■< 
viables, a cambio de que cedan el 59 por 100 de las ai 
acciones a los trabajadores. Es una especie de ensayo ■> 
para una crisis en la que están perdiendo todos, pero ai 
que con la fórmula del ministro puede producirse lo •• 
contrario. Es decir, con la fórmula de Calvo Ortega ai 
pueden ganar todos. ¡¡

¿QDIENES SON LOS DEMOCRATAS?

TRAS CONSUMIR

CION- 
54

PLAZAS VACANTES, CURSO 78-79
Opciones: a) Pensión completa, 

b) Alojamiento (Residencia).

Estudiantes varones: COU, Universitarios de Facultades y 
Escuelas Técnicas de Grado Medio y Superior, Licenciaturas, 
Doctorados, Especializaciones.

Por Residenda, diez mil pesetas mes.

Servicio de Comedor a disposición de los residente» que lo 
deseen,

ZONA RESIDENCIAL . AMBIENTE DE ESTUDIO
Informaolón y solicitudes, en la Administración del 
Colegio. Teléfono 313011. CASABLANCA 202.

ZARAGQZA- 12

DROGAS
SEVILLA, 

estudiante de
3 (Efe).- Un 
veintiséis años

de edad se ha paseado pcx 
diversas zonas de Sevñla 
completamente desnudo, al 
parecer tras haósr ingerido 
drogas. El estudiante, cuya 
identidad corresponde a las 
iniciales T.D.L., inició su 
“adanesca”. aventura en un

María Auxiliadora, Puerta 
Osario, zona de los Jardines 
de Murillo y la Pasarela.

En este último lugar le 
avistó un patrullero policial 
que ejercía servicio de vigi
lancia durante la madruga
da, deteniéndole inmedia-
tamente.

Trasladadopaso elevado sobre el ferro
carril, a cuya vía arrojó sus asistencial, se

A
ropas, para dirigirse después síntomas de 
desnudo hacia la avenida de por drogas.

a un centro 
le apreciaron 
intoxicación

Entonces, ¡v^a por Dios!, ya puedo hablar yo de ■■ 
las tensiones PCE (muy gordas), UCD (sordas)-y ■■ 
PSOE (suaves), después da haber recibido una lia- 
mada de un socialista importante: «Quiero felicitarte •« 
y, aunque no compartas nuestra ideología, que no lo sé, ** 
estás prestando algún servicio al país...». Perdonen •• 
ustedes esta vanidad, pero, a veces, después de JJ 
haber recibido batacazos encubiertos de algunos 
colegas mal llamados demócratas y cuya trayectoria J; 
no es otra que la de UCD, esto me ha llenado de •• 
satisfacción. Y me ha llenado de satisfacción porque. ■■ 
mi interlocutor añadió a estas palabras estas otras; »■ 
«Tú conoces tan bien como yo a esos comentaristas que ■ ■ 
primero empezaron atacando a Fraga, mw tarde 
Partido Socialista, después a Nueva Mayoría, luego al ■■ 
PSOE y ahora al PCE. Sólo se salva UCD y Adolfo ■■ 
Suárez que quiere hacer un nuevo movimiento, pero sin • 
Franco.» Este es el tema, y usted perdone, de las tenj •• 
siones entre PCE-PSOE-UCD. |H
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La muerte de Juan Pablo I
L súbito fallecimiento de Juan Pablo I, ha cau
sado un profundo impacto en los comentarios 

cristiano-políticos del mundo.
Con el tiempo, van aumentando las dudas sobre las 

causas de su muerte que ya se aceptan casi con una
nimidad de los médicos, que son de tipo emocional. 
Comprobado que el Pontífice murió mientras leía,, 
ahora los rumores se centran en qué es lo que estaba 
leyendo cuando le sorprendió la muerte.

Dicen en los medios próximos al Vaticano 
que Juan Pablo I tenía entre sus manos en el 
momento de expirar un informe de dos o tres 
folios mecanografiados a máquina. "¿Por qué se 
informó oficialmente que tenía en sus manos el 
Kempis?", preguntan los comentaristas del ru
mor.

Algunos otros extremos como la rápida 
puesta en circulación del artículo 17 de la 
Constitución que excluye la autopsia de los 
pontífices y las declaraciones del médico romano 
Vicenzo Rulli sobre la conveniencia de practi^ 
caria como único medio de esclarecer las causas 
mediatas e inmediatas de su muerte, son motivo 
estos días de muchos rumores y comentarios.

En cuanto a la posibilidad de que el nuevo 
Pontífice sea italiano, se recuerda que ya sólo 
quedan siete cardenales italianos.

Los cardenales italianos obispos son actual- 
mente: Giovanni Colombo, de Milán; 
Giuseppe Sjri, de Génova; Antonio Poma, de 
Bolonia; Ugo Poletti, vicario de Roma; Corra- 
do Usirsi, obispo de Nápoles; Giovanni Benelli 
de Florencia, y Salvatore Pappalardo, arzobis
po de Palermo. Estos dos últimos no han cum
plido todavía los sesenta años y los más ancia
nos son Colombo, que cumplirá setenta y seis, 
en diciembre próximo, y Siri, que ya ha cum
plido setenta y dos.

En cuanto a la salud, todos ellos parecen te

nerla excelente, a excepción de Poma.

Tzr

ALLUÍ£STf BARCO Í5 dE

MflS BILN'fSPf,

Pancontmn^st^l aoperació r

UCD conlroM
el Griqio Mixto

MADRID, 3 (Europa 
Press).— Entre hoy y maña
na, UCD presentará ante la 
secretaría general del Con
greso de los Diputados el es
crito por el que se comunica 
que cierto número de sus di
putados pasan a integrarse 
en el Grupo Mixto, según se 
ha informado a “Europa 
Press” en fuentes próximas 
a UCD, que han precisado 
que aun no estaba fijado el 
número de los que pasaran 
al Grupo Mixto.

Con dicha operación se
gún medios parlamentarios 
UCD trata de controlar al 
grupo parlamentario mixto, 
que, como se sabe, está for
mado por aquellos dipu
tados que no están inte
grados en otros grupos par
lamentarios, y contrarrestar 
así la operación que trata de 
realizar el diputado don Jo<; 
sé Ramón Lasuén (en fase 
de expulsión de UCD), que 
ha pasado al Grupo Mixto y 
que, en unión de otros di
putados, intentaría capita
near dicho grupo.

Entre los diputados de 
UCD que pasarían al Grupo 
Mixto según las citadas 
fuentes— figuran don Luis 
Gámez, don José Ramón 
Pin Arboledas, don Juan 
Antonio González García y 
don Gonzalo Payo, si bien 
este último no se da como 
absolutamente seguro.

De esta manera, al con
trolar al grupo parlamenta
rio mixto, UCD recupera
ría el miembro que ha per
dido en las distintas comi
siones del Congreso de los 
Diputados. Como se sabe, 
UCD, al pasar de 166 dipu
tados, pasa de tener 17 
miembros en las comisio
nes a 16, si controla, como 
se espera, el Grupo Mixto, 
recuperaría este miembro 
que había perdido en las 
comisiones y que le colo
caba, aun contando con los 
votos de Alianza Popular, 
en una situación de em
pate con la izquierda y los 
restantes grupos de la Cá
mara, dado que las comi
siones están integradas por 
36 miembros.

no se ha planteado por el 
momento la posibilidad de 
trasvasar diputados al Grupo 
Mixto. Según pudo saber 
“Efe” de fuentes socialistas, 
para el PSOE los problemas 
del Grupo Mixto no signifi
can una grave preocupación.

Sin embargo lo que si es 
seguro es que los responsa
bles socialistas se han plan
teado las consecuencias par
lamentarias derivadas de la n 
nueva composición del Gru
po Mixto. Para la estrategia 
del PSOE sería más positivo 
que el portavoz del Mixto 
fuera José Ramón Lasuén, 
ex-militante de UCD, que 
contaría con los apoyos de 
Emilio Gastón de Francisco 
Burguera en trámite de fun
dación de un partido nacio
nalista valenciano, junto con 
el socialista Vicent Ventura.

El control del menciona
do grupo mixto preocupa

igualmente a Unión de Cen
tro Democrático. Para ello 
apoyará la candidatura de 
Raúl Morodo, ex—militante 
del PSP, que no se ha inte
grado en el PSOE, según se 
ha confirmado a “Efe”. A 
fin de que Morodo obtenga 
los votos suficientes para ser 
nombrado portavoz del Gru
po Mixto. UCD prepara el 
desembarco en el Mixto de 
algunos de sus diputados, 
maniobra posible dentro de 
lo previsto en el reglamento 
del Congreso. Entre los 
nombres posibles figura el 
de Luis Garnir, miembro de 
la ejecutiva de UCD.

Por otra parte el Grupo 
Parlamentario Socialista tie
ne preparada la lista de sus 
diputados que presentara 
hoy mismo ante la mesa del ? 
Congreso. La lista comienza^; 
con el diputado Tierno Gal- 
ván, que ocupa el escaño nú- 
mero 36 y termina con el - 
diputado Pablo Castellano. <

LA POSTURA DEL PSOE

Por lo que respecta al 
PSOE, a la hora de confec
cionar su lista de diputados.

Una 
ocurrió,

operación similar 
este verano en el

Senado, con ocasión de la
retirada de Torcuato Fer-
nandez Miranda del Grupo 
Parlamentario de UCD y su 
posterior exclusión de la Co
misión Constitucional.

El orden de colocación,, 
responde a necesidades de.^ 
mera ubicación en el hemi-,^ 
ciclo. Con este sistema Tier 
no ocupará el escaño situa- 
do al lado de uno de los pa-;^ 
sillos centrales, mientras que^ 
Felipe Gonzalez seguirá ha-^ 
ciendo uso del escaño situa » 
do en el extremo izquierda. ! 
La colocación de Pablo Cas-'W 
tellano obedece a razones 
practicas, ya que como se-'« 
cretario de la Mesa habitual- 
mente no se sienta en el hç- 
miclo.

>í'

El próximo sábado

EL REFERENDUM 
LISTO

MADRID, 3 (Europa Press).- El próximo sábado, día 
terminará la fasé preparatoria de la infraestructura del refe
réndum constitucional, según las previsiones del Ministerio 
del Interior. Fuentes competentes han informado a Europa 
Press que en estos momentos solo hay algunas juntas electo
rales que se han retrasado algo, por las vacaciones de verano.

En los mismos medios se 
considera que ha sido un 
acierto dividir en dos etapas 
el desarrollo del referéndum 
puesto que de esta manera 
no se producen anormalida-
des importantes aunque 
gunas juntas se retrasen 
go en su Constitución, 
cualquier forma, antes 
que sea convocado el

al
ai- 
De 
de 
re-

feréndum, toda la frase pre
paratoria estaría dispuesta.

Esta fase, que es la más 
costosa, ha consistido en lo 
siguiente:

Formación de listas en 
los ayuntamientos para pre
sidentes y adjuntos de mesas.

Fijación del número y lí
mites de las secciones elec
torales y del número de ma
sas que tendrá cada sección.

Publicación en el BOE y 
en los boletines provincia
les de las listas con los miem
bros de las juntas electorales.

Designación de locales 
donde funcionarán las sec
ciones electorales el día de 
las votaciones.

Designación de los presi- 
dntes y adjuntos de mesas.

TODO EL MATERIAL 
IMPRESO PREPARADO 
DESDE JULIO

Todo el material impreso 
que será utilizado en el pró
ximo referéndum constitu
cional comenzó a preparar
se desde el pasado mes de 
julio, mes que ya había pa
peletas y sobres impresos, 
según se ha informado a

el día
SANTORAL: S. Francisco 

de Borja, presb., y S. Cándido, 
mártir.

EL SOL sale a las 6,13 y se 
pone a las 17,55 (hora solar).

LA LUNA sale a las 7,16 y 
se pone a las 18,47 (hora solar).

De día no veo, y de no
che me espulgo.

De dichos no me curo, 
cuando mis obras me 
hacen seguro.

1389.— Ordenamiento del rey 
Pedro I de Castilla a las Cortes de 
Valladolid, que se considera como 
el primer ordenamiento de policía.

1609.— Pedro Pablo Rubens, 
viudo y con 53 años de edad, con
trae matrimonio con su sobrina 
Isabel Brant, de 16 años. Más de 
veinte lienzos han conservado su 
imagen, pues el pintor se sirvió de 
ella como modelo.

1714.— Fundación, de la Real 
Academia de Lengua, de la que hoy 
es República de El Salvador, por 
decreto de Felipe V.

1803.— Fallece el patriota revo
lucionario norteamericano Samuel 
Adams, líder del ‘‘Tea Party de Bos
ton” y uno de los promotores y 
signatarios de la declaración de in
dependencia de los Estados Unidos.

1896.- Nace en Santander el 
poeta y escritor Gerardo Diego.

efemérides
Inició su obra poética dentro del 
movimiento ultraista. Frutos de 
esta época son ‘‘Imagen y manual 
de espumas” (1924). Tomó parte 
en el homenaje a Góngora, celebra
do el año 1.927, y bajo su influjo 
escribió la ‘‘Fábula de Equis y Ze
da” (1.932) y los ‘‘Poemas adrede” 
(1 932). Es miembro de la^^eal 
Academia Española de la Lengua y 
en 1.925 fue galardonado con el 
Premio Nación^ de Literatura por 
su obra ‘‘Versos humanos”. En 
1 961 recibió el premio Juan 
March.

1900.- Por primera vez es elegi
do Winston Churchill miembro de 
la Cámara de los Comunes, repre
sentando la circunscripción de

Oldham, que durante medio siglo le 
reiterara su confianza.

1925.— Aparece el primer núme
ro de “L^ Nación”, órgano oficioso 
de la dictadura del general Primo de 
Rivera.

19 70.— La falda larga se impone 
en todos los desfiles de moda feme
nina, pero algunos se resisten. En 
Estocolmo tiene lugar una manifes
tación juvenil a favor de la ‘‘mini
falda”.

1976.— Los médicos y personal ■ 
asistencial de Santiago de Chile ce- l 
lebran el dt'a del hospital, con mo- / 
tivo de cumplirse el 424 aniversa
rio de la inauguración del primer 
hospital del pats, por orden del 
emperador Carlos V.

1977.— Dos individuos secues
tran en Ginebra a Graziella Ortiz 
Patino, bisnieta del ‘Yey del esta
ño”.

Europa Press en fuentes® 
competentes. La medida fueS 
adoptada para evitar que las» 
industrias pudieran fijar pre S 
cios abusivos si se les pedían 
una determinada cantidad j 
de material en un plazo 
corto. Ig

En estos momentos sólo^ 
faltan por repartir las pape^ 
letas con el texto de la pre f 
gunta que será formulada, loil 
cual no podrá hacerse mien'^lj 
tas no sea publicado en el^; 
Boletín Oficial del Estado el^ 
decreto de convocatoria delB 
referéndum. É

El 10 de octubre será un díB 
de lucha... Un día de dura lucha» 
para ofrecer a muchas personaf^ 
una promesa de esperanza.

Martes 10 de octubre, cues^ 
tación a favor de la ASOCIA® 
CION ESPAÑOLA DE LUCH« 
CONTRA EX CANCER. ■

d tiempo
MADRID, 3. (Efe). 

el Cantábrico oriental hab' ’ 
nubosidad abuñolante c(tí 
chubascos y, de forma 
dispersa, en la cordillera ib*-; 
rica y Baleares, según 
para mañana miércoles, 
Instituto Nacional de ' 
teorología.

En Canarias la nubosid’.. 
será variable, con preciph* ' 
ciones débiles y locales. 
el resto de las demás reS*' - 
nes del país la nubosidad i* 
rá escasa.

Las temperaturas seg** 
rán frías.
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UCD partidaria de negociar con todas las instituciones 
vascas para no radicalizar el enfrentamiento:

PSOE - PNV:

Hoy deciden
MADRID, 3 (Logos).— “Cualquier fórmula de negocia

ción cabe si se produce dentro del marco global de la Cons
titución” ha declarado a Logos el secretario coordinador del 
partido UCD don Rafael Arias Salgado poco después de su 
entrevista con el presidenteSuárez, a quien dio cuenta de la 
reunión mantenida en Castellana 3 con las ejecutivas de 
UCD en las tres provincias va'scas.

El señor Arias Salgado 
confirmó que los cuatro pun
tos que son la base de la po
sición de UCD permiten una 
negociación amplia con el 
PNV, aunque todavía no se 
ha'producido una decisión 
de tomar parte en las con
versaciones que están pre
vistas para hoy entre el PNV 
y el PSOE, que son la base 
sobre si UCD considera ne
gociable la fórmula propues
ta por los socialistas. Mani
festó que la fórmula socialis
ta tiene aspectos positivos, 
pero que no queda claro que 
la reintegración y actualiza
ción forai se produce dentro

de los límites de la Constitu
ción. Todo lo que esté den
tro de ese marco global es 
aceptable, todo lo que esté 
fuera es crear un régimen al 
margen de la Constitución, 
y por tanto no sería acep
table.

El señor Arias Salgado 
confirmó a Logos que se es
tán desarrollando múltiples 
contactos bilaterales para 
tratar de llegar a una nego
ciación, aunque manifestó 
que UCD se muestra parti
daria de negociar con to
das las instituciones vascas, 
no solamente con el Consejo 
General Vasco, sino con

todos los partidos para que 
no se produzca una postura 
radical de enfrentamiento 
con el PNV.

Tanto por parte de los 
portavoces de UCD en el 
Congreso y el Senado co
mo por parte de otros gru
pos en la Cámara Alta, se 
están haciendo esfuerzos 
para llegar a una aproxima
ción entre las propuestas del 
PNV y la posición de UCD 
esfuerzos que se espera pue
dan cristalizar hoy después 
de la reunión PSOE-PNV”.

JIMENEZ BLANCO: “A 
LO MEJOR ME DOY 
UNA VUELTA”

Pleno del Senado

Sanan tieinpa para

------------------ (PSOE - PNV):-------------- —
■■ Aceptada una corrección de esti/o 

introducida por ei senador Zarazaga
MADRID, 3 (Logos).— El Pleno constitu

cional del Senado avanzó ayer tarde sólo en 
doce artículos, frenando el ritmo de aproba
ción que se había advertido en jornadas pre
cedentes, quizás para dar tiempo a las nego
ciaciones que se inician hoy entre PSOE y el 
PNV, .sobre la disposición adicional forai.

Apenas se introdujeron modificaciones, y 
la mayor parte de las enmiendas fueron recha
zadas por el consenso DCD-PSOE.

En el artículo 126 el señor Martín Retorti- 
11o defendió que los jueces pudieran militar en 
partidos políticos, a lo que se opuso el señor 
An^Io Montes, y la enmienda fue derrotada.

En el artículo 129, el señor Zarazaga, in
trodujo una corrección de estilo, que fue 
aceptada por ciento sesenta y cuatro votos a 
•avor, modificándose el apartado primero del 
articulo 129 respecto del texto de la comisión 
en los siguientes términos:

l.Los poderes públicos atenderán a la 
modernización y desarrollo de todos los secto
res económicos y, en particular, de la agricul
tura, de la ganadería, de la pesca, de la mine
ría y de la artesanía, mediante el aprovecha
miento y potenciación de los recursos natura- 

. , y turísticosa fin de equiparar el nivel de 
vida de todos los españoles”.

En el artículo 130, el señor Matutes plan- 
.?. nna enmienda, en el sentido de que la pla- 

”*,**^ción fuera sólo vinculante para el sector 
publico e indicativa para el sector privado. El 
señor Nieto de Alba, en nombre de UCD, res
pondió en contra, haciendo unas considera
ciones, en el sentido de que la planificación 
no siempre afecta al empresario, sino que a 
veces perjudica al mercado y a la competen
cia, y que, en cualquier caso, cualquiera que 
sea la opción de gobierno, la planificación es 
potestativa para el mismo. Hubo una serie de 
rectificaciones, que el señor Nieto de Alba in
sistió en que la planificación, tal como va in
serta en el articulo es facultativa y no impera
tiva.

El señor .Sánchez Agesta planteó varias en- 
sentido de dar una respon.sabi- 

udad al Senado en el aseguramiento de la so

lidaridad en la distribución del fondo de com
pensación, para evitar los desequilibrios regio
nales.

I.as enmiendas de los señores’ Xirinachs, 
Matutes, Randrçs, Sánchez Agesta sobre este 
artículo 130 fueron rechazadas.

AMPLIO DEBATE

El artículo 132 dio origen a un amplio de
bate, en el que el representante vasco señor 
Bajo planteó una enmienda ‘.‘in vocé” para 
distinguir la capacidad tributaria de las comu
nidades autónomas de la de las corporaciones 
locales. Dijo que, aunque su partido entendía 
que la facultad originaria para establecer im
puestos está en las comunidades autonómas, 
igual que también deberían tener la sobera
nía, aceptaba el planteamiento de que tanto 
la soberanía como esw facultad originaria pa
ra establecer impuestos fuera solo del Esta
do, pero para que se distinguiese entre la fa
cultad de establecer tributos conforme a sus 
estatutos que tendrían las comunidades autó
nomas y aquellas facultades que se atribuyen 
a las corporaciones locales para exigir y es
tablecer tribytos de acuerdo con la Constitu
ción, los estatutos de autonomías y la.s leyes.

.Se le opusieron el señor Villodres, en nom
bre de UCD y el señor Parraguire en nombre 
del PSOE quien dijo que o bien las comunida- 
de.s autónomas tienen una presión fiscal ma
yor, en cuyo caso es evidente que esta en
mienda vasca empobrece las comunidades 
autónomas, o bien si tienen una menor pre
sión fiscal se produciría lo que los economis
tas llaman ‘‘un paraíso fiscal”, con lo cual los 
socialistas, evidentemente —dijo— no pode
mos estar de acuerdo.

(x)n una modificación propuesta por el se
ñor .Satrústegui se votó la enmienda que fue 
derrotada por treinta y dos volo.s a favor, 
ciento veintiocho en contra y nueve absten
ciones.

Panto el artículo ciento treinta y dos 
como hasta el ciento treinta y cinco finaron 
aprobados por mayoría.

El portavoz de UCD en 
el Senado Antonio Jiménez 
Blanco, al ser preguntado si 
tenía instrucciones de su 
partido para sentarse hoy en 
la mesa de negociación entre 
el PSOE y el PNV sobre la 
disposición adicional forai, 
relativa a la reintegración de 
los derechos históricos de 
los territorios torales mani
festó: “No tengo instruccio
nes sobre el respecto. Nego
ciaremos con el pueblo vas
co.

El Sr. Jiménez Blanco 
manifestó quç no se había 
decidido en ningún caso en 
la reunión que mantuvieron 
en Castellana 3 al iniciar una 
negociación con el PNV. Sin 
embargo, epando se le insis
tió si asistiría a la reunión 
PSOE—PNV prevista para 
hoy por la tarde dijo que “a 
lo mejor me doy una vuelta 
por ahí”.

IÑIGO AGUIRRE (PNV): 
“RETARIA AL PSOE...”_ -

BILBAO, 3 (Europa Press) 
El diputado del PNV por 
Vizcaya Iñigo Aguirre ha de
clarado en la inauguración 
de un local del partido (Ba- 
zoki) en Basauri: “Este pro
yecto de Constitución ha 
marginado al pueblo vasco”. 
Al acto asistieron otros 
miembros del Partido Nacio
nalista Vasco.

Aguirre ha dicho también 
que en el Congreso los 13 
diputados del Grupo Vasco 
“hemos mantenido en jaque 
al Gobierno español, hacien
do desdecirse cuatro veces 
al vicepresidente del Gobier- 

.no Abril Martorell”.
Sobre las críticas que es

tá recibiendo el PNV, seña
la: “Retaría al PSOE, que 
dice ser mayoritario en Euz- 
kadi, a que organice otro 
Alderdi Egune en Olarizu 
(Alava)”. Añade que socia
listas y comunistas van re
nunciando al marxismo y le
ninismo. “Querrían que ei 
PNV renunciara también a 
ser abertzale”.

“Esta Constitución —ter
minó— no va a ser libremen
te aceptada, sino impuesta”.

Andoni Olabarri, dirigen
te del PNV, dijo: "No que
remos privilegios sino que 
nosotros mismos administre
mos nuestros recursos”.

Iñaki Anasagasti, del co
mité nacional, .afirmó: “Es 
fundamental ganar las elec
ciones municipales para al
canzar los objetivos políti
cos del partido y del pueblo 
vasco”.

Sobre la disposición adi
cional, han subrayado que 
restablecer el equilibrio eco
nómico, fomentar la inver
sión y acabar de una vez de 
raíz con el paro, es lo que se 
pretende con la enmienda 
forai.

Aguirre anunció que la 
campaña contra el PNV se 
materializará esta semana en 
“artículos muy fuertes”.

/El cormll

•
 No ha sido muy brillante que digamos la re
percusión del discurso de SANTIAGO CA

RRILLO entre importantes sectores de la izquier
da nacional. El llamamiento hecho por el líder del 
P.C. a las fuerzas progresistas de este país para 
fijar tácticas políticas comunes, extraído del mon

tón de críticas lanzadas contra algunos de esos pro
tagonistas, parece haberse vuelto contra su mentor.

El primero en reaccionar al discurso de Carrillo 
-iy cómo!- ha sido el secretario general de la 
U.G.T., Nicolás Redondo, muy temido por sus sali
das de tono incluso en algunos sectores socialistas. 
Nicolás ha hablado de senilidad al referirse a Carri
llo y a su discurso. Con ese clima creado por las 
manifestaciones públicas de uno y otro, el acerca
miento pretendido entre socialistas y comunistas 
españoles no parece que vaya a prosperar.

El dirigente comunista ha formado el "taco", 
bien es cierto; pero en Madrid algunos círculos po
líticos ya están sugiriendo la posibilidad de que 
Santiago Carrillo no va a sacar en limpio de todo 
esto más que una mano magullada de tanto apre
tón habido durante el mitin madrileño del domingo.

*

•
 Y mientras la izquierda no parece dispuesta a 

aceptar plenamente ei llamamiento de los co
munistas, la derecha sigue con esa costumbre tan 
pasada de moda que es ei catastrofismo. Reciente
mente el líder de Alianza Popular, MANUEL FRA
GA, se despachaba a gusto eh Palencia. Hablaba 

el hombre de crisis de gobierno, de crisis de admi
nistración, del nacimiento de una Constitución a 
su juicio muy problemática a la hora de llevarla a 
la aplicación... Fraga pidió en Palencia un "rearme 
ciudadano". La frasecita se las trae, sobre todo 
procediendo de quien procede.

Insiste Fraga en la necesidad de un sistema cons
tituyente que propicie la formación de gobiernos 
fuertes, mayoritarios, "a la francesa o a la inglesa", 
y no como el aparato constitucional que se perge
ña del que, dice, pueden salir posibilitadas las for
maciones de gobieriTos inestables y débiles, "a la 
italiana". La alusión a UCD no puede ser más 
ciara.

*

•
 Una apresurada defensa de la legalidad del 

sistema seguido hasta ahora acaba de ser 
« realizada por el actual alcalde de Zaragoza, Merino 
Pinedo, respecto a la polémica enajenación de ios 
edificios dependientes del Gobierno Militar zara
gozano. El Ayuntamiento asegura que la "OPERA

CION CUARTELES", en esta fase concreta, es ple
namente legal. Es posible que nadie se lo discuta, 
aunque los ciudadanos estemos un tanto cansados 
de que en muchas ocasiones lajegalidad sirva para 
lucrar bolsillos privados y para reportar más bien 
escasos beneficios a la colectividad urbana. Po
dríamos entrar en disquisiciones deontológicas so
bre "legalidad" y "justicia", dos términos que se 
contraponen constantemente en el seno de las so
ciedades capitalistas y de consumo, pero no son 
horas de entrar en esas honduras. No obstante, la 
contraposición terminológica habrá de ser tenida 
en cuenta a la hora de finiquitar esta nueva fase 
de la "operación cuarteles" en Zaragoza.

*

•
 En un pequeño pueblo de Castilla circula des

de hace días un insólito bando municipal 
—me temo que apócrifo- por el cual quedan pro
hibidas las PINTADAS en las paredes y tapias del 
casco urbano. Todas las pintadas, todas... excepto 
las de los mozos de cada reemplazo, es decir, las 

que rezan frases tales como "Vivan ios quintos del 
sesenta y nueve". Pues que vivan, y a ver si lo con
siguen.

J. L. Costa \/e/asco

SGCB2021



PAG. nacionaf A/E - 3-10-78

Las centrales sindicales ante 
la discusión del Plan Siderúrgico: 

”Moviliiaremos a
los trabajadores

("Si el Gobierno no nos admite en la discusión")
MADfílD,3 (Logos). - Si el Gobierno no quiere discutir el 

plan siderúrgico con nosotros, estamos dispuestos a ir a /a 
movilización de los trabajadores, han puesto de manifiesto 
CC.OO y UGT en sus secciones del metal, al informar sobre 
las conclusiones a las que han llegado en su análisis del sec-
tor siderúrgico, en asambleas celebradas en los distintos luga
res de España afectados por la crisis siderúrgica, desde el 18 
al 29 de septiembre último.

Igualmente han informa
do las citadas centrales que 
el Gobierno se ha ido po
niendo plazos para elaborar 
un plan para el sector side
rúrgico, primero para el mes 
de junio y ahora de octubre 
a diciembre, pero nunca ha 
cumplido sus promesas. Las
centrales dan como pla
zo para obtener- una respues
ta del ministro el próximo 
10 de octubre.

Nuestro objetivo primor
dial —han manifestado CC. 
00 y UGT— es cambiar la 
dinámica del Gobierno que 
quiere limitarse a hablar so
lo de empleo, cuando noso
tros queremos discutir lo 
que puede generar empleo 
o desempleo y otros facto
res.

— No queremos —han 
añadido—, ser espectadores 
como ha ocurrido con el 
sector naval, queremos ser 
partícipes de cualquier plan 
que se elabore, desde el pri
mer momento. No decimos 
que los 45.000 hombres del 
sector tengan que perma
necer en él. No nos opone
mos a la reconversión de 
mano de obra. A lo que nos 
oponemos es a que el traba
jador se quede en la calle.

Igualmente se ha mani
festado que "El Gobierno" 
ha trado de manipular a los 
trabajadorés con el tan ca
careado tren en caliente, res
pecto a si lo sitúo en Sagun
to o en otro lugar. Lo que 
está claro es que si el citado 
tren va a Sagunto, hay que 
tomar las medidas necesa
rias para que el trabajador 
de Ensidesa o de Bilbao no 
vaya a la calle.

cicio económico de 1977)
Después de examinar y 

contrastar todas las informa
ciones y noticias sobre el fu
turo de los puestos de traba
jo, las secciones sindicales 
de UGT—metal han encar
gado a la comisión ejecutiva 
nacional que haga gestiones 
ante la dirección de III—Es
paña, a fin de obtener una 
información real sobre la si
tuación económica de tra
bajo y de los planes del gru
po.

UGT—metal ha invitado 
a CC.OO a que se sume a 
estas gestiones, iniciadas 
ayer para tratar de clarifi
car la verdadera situación de

las empresas afectadas.

SOLUCIONADO EL 
CONFLICTO DE ASCON

VIGO, 3 (Logos).— Unos 
130 trabajadores aproxima
damente, que van a realizar 
trabajos de mantenimiento 
y administración, se han 
reintegrado a la actividad la
boral en las factorías de As- 
cón en Meira y Ríos. Duran
te toda esta semana estos 
trabajadores realizaron los 
trabajos preparativos para 
la reapertura de las dos 
factorías de Ascón después 
de más de siete meses de 
inactividad.

UGT EXAMINO LA 
SITUACION DE LAS 
EMPRESAS ESPAÑOLAS 
DE III

Las secciones sindicales 
de UGT metal de Citesa, 
Standard y Marconi mantu
vieron ayer una reunión con 
la comisión ejecutiva de 
UGT metal, con el fin de 
clarificar los rumores que es
tán circulando en los dife
rentes centros de trabajo de 
las citadas empresas. Estas 
pertenecen todas al Grupo 
III, que abarca en el sector 
de Telecomunicaciones a 
unos 30.000 trabajadores y 
con un volumen de factura
ción de unos 40.000 millo
nes de pesetas (800 millo
nes de beneficios en el ejer-

EATK

FERNANDO ABRIL MAR
TORELL, vicepresidente segun
do del Gobierno y ministro de 
Economía, ha pagado a Hacien
da un total de 185.000 pesetas, 
resultantes de su declaración de 
la renta del pasado año de 1977. 
A esta información añadimos 
nosotros: ¡Que cunda el ejem-- 
pío!..., entre los que deban y 
puedan.

ANDRES RUIZ VALDERRA
MA, redactor jefe del "Diario

Guipúzcoa:

GUARDA 
FORESTAL 
ASESINADO

Fue ametrallado por dos 
individuos que huyeron

SAN SEBASTIAN, 3 (Lo
gos).— El guarda forestal Rami
ro Quintero resultó muerto al 
ser ametrallado por dos indivi
duos cuando salía de un bar, 
situado en el centro urbano de 
la localidad de Lizarza a unos 
4 kilómetros de Tolosa. Los 
individuos se apearon de un 
coche aparcado en las inme
diaciones, situándose uno de
lante y otro detrás, y después 
de separar al amigo, dispararon 
una ráfaga de metralleta sobre 
la víctirna, que falleció en el 
acto. Inmediatamente se dieron 
a la fuga en el vehículo, un 
“Seat 127” a bordo del cual les 
esperaba un tercer individuo. El 
suceso se produjo hacia las 
nueve de la noche.

Ramiro Quintero prestaba 
sus servicios desde hace un año 
como guarda forestal en una pis
cifactoría de ICONA sita en la 
citada localidad de Lizarza.

El guarda forestal deja mujer 
y cuatro hijos. Vivía con tres hi
jas, estando un hijo residiendo 
en Barcelona. La víctima tenía

57 años y era natural de Cana
rias.

EL CONFLICTO DEL VALLE 
DE AEZCUA: VUELAN EL 
PUENTE

Premio a la viuda del periodista Portell

nos
VERA (Almerial — La periodista María del Carmen Torres, viuda del también periodista José 
María Portell —asesinado por ETA el pasado junio en Portugalete— recibió ayer en esta locali
dad almeriense el premio "Ciudad de Vera", de educación y convivencia. Electo tuvo lugar en 
el salón de actos del Ayuntamiento de Vera, y estuvo presidido por Carlos Robles Piquer, emba
jador de España en Italia. En la foto, María del Carmen Torres muestra Ja placa que la acredita 

como ganadora de Premio "Ciudad de Vera". (FotoEfe)

PAMPLONA, 3 (Logos).- 
Un artefacto —al parecer, goma 
2— hizo explosión en un puente 
situado a tres kilómetros de 
Orbaiceta. El puente ha queda
do destruido y pueden transitar 
por él vehículos ligeros, aunque' 
no camiones de gran tonelaje.

La acción, que todavía no ha 
sido reivindicada, está en rela
ción con el tema de los montes 
del valle de la Aezcua, que fue
ron cedidos al Estado hace dos 
años, para construir una fábrica 
de armas, y que sigue en pose
sión de éste, pese a que la fábri
ca fue dada de baja en sus acti
vidades el siglo pasado. Desde 
entonces, han sido continuas 
las reivindicaciones del valle pa
ra que los montes revirtieran al 
mismo.

Después de las elecciones del /í 
15 de junio, de nuevo los alcal
des de los nueve pueblos del 
valle, a través de los parlamen
tarios elegidos, hicieron la mis
ma petición al actual Gobierno. 
En estos momentos, hay una 
comisión interministerial que es
tudia el tema, y lo más probable 
es que el Gobierno envíe a las 
Cortes un proyecto de ley en 
este sentido.

Recientemente, algunos ve
cinos se han opuesto a la tala 
de árboles que realiza una em
presa concesionaria del Estado, 
A principios de este mes, varios > 
vecinos amenazaron a los traba- ' 
jadores de dicha empresa para ■ 
que cesasen en sus trabajos, y 
Sin embargo, representantes de L 
los partidos de UCD, PSOE y 
PNV, reunidos con vecinos del ‘ 
valle y con trabajadores de dicha 
empresa, se manifestaron en el ' 
sentido de apoyar la petición de - 
los vecinos, pero en contra de 
expulsar a los trabajadores.

Se da la circunstancia de que 
el puente volado ayer es paso 
obligado para los camiones que 
salen con la madera. Momen
táneamente, pues, la explota- 
ción deberá ser detenida, al no 
Etoder circular por este puente 
os camiones forestales. J

de Burgos", ha sido nombrado 
director del citado periódico, 
por acuerdo unánime del Con
sejo de Administración y a la vis
ta de ios positivos méritos profe
sionales que en él concurren. En
tre ellos destacan su probado 
amor a Burgos y su indeclinable 
vocación poeriodística, unidos a 
una bien acreditada competencia 
profesional.

GERARDO ESCUDERO, di
rector del Instituto CE AUNE, 
(Claustros Necesitados), ha reco
pilado todos los discursos y alo
cuciones del Papa Juan Pablo I, 
recientemente fallecido, en una 
edición completa que se espera 
salga a la calle dentro de unos 
días, bajo el título de “La son
risa de Juan Pablo I”. Lo que se 
consiga sacar de esta edición, ha 
manifestado el P. Escudero, irá 
a parar a los fondos de “Claune" 
Instituto orientado a la ayuda 
de los conventos de clausura de 
España.

ANUAR EL SADAT, presi
dente egipcio, ha invitado ofi
cialmente al presidente Carter a 
que visite Egipto y esté presente

en la firma del tratado de paz en
tre este país e Israel. Sadat hizo 
pública su invitación en un dis
curso pronunciado ante la Asam
blea del Pueblo, (Parlamento), 
reunida en sesión extraordinaria.

vistó con el presidente Carter, 
Vance y Owen, ministro dé 
Asuntos Exteriores estadouni
dense y británico respectiva
mente.

WOLFGANG KUNG, gran 
experto en temas económicos 
y comerciales, ha tomado po
sesión de su cargo al frente 
de la Delegación Comercial de 
Austria en España. El Dr. Kung 
sustituye al Dr. Spalek y llega a 
nuestro país con el propósito de 
impulsar <un mayor desarrollo 
en las relaciones comerciales en
tre España y Austria.

COVARRUBIAS 
mandante no excede de dos o | 
tres. ;

SANTIAGO CARRILLO, 
cretario general del PCE, ha 
vDcado reacciones de diversa í^W 
dole, a causa del discurso 
nunciado en la fiesta del partiíl^p 
celebrada en la Casa de CamP^.^ 
de Madrid. Aunque el PCE jus^^ 
fica el texto del parlamento 
líder comunista, los demás 
tidos lo estudian detenidamente-,, 
antes de emitir «us juicios y 
mentarlos.

ANDREI GROMYKO, minis- 
- tro de Asuntos Exteriores de la 

URSS ha regresa o a Moscú, pro
cedente de Núe\ t York, donde 
asistió a la tercei a sesión de la 
asamblea general de la ONU, en 
calidad de jefe de la delegación 
soviética. Durante su estancia 
en EE.UU., Gromyko se entre-

EL COMANDANTE MOLI
NERO, perteneciente al arma de 
Ingenieros, va a ser expedienta
do militarmente, al parecer, por 
fabricar un bolígrafo-pistola, del . 
calibre 22, tras la denuncia a la 
superioridad formulada por un 
alférez. Según algunas informa
ciones, hasta ahora se han fabri
cado alrededor de 500 armas de 
este tipo; otras fuentes indican 
que el número de bolígrafos-pis
tola fabricados por el citado co-
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Es una promoción de los Distribuidores FAGOR

• ALMACENES 
MAX

• ALMACENES
- PUERTA DEL CARMEN
• ANJUL 

ELECTRICIDAD
• BERSOL
• BRORVI, S. A.
• COMERCIAL ARAGONESA 

DE ELECTRODOMESTICOS 
(C.A.E.)

‘ • COMERCIAL 
SAN VICENTE

• CREDISA
• ELECTRICIDAD 

ANTONIO GURRIA

• ELECTRICIDAD 
BLAS BARRIENDOS

•' ELECTRODOMESTICOS 
TORNOS

• ELECTROGAS
• ELECTRO-HOGAR
• ELECTROVISION
• SRSA ZARAGOZA, S. A.
• EXCLUSIVAS SANZ
• GALERIAS

DEL HOGAR
• GALERIAS 

PRECIADOS
• GASPER
• ION

• IZUZQUIZA ARANA
• JOAQUIN MINUE
• MILTA
• PAYMAR
• PINA BLANCO
• RADIO CERVANTES
• RADIO DELICIAS
• RADIO LA CORONA
• RAGA
• RODEL
• SUM
• SUMINISTROS

ELECTRICOS MARCA, S. A.
• TELE-RADIO
• URBANO

r FAGOR
F compromiso 

de calidad
con la garantía de ULARCO

• COMERCIAL PLO
Daroca

• FERRETERIA FLOAR
Calatayud

• HIJOS DE LUISA GIL
Zuera

• AGUSTIN LAMUELA
Figueruelas

• ELOY MARTIN
Ejea de los Caballeros

• ANGEL SAHUN
Ejea de los Caballeros

• MANUEL TORRES
Alpartir
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# Más sobre el alcoholismo femenino
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• Profesionales a la escuela
• En boquita de los famosos
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pena que las playas se estén quedando vacías, 
que el otoño se nos haya presentado con ribetes 

fuertes de invierno crudo, ó que el verano nos haya dicho 
adiós hasta ^e llegue ese de 1979. Ayer, en Torrevieja, 
daba pena como la mayoría de hoteles y restaurantes es- 
tan cerrados hasta que las calores aprieten, como “El Mo
lino” casi vacío de gente y con ánimos de baile los pocos 
jóvenes, como sus playas de “El loco”, “El cura”, “La Ma
ta”, “Los suecos”, todo sol y arena —“Torrevieja, blanca 
de sal, morena de soles—” —y casi sin un desnudo despi
diéndose de los últimos bronceados. Hasta las noches se 
han puesto tristes sin el centelleo de sus luminosos y tan 
sólo en el hotel donde me alojo una despedida hasta la 
nueva temporada con cena y l¿ile al aire libre que se va 
llevando las primeras gotas gruesas de la lluvia y el viento 
que sopla de Levante.

■ Está visto que de aquí en adelante, y como cada 
año, habra que recorrer los fines de semana esos 

alrededores de Madrid con cierta vida, como Segovia, 
lugar con sus buenos encantos y comida en casa Cándido, 
o visitar a Blanca de Silos, la que fue famosa actriz del ci
ne en los años cuarenta y hoy recluida en su Segovia na? 
tal, viviendo en su casa de campo con la huerta que ella 
misma cuida y asi tiene sus manos de hortelana, sih más 
compañía que la de su perro que sigue siendo el mejor 
amigo del hombre, quizá con sus recuerdos, pero sin año
ranzas tristes porque el tiempo se le pasó y prefiere ese 
vivir entre místico y real junto a sus paisanos que tanto 
la quieren: "Adiós, Blanquita". "¡Hola, Blanquita... 
Que la María va a tener un niño. Ya sabes, estamos de 
bautizo". "Blanquita, la señora Marta sigue enferma y 
pregunta por tí". Blanquita de Silos, toda una institu
ción y lejos quedan sus películas que le dieron nombre" 
"Raza", "Orosia", "Eramos siete a la mesa". ',Mariona 
RebuH", "El orgullo de Albacete". Lejos también sus. 

campañas de teatro como primera actriz del María Gue
rrero. Seguro que si estuvierk en Madrid tendría que 
hacer lo que sus compañeras profesionales, Analía Gadé, 
Ana Mariscal, quienes parece van a ir ai "colé" a sus al
turas artísticas; a la Escuela de Arte Dramático de Ma
drid, curso para actores, dirigido por José Monleón. 
iCon la cantidad de lecciones que pueden dar las dos! 
Pero si el enseñar y aprender no ocupa lugar hacen muy 
bien. Asistirán otros profesionales y famosos, pero Arc
turo Fernandez, no creo. Está muy ocupado todos los 
días con llenar el teatro Beatriz. Aprender siempre y en 
la vida en todos los aspectos. Y del ahorro para'el ma
ñana, no les digo nada. Bueno, mejor lo dice Danny Da
niel que ha puesto en Alicante restaurante de postín por 
si le falla la voz o la inspiración. O por si le fallan los 
contratos y grabaciones. O por lo que sea, que prevenir 
es curar.

Hm Perlita de Huelva, después del escándalo más o me- 
nos sobre sus asuntos sentimentales y de/andoa su 

auténtico marido, el enanito, a un lado, ahora le da por 
proteger a un falsificador que se hacía pasar por el rim
bombante nombre y título de Enrique de Monti/o y Or
leans de Braganzay Baviera, duque de Montpensier. 
/Menos mal que he terminado de respiarar porque así, 
de decirlo todo de un tirón, te puede dar algo. ¿Diez 
años ha vivido a lo grande y pienso ahora qué tendrá 
que ver Perlita de Huelva con la aristocracia por muy 
falsa que sea. A Perlita le van más o tras, cosas, cantar a los 
camioneros. por e/emplo. Pero las obras de caridad son las 
obras de caridad y buen e/emplo da la folklórica recogien
do a un descarriado de treinta y cinco años de edad y en 
buen estado físico. Cón el paro nos estamos haciendo de 
lo más vagos y el “duque" me parece a mí que si en 
su vida ha arrimado el hombro, menos lo hará ahora mien
tras que Perlita tenga voz.y fuerza para dar /ipios.

Cuarenta y cuatro 
empresas, millonarias 

en pérdidas
Sólo diez de ellas rebasan 
los 71.000 millones
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MADRID, 3 (Logos).- El pasado año se han vuel
to a batir en España todas las marcas en lo que a 
pérdidas empresariales se refiere, según informa “Fo
mento de la Producción’’, que añade que mientras un 
año antes eran cinco las firmas que habían superado 
los mil millones de déficit en su cuenta de resultados 
(R&ife, Hunosa, Transportes de Barcelona, Feve y 
Fosfatos de Bu Craa), en 1977 eran ya trece las 
firmas “multimilionarias’’ en pérdidas.

Mientras tanto, más de cien millones de pérdidas se 
ha pasado en ese tiempo a 32 y 44 firmas. En 1976 
una sola empresa rebasó los diez millones de pérdidas, 
que el pasado abarcó ya a tres firmas.

Solamente el déficit sumado por las diez primeras 
firmas asciende nada menos que a 71.170 millones de 
pesetas. Son las siguientes: Renfe (con 20.190 millo
nes), Ensidesa (10.900). Hunosa (10.080), Tra. 
portes de Barcelona (2.660), Altos Hornos del Mea 
terráneo (2.560), Transportes de Madrid (2.280), Al
tos Hornos de Vizcaya (2.780). Ferrocarriles Vía Es
trecha (2.670), Babcox Wücox (2.560) y Astilleros 
Españoles (1.950).

N 
(Por 
Efe).

III Jornadas de Teología de 
la Caridad

MADRID, 3 (Logos).- 
Una buena parte de ios que 

se oponen a la ley de refor
ma fiscal en España son ciu
dadanos pertenecientes a la 
clientela eclesiástica, gentes 
que vienen a nuestras igle
sias, que van a misa", ha 
afirmado Ricardo Alberdi, 
del Instituto,Superior Pasto
ral, en las III Jornadas de 
Teología de la Caridad que 
sobre el tema "conciencia 
cristiana y distribución de la 
renta en España" y organi
zadas por Caritas Española, 
se han celebrado en El Esco
rial durante estos tres últi
mos días.

Ricardo Alberdi, en su 
ponencia "juicio cristiano 
en tomo a la distribución de 
la renta en España", expuso 
los siguientes datos:

"Hay en nuestro país un 
sector que no cubre las ne
cesidades vitales básicas, y . 
es amplio; un segundo sec
tor las cubre, pero no él 
mínimo sociológico para vi
vir dignamente en una socie
dad desarrollada como la 
nuestra; un tercer sector 
vive acorde con el desarrollo 
del país; y un cuarto sector, 
más numeroso del que se 
piensa, disfruta de una renta 
muy superior a la media es
pañola: esto, en una socie
dad como la nuestra, es ab
soluta y escandalosamente 
anticristiano", señaló Alber
di, que a modo de ejemplo 
sobre el estado de concien
cia de nuestra sociedad, su
girió que el problema del se
guro de desempleo para to
dos los parados podría resol
verse con un impuesto tran
sitorio progresivo, modesto, 
a partir de las 500.000 ptas. 
de ingreso anual, pero ,esto 
es políticamente inevitable, 
dado el bajo estado de con
ciencia del ciudadano espa
ñol". "¿Dónde están los 
cristianso de ios cuaaros su
periores, de las profesiones 
liberales, para denunciar las

situaciones, de injusticia y 
monopolio en sus propios 
sectores sociales? ", finalizó 
preguntando Alberdi.

Las jornadas, que se 
abrieron con este tono, se ■' 
cerraron de modo similar 
con la ponencia dd obispo 
auxiliar de San Sebastián- 
monseñor Setien, que habló 
sobre "liberación de la opre
sión económica y salvación 
cristiana". El obispo se pre
guntó porqué las injusticias 
son digeridas sin mayor di
ficultad por los cristianos, 
por qué se toleran esas injus
ticias estructurales tan in
compatibles contra el Evan
gelio y por qué las posicio
nes más conservadoras, de 
innegable tinte cristiano, 
son más favorables a la in
justicia establecida.

El catedrático de la com
plutense, Andrés Suárez, ha
bió de "distribución de la 
renta en España".

Dió las más recientes ci
fras en torno ai escándalo 
distributivo de nuestro 
país: un diez por ciento de 
familias españolas se llevan 
el dos por 100 y otro diez 
por ciento de familias se lle
van el 32 por ciento. Un 
veinte por ciento de familias 
reciben tan sólo el cinco por 
ciento de la renta disponi
ble, mientras que el otro 
veinte por ciento recibe el 
50 por ciento de la renta. 
Un cincuenta por ciento de 
familias percibe el veinte 
por ciento de la renta, mien
tras que el otro cincuenta 
por ciento percibe el 80. La 
renta media de las familias 
no agrarias es de un 60 por 
ciento superior al dé las 
Agrarias. En resumen, es evi
dente la injusta distribución 
sectorial de la renta en nues
tro país.
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Por SU discurso en Naciones Unidas
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A Las palabras del ministro han 
satisfecho a los principales 
partidos españoles

Licia y 
ropios 
inalizó \

NACIONES UNIDAS, 3
(Por Miguel LAR RAYA de 
Efe).

La delegación parlamentaria, 
en la que se encuentran repre
sentantes de los principales partidos 

políticos españoles, apoyó sin reser
vas el discurso pronunciado por el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja, ante la Asamblea 
General de la ONU.

Ë1 discurso, que irritó en medios 
conservadores que desean una rápi
da declaración de fidelidad a la 
alianza militar atlántica, fue someti
do a consulta de los principales par
tidos en el proceso de preparación, 
según declararon los parlamenta
rios.

La delegación está encabezada 
por el presidente del comité de Re
laciones Exteriores del Congreso, 
Ignacio Camuñas, y de ella forman, 
parte, Ignacio Gallego del Partido 
Comunista de España (PCE), José
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Luis Ruiz Navarro de Unión de 
Centro Democrático (UCD), José 
Antonio Aguiriano, del Partido So
cialista Obrero Español (PSOE), y 
Antonio Carro (Alianza Popular).

“NUEVA FRONTERA”

Ignacio Camuñas, de la Unión de 
Centro Democrático^ declaró que el 
discurso satisfizo “plenamente” y 
destacó que la firme defensa de los 
derechos humanos adoptada por el 
Gobierno representa “una nueva 
frontera en la política exterior espa
ñola”.

Igualmente satisfecho con el dis
curso se declaró Ignacio Gallego del 
Partido Comunista de España que 
destacó, al margen de la impórtan- 
cia del discurso, el valor simbólico 
de la presencia de los cuatro parla
mentarios en las Naciones Unidas. 
El diputado comunista dijo que la 
presencia de los parlamentarios re
fleja el deseo de las fuerzas políticas

Instrucciones cursadas por los 
cuarteles generales de los tres 
Ejércitos

GENERALES, JEFES
Y OFICIALES

DEBEN IR
ARMADOS

(Aun cuando vayan vestidos 
de paisano)

• Continúan las medidas estrictas 
de seguridad en previsión de 
posibles atentados

Madrid, 3 (Europa Press).— Los cuarteles generales de 
os tres Ejércitos (Tierra, Armada y Aire) han cursado ins
trucciones al personal, generales, jefes y oficiales, en el sen
tí o de que lleven siempre encima su arma reglamentaria 
(pistola), según se informa a Europa Press en fuentes milita-

El texto de la orden seña
la que tal medida debe 
adoptarse ante las actuales 
circunstancias, y en previ
sion de posibles atentados 
contra mandos de las Fuer
zas Armadas.

, La disposición tiene ca
rácter preceptivo, ya que 
dicta la instrucción de llevar 
el arma bajo advertencia de 
arresto en caso de incümpli- 
jniento. La obligación se re- 

concreto a portar el 
arma cuando se viste de uni- 

la orden aña- 
hL u aconseja
ble llevarla cuando se va de 
paisano.

P®*" btro lado, continúan 
estrictas de se

cundad en establecimientos

militares, viviendas y perso
nas. En el Cuartel General 
del Ejército ha sido reforza
da durante . la noche la vigi
lancia , y se procede a cons
truir un nuevo trazado de 
garitas para los centinelas, 
más alejados de la calle y de 
la verja que circunda el jar- 
din.

En el acto de toma de 
posesión del director de la 
Escuela Superior del Ejérci
to, celebrado el viernes pasa
do, los soldados que hacían 
guardia llevaban casco de 
acero y portaban su arma en 
posición de "prevengan”.

igualmente en algunos 
coches oficiales del Ejército 
el conductor va acompaña
do de un soldado con sub
fusil.

de construir una España democráti
ca.

Sobre aspectos concretos del dis
curso, Gallego destacó la voluntad 
europea de España “pese a las tra
bas y obstáculos” que ponen “algu
nas fuerzas amigas” de su partido, 
en una clara referencia al Partido 
Comunista Francés y sus objeciones 
al ingreso de España en el Mercado 
Común Europeo.

El diputado comunista destacó 
también la defensa de los derechos 
humanos y señaló que esperaba que 
los gobernantes españoles consiguie
ran en futuros viajes a Latinoaméri
ca los mismos logros humanitarios 
conseguidos durante la visita del 
presidente Suárez a Cuba.

Preguntado por un periodista si 
hacía referencia la próxima visita 
del rey Juan Carlos a la Argentina, 
Gallego respondió afirmativamente.

EL PSOE, CONTENTO

J osé Antonio Aguiriano, del Par
tido Socialista Obrero Español, se 
mostró satisfecho por la defensa a 
ultranza dé los derechos hiunanos y 
por la creación de mecanismos de 
control que sean útiles para fomen
tar y defender esos principios.

Él diputado socialista se mostró 
plenamente de acuerdo con la' cen- 
sura del racismo de los régimenes 
blancos del Sur de Africa y con la

posición del Gobiero de reconocer 
el derecho del pueblo saharaui a la 
libre determinación.

Aguiriano añadió que, en su opi
nión, las referencias al nuevo orden 
económico internacional debían ha
ber incluido a la necesidad determi
nar con “la explotación entre nacio
nes y en seno de cada nación”.

El diputado de Alianza Popular, 
Antonio Carro, señaló que no que
ría comentar concretamente el dis
curso pero destacó la “gentileza” 
del ministro al consultarles el texto 
de su intervención antes de salir de 
Madrid.

Carro hizo notar que |)ese a estar 
plenamente de acuerdo “con lo que 
se hizo en el Sahara en su momen
to” está de acuerdo con la posición 
del Gobierno que reconoce el dere
cho de autodeterminación del pue
blo saharaui.

Carro formó parte del último 
Gobierno del general F ranco que 
inició el proceso de descolonización 
del Sahara.

El representante de la Unión de 
Centro Democrático, José Luis 
Ruiz Navarro, declaró también su 
pleno apoyo al discurso y destacó 
que la presencia de la delegación del 
Congreso es un ejemplo del deseo 
del Parlamento de participar con el 
respaldo de todas las fuerzas políti
cas en la politia exterior de España.

DESDE AYER

MAS VIGILANCIA 
POLICIAL 

EN LA CALLE 
MADRID, 3 (Efe).- Ayer entraron en fun

cionamiento 140 nuevas comisarías en las ciu
dades que cuentan con más de 20.000 habi
tantes, al mismo tiempo que la presencia de 
efectivos de la Policía Armada en las calles de 
éstas se ha incrementado, según fuentes del 
Ministerio del Interior.

Las patrullas de vigilancia en las calles es
tarán integradas por dos o por tres policías 
armados y distribuidas de la siguiente ma
nera: una a pie por cada 10.000 habitantes; 
un coche patrulla en turno de mañana por 
cada 80.000 habitantes o fracción de 40.000 
y en los turnos de noche habrá un coche pa
trulla por cada 20.000 habitantes.

En cada municipio de más de 20.000 habi
tantes existirá un mínimo de 45 policías, se
gún manifestó hace unas semanas el subse
cretario del Interior, Jesús Sancho Rof.

CONFERENCIA EUROPEA SOBRE 
TERRORISMO

LONDRES, 3 (Europa Press).- El Inter

national Press Institute (Instituto Internacio
nal de Prensa) organizó una corrferencia euro
pea sobre "Terrorismo y medio de comunica
ción", que se celebrará en Londres el 9 de no
viembre, con participación de miembros del 
Gobierno de los países siguientes: Inglaterra, 
República Federal Alemana, Holanda y Fran
cia o España.

Por la mañana tendrá lugar una conferen
cia conjunta de los citados ministros, sobre 
"Gobierno y Terrorismo: implicaciones po
líticas". Posteriormente intervendrán, sobre 
"Medios de comunicación y terrorismo": Co
nor Cruise O'Brien, editor de "Observer News
papers Ltd.” (Londres); Harold Evans, editor 
de "The Sunday Times" (Londres); André 
Fontaine, editor de "Le Monde" (Paris) y 
Arrigo Levitor, editor jefe de "La Stampa" 
(Turin).

Por la tarde ponencia sobre "nuevas téc
nicas en la lucha contra el terrorismo", a 
cargo de expertos policiales de Alemania Fe
deral e Inglaterra y un psiquiatra de Holanda.

/VUE VOS DESCUBñ//V!/E/VTOS 
AfíOUEOL OG/COS ñO/VIA/VOS 
E/V BADAJOZ

BADAJOZ, 3 (Efe).— Un equipo dei museo arqueológico de Badajoz ha hallado parte de la 
escena del teatro romano, compuesta de una serie de columnas, con capiteles y entablamento de 
una altura de 3,18 metros, en unas excavaciones realizadas en el yacimien to romano de Regina 
Turdolorum, en Casas de la Reina (Badajoz).

Durante los trabajos, que se realizaron el pasado verano y al frente de los cuales se encontra
ba el director del museo, José Maria Martínez Alvarez, se encon tró igualmente un procenio, asi 
como una construcción de planta hexagonal, sin ninguna relación con el teatro y en donde se 
proseguirán las excavaciones.

En opinión de los técnicos, el teatro fue abandonado al final del siglo cuarto de nuestra era, 
mientras que continúa sin determinarse la fecha de construcción del edificio hexagonal, aunque 
una serie de particularidades en su construcción hacen pensar en la época de Nerón.

EL
RELANZAniENTO
DE PORT BOU

OTRO 
GOLPE 
AL CAN 
FRANC
GERONA, 3 (Logos).— Tras 

casi nueve meses de paralización 
han sido reanudadas las obras 
de ampliación ÿ modernización 
de la que ha de ser estación in
ternacional de Port Bou. El 
proyecto, dividido en tres fases, 
costará alrededor de los mil 
ochocientos millones de pese
tas. Es posible que este centro 
ferroviario se convierta en uno 
de los más importantes de Espa
ña y del sureste de Francia, que 
ha aportado ciento ochenta mi
llones de francos para la amplia
ción de la red viaria de Cervera 
y que abarcará parte del enorme 
tráfico que fluirá de esta nueva 
concentración de servicios.

Actualmente se trabaja en la 
primera fase, que comprende, 
entre otras cosas, el recorte =de 
la montaña circundante por su 
parte oeste, muros de conten
ción y -vías para grandes foma- 
ciones. La segunda fase ¿om 
prende los servicios de aduanas, 
asi como los que emanan de 
los transportes. La tercera fase 
preve, entre otrás obras, una 
serie de ensanchamientos, ocu
paciones y allanamiento de la 
vertiente norte de la montaña.

LOS TRENES 
INTERNACIONALES 
ESPAÑOLES AFECTADOS 
POR LA HUELGA FRANCESA

MADRID, 3 (Logos).— La 
huelga iniciada en la noche del 
sábado al domingo por los em
pleados de los ferrocarriles fran
ceses ha afectado sensiblemente 
a los trenes españoles que cru
zan la frontera por el nordeste 
español. Concretamente, el “Ca
talán-Talgo” (Barcelona-Gine- 
bra) y el "BarcelonarTalgo” 
(Barcelona-Paris) no han podido 
efectuar servicio en suelo fran
cés.

Por su parte, el expreso 
‘Tuerta del Sol” ha tenido que 
detenerse en Hendaya y sus pa
sajeros esperar en la estación 
desde las dos de la madrugada 

Jiasta pasadas las siete de la 
Mañana para enlazar con un 
tren francés que les transpor
tase hasta París.

De momento, la huelga de 
empleados de los ferrocarriles 
franceses ha tenninado esta 
mañana y habrá que esperar al 
resultado de la reunión que hoy 
mantienen los sindicatos galos 
con la S.N.C.F.,(Sociedad Na
cional des Chemins de Fer), en 
la cual se dilucidará si continúa 
o no la mencionada huelga.

eta
REIVINDICA

LA
VOLADURA

DE UNA 
DISCOTECA 
EN TOLOSA
BILBAO, 3 (Europa Press).— 

ET A militar ha reivindicado, en 
un comunicado a medios infor
mativos del País asco, la vola
dura de la sala de fiestas “Maitu- 
na”, de Tolosa, registrada el pa
sado 30 de septiembre.

El comunicado de ETA nic^a 
su participación en la colocación 
de explosivos en la vía férrea 
Irún-Madrid, en término de Vi
toria, donde fueron encongados 
varios cartuchos de “goma-2” y 
dos kilos de otro material de 
mayor potencia explosiva que 
fueron explosionados por la 
Guardia Civil.
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CINCO HOMBRES DE LA PINTURA ARAGONESA
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VITORIA: ATRACO DE 3 
MILLONES AL I.N.P.

ROBO EN EL HOSPITAL 
GENERAL DE ASTURIAS 
MAS DE 4 MILLONES DE 
BOTIN

mostraron fotografías en orden a la 
identificación de los autores del 
hecho.
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Ayer, atracos en BHbao

Vitoria -----

BILBAO, 3 (Logos).— A unos 
nueve millones de pesetas se eleva la 
cantidad obtenida en un atraco 
perpetrado ayer a. las dos menos 
diez de la tarde por tres jóvenes ar
mados en la sucursal que la Caja de 
Ahorros Municipal de Bilbao tiene 
en la calle General Castañqs, en el 
centro de Portugalete.

A la citada hora penetraron tres 
jóvenes armados, que mostraron un 
comportamiento de gran tranquili
dad, ordenando a los clientes y em
pleados, unos veinte en total, que se 
arrojaran al suelo.

La caja de seguridad no teni'a 
colocado el dispositivo para retar
dar su apertura, por lo que se lle
varon todo el dinero^ que se guarda
ba en la misma, así como alguna 
cantidad que había en la caja de

■i Fueron perpetrados en una caja 
de ahorros, en una delegación 
del INP y en el Hospital General 
de Asturias

móvil de color rojo, cuvo modelo 
pudiera ser un “R—5” o un “Seat— 
127”, en el que les esperaba un 
cuarto individuo. Por la tarde fun
cionarios del Cuerpo General de 
Policía se entrevistaron con los em
pleados de la sucursal, a los que

Mayores 18 exclusivamente — (6-7-9-10,46)

Se advierte al público que esta pelicula, por su temática o contenido, 
pudiera herir la sensibilidad del espectador

HÏTV TERCERA
XbIjjÆ. semana

GRAN PREMIO A LA MEJOR DIRECCION, DEL 
FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE DE SAN 

SEBASTIAN 1978 

CONCHA DE PLATA

e-7-9-10,46
(Mayores de 18 años y de 14 acompañados)

PROXIMAMENTE PODRA 
VER POR FIN!

MORIR EN 
numuD

VITORIA, 3 (Logos).— A unos 
tres millones de pesetas asciende 
el robo cometido por cinco per
sonas —una de ellas mujer— en la 
Delegación del Instituto Nacional 
de Previsión, en cuya operación los 
atracadores no tardaron más de 
30 segundos.

El hecho se produjo en la maña
na de ayer, mientras la planta baja 
se e^nconáaba llena de personas que 
hacían cola para el cobro del subsi
dio de desempleo. Las cinco per
sonas, con el rostro descubierto, es
grimían pistolas y metralletas y 
amenazaron a los empleados del 
Instituto. Directamente se dirigie
ron a la caja fuerte, de la que sus
trajeron unos tres millones de pe
setas e inmediatamente los cinco 
atracadores se dieron a la fuga en un 
coche que habían dejado aparcado 
en las inmediaciones del Instituto 
La operación duro tan poco tiempo 
que el personal del INP que traba
jaba en el resto del inmueble no se 
dio cuenta del atraco.

MUSICA DC

Maurice Jane

UNA PELICULA MITICA 
EN LA HISTORIA DEL CINE!

BAYO, BLANCO, 
CANO, GIRALT

LA HERMANDAD PICTDRICA
DEL 2 AL 26 DE OCTUBRE DE 1978 
LABORABLES, DE 19 A 21 HORAS

CAJA DE AHORROS 
W DE LA INMACULADA
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OVIEDO, 3 (Logos).—En la ma- 
ñaña de ayer, tres individuos se pre
sentaron en la sección de caja de las 
dependencias del Hospital General 
de Asturias, en esta capital, donde 
se hallaban dos señoritas adscritas 
a dicho departamento. El cajero, en 
aquellos instantes, se encontraba 
ausente.

Los individuos en cuestión mos
traron á las empleadas sus pistolas y 
se apoderaron de 4.200.000 pesetas 
que había en caja y que estaban des
tinadas a satisfacer la nómina de los 
empleados.

Los individuos tuvieron acceso al 
hospital por la puerta principal y 
una vez que se apoderaron del dine- | 
ro salieron por la puerta posterior * 
donde les esperaba otro compañero.

El robo se llevó a cabo con rapi- J 
dez y nadie se percató de lo sucedí- g 
do.

NORMAS SOBRE 
LA TESORERIA 
GENERAL 0£ 
LASEGURIDAD

MADRID, 3 (Europa Press).— La 
Subsecretaría de Sanidad y Seguri
dad Social ha publicado hoy las si
guientes normas a las entidades ges
toras y servicios comunes, con mo
tivo de la entrada en vigor del real 
decreto por el que se estableció la 
tesorería general de la Seguridad 
Social.

La situación de los fondos y rea
lización de las operaciones de ingre
so y pago mantendrán su actual ré
gimen de funcionamiento durante 
este período transitorio (hasta la 
definitiva regulación de dichas enti
dades y servicios).

Antes del 10 de octubre oróxi- 
mo se remitirá a la Direcciem General 
de Personal, Gestión y Financiación 
relación detallada de cuentas abier
tas en las entidades financieras-

En • el mismo plazo se remitirá 
relación de títulos, valores y cual
quier otro derecho de análoga na
turaleza de las entidades gestoras y 
servicios comunes.

No se procederá a la apertura da 
nuevas cuentas corrientes en entida
des financieras en adelante sin pre' 
via autorización de la Dirección 
General de Personal, Gestión y Fi
nanciación.
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En la primera sesión de la 
semana han continuado las rea
lizaciones, debido a un incre
mento de la oferta y a la gran 
abstención compradora, regis
trándose mayoría de bajas en los 
cambios. Los bancos comercia
les en sus principales, salvo San
tander y Vizcaya que repiten, 
tienen descensos entre 2 y 4 en
teros, destacando el Valladolid 
que pone papel menos 6, y en 
los industriales ceden 2 Banku- 
nión y 1 Granada y Cataluña. 
Sigue flojo el grupo electrico

cediendo 6 Simane, 5 Vacesa y 
Cristaleria, 4 Dragados, y otros 
importe menores en el resto.

En el comienzo de su am 
pliación Campsa cotiza el de
recho a 101,5 ptas. y la acción 
a 217 por ciento, lo que viene 
a representar una pequeña baja 
de 2 enteros. Tabacalera mejora
ba 1 y Telefónica perdía un 
cuartillo. Algo mejor las pape
leras al avanzar 2 enteros To
rras y 1,25 Reunidas y algo peor 
las químicas donde hay retro
cesos de 2 en Energía, 1,75 en 
Petróleos y 1 en Sniace. En si
derúrgica discrepancia, ganan
do 2 enteros Olarra y Tubacex 
y perdiendo 5 Echevarria y 0,25 
Hornos. Al cierre seguían las po 
siciones vendedoras.

Indice: 97,79 -0,60.
r

BILBAO
La sesión de principio de 

semana, no es ni mejor ni peor 
que las anteriores. Participa de 
los descuentos suaves habitua
les y junto a esto hay algunas al
zas, aunque mas escasas en nu
meros. Al final de la sesión el 
cierre quedaba mas desganado, 
al saberse de la peor disposición 
de Madrid. En bancos, Guipuz- 
coano cede 10 u mejoran 5 
Vizcaya, 4 Banasto y 3 Hispano 
y Urquijo. Mal las electricas, 
con retrocesos no mayores de 1 
entero, pero poco operativas. 
En las siderúrgicas avanza 3 
Cerrajera y 1 Olarra, perdiendo 
2 Felguera y 1 Hornos y Tuba- 
ces. Pequeños descuentos en

químicas y en el grupo final 
destacando las pérdidas de 7 en
teros en Vacesa y 5 en Dragados 

Indice: 100,69 mas 0,01.

BARCELONA

Sesión muy floja con pocas 
operaciones y ambiente de rece
lo. En el balance de diferencias, 
las pequeñas bajas habituales y 
gran número de repeticiones. Lo 
mejor del dia está en algunas ga
nancias registradas en los bancos 
comerciales y acciones papele
ras, destacando en estos grupos 
las recuperaciones de 3 enteros 
en Central y Vizcaya, muchas 
repeticiones en químicas y cie
rre de sesión desanimado.

EL MERCADO DE VEHICULOS 
DE ALQUILER, CONTROLADO 
POR FIRMAS EXTRANJERAS

con varios valores 
cambios intermedios 
a los de cierre, las 
importantes son de

cotizando 
inferiores 

bajas mas 
2 enteros

en Sevillana y de 1,5 en Hidro- 
!a. En Constructoras e inmobi
liarias mayoría de pérdidas,

A unas 22.500 unidades se 
eleva actualmente el parque to
tal de vehículos en alquiler, cifra 
inferior a las de años anteriores, 
que, en 1974, por ejemplo, se 
elevaba a 25.000 unidades. El 
volumen de producción alcanza
do el pasado año sobrepasó li
geramente los tres mil millones 
de pesetas.

El mercado está práctica-

mente controlado por firmas 
extranjeras de carácter multi
nacional. Avis Hertz, las dos 
primeras firmas del sector, son 
propiedad ambas de sus respec
tivas casas matrices norteameri
canas. El tercer lugar está ocu-

pado por la primera empresa 
integramente española Atesa, 
que ha pasado a tener una par
ticipación del diez por ciento 
el año pasado, superando en más 
del doWe el 4 por 100 que tenía 
en 1974.

Los desequilibrios de 
la economía española

CUMBRE MUNDIAL DE PRESIDENTES 
DE ASOCIACIONES DE ARMADORES, 
EN MADRID
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En sus consideraciones sobre 
diversos aspectos de política 
económica, el último Noticiario 
Económico del Banco de Vizca
ya señala que para el convenci
miento de todos los grupos so
ciales de la necesidad de una de
terminada política, es necesario 
profundizar en las causas funda
mentales que determinan la si
tuación actual.

En este sentido y parece ne
cesario interpretar las causas del 
proceso inflacionista y las inci
dencias de los salarios en el cre
cimiento de los precios, las cau
sas del proceso de redistribu
ción de la renta durante la crisis 
y la situación de los excedentes 
empresariales y los otros facto-

.Tue determinan los desequi
librios económicos.

Para que la economía espa- 
pueda entrar de forma sa

tisfactoria en una etapa de cre
cimiento que reabsorba el paro 
existente y sea creadora de nue-

vos puestos de trabajo de con
formidad con la oferta previsi
ble en este mercado, es necesa
rio mejorar de forma perma
nente los desequilibrios inter
nos, de precios y externos de ba
lanza de pagos.

La mejora de loe equilibrios 
externo e interno a nivel del 
mercado de bienes, se presenta 
como una constante a nivel de la 
politica económica. Sin embargo 
en el contexto del pacto social 
existe un tercer desequilibrio 
que grava y condiciona los ob
jetivos de política económica. 
Es el azote económico—social 
del paro, cuya solución exige 
la disponibilidad de recursos 
para la inversión, asi como su 
,aterialización efectiva. El sec
tor privado de la economía es el 
principal agente que puede po
sibilitar, a través de este compo
nente de la demanda, el creci
miento del producto a unos ni
veles tales que sean a su vez ge
neradores de puestos de trabajo.

El próximo día 30 de octu
bre se celebrará en Madrid la 
cumbre mundial de presidentes 
de asociaciones nacionales de 
armadores. Esta reunión, que 
reviste una singular importancia 
en estos momentos de crisis, se

DESCENSO EN
LOS PEDIDOS
A LA INDUSTRIA
Los resultados obtenidos en 

la encuesta realizada por el Ban
co de Vizcaya en el mes de agos
to muestran una ralentízación 
en el ya escaso dinamismo de la 
actual coyuntura industrial, si 
bien los factores estacionales 
que en esta época del año inci
den más directamente en algu
nas de las variables recogidas 
aconsejan interpretar estos resul
tados con cierta cau isla.

inició hace dos años en Atenas, 
correspondiendo a España esta 
segunua convocatoria, cuya or
ganización ha corrido a cargo 
de ANAVE.

Desde el día 28 al 31 de 
octubre, se celebrarán una serie
de actos y reuniones de trabajo
en que se considerarán los gra
ves problemas que afectan al 
sector marítimo en el mundo.

Ad«nás de los 24 presiden
tes de las asociaciones naciona
les que asistirán a la cumbre, 
vendrán los representantes de 
cinco organizaciones internacio
nales del sector: ICS, ISF, CEN
SA, CAACE y RIMCO.

Asistirán representantes de 
Alemania, Bélgica, Brasil, Cana
dá, Colombia, Dinamarca, Espa
ña, Finlandia, Francia, Gran 
Bretaña, Grecia, Holanda, Hong
kong, India, Irlanda, Japón, 
Kuwait, Méjico, Noruega, Por
tugal, Suecia, y Yugoslavia.
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BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para e¡ d ía 2 de Octubre de 1978 -

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ............... 
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina .... 

. ' Franco Suizo............ 
'00 Francos Belgas (com)

warco Alemán .... 
'00 Liras Italianas ....

1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca .....
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega 

iaÁ Í?®’’®.® Finlandés . . . 
lAn C*'®hnes Austríacos . 
1AÁ 55cudos Portugueses 
ia2 Japoneses . . .
'00 Francos Belgas (fin).

71,877 
60,495 
16,604

141,302 
44,968

235,546 
37,128

8,730 
34,274 
16,287 
13,414 

14,008
17,814 

510,816 
157,452 
38,022

223,220

72,137 
60,786 
16,684

142,102 
45,272

237,175 
37,359
8,772 

34,480 
16,383 
13,488 
14,086 
17,923

516,333 
158,717
38,260 

225,428

TORRAS HOSTECH 
AUMENTO BENEFICIOS 
Y PRODUCTIVIDAD

Preced HOY

BANCOS

Banco Zaragozano 269 269
Banco Exterior.................... 267 269
Banco Central ............................ 304 301
Banco Español de Crédito .... 299 295
Banco Hispano Americano .... 250 248
Banco de Santander .................. 339 339
Banco Popular Español ............. 250 248
Banco de Bilbao......................... 295 291
Banco de Vizcaya...............  . . . 251 251
Banco Industrial de Cataluña . . 186 185
Banco Occidental....................... 153
Banco Atlántico....................... 231 229
Banco Urquijo............................ 274 274
Banco Industrial del Sur ...... 200 —

ELECTRICAS

Hidro Española ......................... 73,25 71,5
Sevillana ...................................... 75,25 73,25
Cantábrico ................................. 75 72
Eléctrica Viesgo......................... 65 65,5
Hidro Cataluña......................... .. 60 60
Iberduero ................................... 80,25 80,25
E. Reunidas................................. 45 45
Unión E. Madrileña.................... 69 69
Penosa......................... .. ............ 63 62,5
Fecsa 5.000 ................................. 65 —
Fecsa 1.000 .............................. .. 65,25 65,5

MINERAS

Ponferrada ................................. 50 __
Duro Felguera............................ 75 76

SIDEROMETALURGICAS ,

Altos Hornos.................... 30,25 30
Auxiliar F.C.................................. 60 —

ALIMENTACION

Azucarera................................... 74,5 74Ebro ...................................... 316Aguilas........................................ 56 —

QUIMICAS

Petróleos...................................... 193,25 191,5
Explosivos.................................... 67 67,5
Energías...................................... 50 48

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 270 266
Urbis........................................... 90 89
Inmobiliarias Metro.................... 107 107
Vallehermoso.............................. 127 128

VARIOS

Telefónica................................... 79,5 79,5
Galerías Preciados....................... 75 —
Campsa ......................................... 239 217
Tabacalera................................... 141 142
Astilleros .................... ............... 18 —
Unión Fénix.............................. 302 302
Seat.............................................. 79 —
Renta inmobiliaria .................... 71 72

Cambios de la sesión de
Una facturación de 4.200 

millones de pesetas con un 
incrementó del 11,5 por 
ciento sobre el mismo perio
do del año anterior, han si
do los resultados de Torras 
Hostench en el primer se
mestre de 1978, según carta 
a los accionistas de su pre
sidente, Higinio Torras Ma- 
jem.

Una mejora en la produc
tividad del orden del 19,3 
por ciento, junto con un 
adecuado ajuste de planti
lla, una moderación de las 
inversiones y la “contribu
ción de todo el equipo hu
mano han permitido a To
rras Hostech —termina di
ciendo el presidente— al
canzar estos resultados en 
un periodo de estancamien
to de precios y aumento de 
costes”.

SPERRY UNIVAC, 176 
MILLONES DE DOLARES 
DE BENEFICIOS NETOS

Por sexto año consecuti-. 
vo la empresa Sperry —de la 
que es filial "Univac”, Spe
rry Rand Española—, ha su
perado su propia marca de 
beneficos e ingresos, según 
la memoria que acaba de ha
cer pública. Los beneficios 
netos de la entidad han sido 
de 176 millones de dólares, 
frente a los 156 millones del 
año anterior.

La cartera de pedidos a 
fin de año alcanzaban la ci
fra record de 2.400 millones 
de dólares. Capital y reser
vas han experimentado un 
incremento superior al 10 
por ciento hasta situarse en 
41,30 dólares por acción.

hoy facilitados por

[XZflI^OZfl,flRAOOnYWQ|fl

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA
SOLES PARA COCHES * ETIQUETAS *
PLASTICOS, ETC.

C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

banco de huesea... un banco de “ínteres” capital

SGCB2021
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A
yer se celebró en nuestra Redacción una mesa redonda con representantes de par

tidos políticos para abordar el tema de la “Operación cuarteles’’.
Al debate que ARACON/expres convocó acudieron todos los invitados excepto la 

UCD y el Ayuntamiento. El secretario provincial del partido centrista nos había dicho 
que confirmaría el lunes su asistencia o no a la mesa redonda, cosa que hizo a través de 
una carta en la que se decía que UCD viene trabajando en la preparación de un programa ■ 
municipal, no considerando oportuno en este momento aislar el tema de los cuarteles, por 
lo que declinaban la invitación. La alcaldía por su parte contestó a nuestra convocatoria 
no asistiendo y convocándonos a su vez a una rueda de prensa, con tres horas de antela
ción. La coincidencia en las ausencias posiblemente no sea casual. Ayer mismo publicába
mos la información de que el alcalde Miguel Merino podría encabezar la lista de UCD a las 
elecciones municipales, por lo que su partido no estaría interesado en participar en un de
bate que pusiera en tela de juicio algún aspecto de la gestión municipal. La democracia, ya 
se sabe, es asi, tiene estos contratiempos de la crítica y de la claridad informativa.

"No se trataba de comprar unos terrenos para 
especular con ellos, sino para tener un patrimonio 
de la ciudad"

(Vicente ñins, del P.E.C.EJ

i

lares? Por supuesto, a todoi^'n destino público, 
a ser posible de zonas verdes, de espacios libres, 
porque esta ciudad debe contar con el beneficio 
de unos solares interiores que o lo obtiene aho
ra o tardará doscientos años en poder recuperar. 
¿Cuánto pagaría hoy la ciudad de Zaragoza por 
el Parque del Cabezo, si no lo tuviera? La renta
bilidad de las operaciones se mide en función 
del tiempo que puedas utilizar el resultado de la 
operación. Los jardines que pueden nacer de la 
"Operación cuarteles" son para siempre.

Y añadía el representante del PAR: "Yohe 
escuchado lo de los mil doscientos millones, y 
para los cuarteles que hay ya es un precio "tira
do", pero es que dentro de cincuenta años será 
vergonzoso a los ojos de nuestros nietos que la 
ciudad no haya dedicado esos terrenos a espacio 
libre. Zaragoza, además, tiene posibilidad de ex
tenderse por muchos sitios. Creo que este es el 
tema: destino público y preferentemente zona 
verde".

VENDER, NUNCA

IN embargo nuestra convocatoria tuvo 
éxito y lo cierto es que las ausencias cita

das apenas se notaron. Uno a uno, ios partidos 
políticos presentes fueron exponiendo sus pun
tos de vista sobre la "Operación cuarteles" y no 
sólo sobre el proyecto del Gobierno Militar. Ex
pusieron además sus criterios sobre distintos as
pectos de la política municipal e incluso se atre
vieron a hablar del futuro del municipio en una 
tribuna abierta y democrática en la que todos 
coincidieron en una cosa: este Ayuntamiento 
no tiene capacidad política para vender los 
cuarteles al mejor postor, perdiendo una opor
tunidad única de conservar un patrimonio inte
resante para la ciudad.

LO QUE DIRIAN NUESTROS NIETOS.

Comenzó centrando el tema Hipólito Gómez 
de las Roces (PAR) quien expuso que el tema 
había que plantearlo en su conjunto, sin que 
eso quiera decir que todos vayan a recibir el 
mismo destino:

-¿Qué destino preferentemente -se pregun
taba Gómez de las Roces- debe darse a esos so-

Todos los participantes están de acuerdo 
no sólo en la forma de centrar el tema sino en

JOSE LUIS CASADO: Alianzuilar 
HIPOLITO GOMEZ DE LASIS: Parí 
ELIAS CEBRIAN: Partido Sota Obrei 
ANDRES DELEYBA: Partido,lista 0 
PACO POLO: Partido del Tra^e Aragi 
VICENTE RINS: Partido Conrade Es 
FERNANDO LARRAZ: Arqio ¡ndepi

' |del que i 
tde luego 

.^tamiento 
«cer con

mación ■
Urbanisn 

Tgón ha s 
•í|al Ay uní 
tPrimero i

En el

n
f7

1"Dentro de 50 años será vergonzoso a los o/os jl 
de nuestros nietos que la ciudad no haya dedican 
estos terrenos a espacio libre"

(Hipólito Gómez de las fíocesli

que, efectivamente, el destino que ha de darse 
a los cuarteles no puede ser el de enajenarlos. 
Fernando Larraz recuerda en este momento lo 
que él llama una "Segunda operación cuarte
les": "Se está produciendo el desmantelamien- 
to de los colegios del ceniro y nadie ha dicho 
nada. La iniciativa privada está haciendo gran
des negocios con estos posibles suelos de apro
vechamiento público". Se contrastan opinio
nes diferenciadas y se apunta que el problema 
es de titularidad..Elias Cebrián insiste en el te
ma de los colegios, que se están alejando de la

población a base de rentabilidades y plusv? 
Pero hay que volver al tema:

-¿Realmente está necesitada Zarago2< 
zonas verdes?

-Todos coinciden en contestar afirin®^ 
mente, y Elias Cebrián, representante del 
puntualiza:

-En principio estamos de acuerdo con' 
sean de interés público, y a lo que nostenf' 
que oponer rotundamente es a la privatize 
de esos solares. Pienso que el Ayuntaroi®^ 
tiene que hacerse con mucho más patria’'

•Ji
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aricantes
Alianziular

E LAS IS: Partido Aragonés Regionalista 
tido Sota Obrero Español 
PartidoJista Obrero Español 
del Trole Aragón 
do Conra de España 
Z: Arqu} independiente

veintiocho de septiembre, según declaraciones 
de Santiago Marracó, viceconsejero de Obras 
Públicas y Urbanismo de la D.G.A., el Ayun
tamiento no había contestado a ios oficios que 
le había enviado la Diputación General el vein
tinueve de mayo y el veintidós de junio solici
tando información de la "Operación cuarteles".

Tras obtener la callada por respuesta, la Di
putación General, a través del Departamento de 
Urbanismo, decidió impugnar el proyecto del 
Gobierno Militar, con fecha veintitrés de sep- 
tiembre^según informó en la mesa redonda el 
representante del PSOE, Andrés Deleyba, quien 
hizo luego referencia al argumento que se suele 
dar de que no se puede parar la construcción 
porque eso agravaría el paro. Deleyba reconoció 
la incidencia de la construcción en el empleo.

PAG.

ARAGON

ra especular con ellos, sino para tener un patri
monio de la ciudad. Se refirió también a la pla
nificación general del urbanismo de la ciudad y 
a la oposición de que la "Operación cuarteles" 
se llevara adelante a través de estudios de deta
lle que fueran aprobándose y nos encontrára
mos ante hechos consumados, y desde luego 
que había que cubrir las deficiencias de cada 
zona, por ejemplo los colegios o los ambula
torios.

Femando Larraz, arquitecto, se refirió a las 
dotaciones de equipamiento social que deberían 
tener los polígonos y que no las tienen porque 
se ha hecho la vista gorda, como en tantas otras 
cosas. Los cuarteles podrán servir para dotar a 
muchos polígonos de ese equipamiento que no 
tienen.

Mesa 
redonda

LOS CUARTELES AL MEJOR POSTOR

SE ñyuntamiEnlD no
ilica para venderlos «

^del que tiene y esta es una buena ocasión. Des- 
fde luego, lo que hay que exigiros que el Ayun- 
|tamiento presente un informe de qué piensa ha- 
Ícer con los cuarteles. Nosotros tenemos infor

mación -añadió— de que el Departamento de 
Urbanismo de la Diputación General de Ara- 

|9Ón ha solicitado por dos veces ya información 
:|al Ayuntamiento y éste no ha contestado. Lo 
-primero que cabe exigir es información.

En efecto, como publicamos el pasado día

pero afirmó que el problema del desempleo no 
se resuelve vendiendo los cuarteles a los particu
lares.

DIPUTACION GENERAL DE 
c;^aragon, impugna

NO A LOS HECHOS CONSUMADOS

fcesi

MUY EXTRAÑO, MUY EXTRAÑOY plusví^

(Continúa en la página 24)

prar unos solares, esperar unos años y vender
los luego, es una operación especulativa.

licadi

Zaragoza

ir aUrin^ 

ite del

Vicente Rins fue quien centró nuevamente 
el tema al darle un enfoque político. "Yo lo en
cuadraría —dijo el representante comunista— 
dentro de la perspectiva que debe tener el sec
tor público dentro de la economía, y en concre
to el sector público municipal". Añadió que la 
adquisición de patrimonio era muy importante 
y que no se trataba de comprar los terrenos pa-

"La iniciativa privada está haciendo grandes 
negocios con estos posib/es sue/os de aprovecha
miento púb/ico"

(Fernando Larraz, arquitecto)

/Vos tenemos qoe oponer rotundamente a /a 
pr/i/atización de esos so/ares"

(E/ias Cebrián, de/P.S.O.E.)

írdo cod'” 
nos tcm^T 
privatiz^ 
yuntarniî^Jÿ 
s 'patrini^^^

Se entra en la puntualización de que eso no 
significa que se tenga que dar, como dijo Paco 
Polo, una amnistía equipamental a los construc
tores, sino que se trataba de cubrir deficiencias, 
pero que de todos modos habría que exigir que 
en todos los casos, al margen de la "Operación 
cuarteles", se cumplieran las dotaciones previs
tas en la Ley del Suelo.

Hipólito Gómez de las Roces intervino para 
indicar que nos escapábamos del tema y 
Vicente Rins recordó que, en efecto, de lo que 
se trata es de que un Ayuntamiento está para 
cubrir las deficiencias, y en ningún momento 
para hacer de especulador*con los solares que 
pertenecen a la ciudad. Para los presentes, com-

Paco Polo intervino para preguntar y pre
guntarse por qué un Ayuntamiento que lleva 
tres años paralizado, sin hacer nada y que sus
pendió, por ejemplo, las licencias en el barrio 
Oliver, tiene ahora prisa en la "Operación cuar
teles". Se refirió claramente a la oportunidad 
política de acometer la operación, "a cuatro o 
cinco meses de las municipales", pronunciando-
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f-campanadaB ^ealile intenlí iustif'œsr

la "OneraniBii euarttíes»
El alcalde Miguel Merino convocó ayer en rueda de 

prensa a los informadores municipales y directores de 
medios informativos de Zaragoza para "salir al paso de cier

tas informaciones sobre temas que inciden en la opinión pú
blica", y en concreto sobre la "Operación cuarteles".

Comenzó su exposición pi
diendo excusas por la hora tan 
intempestiva (la convocatoria 
nos llegó con tres horas de ante
lación) y porque la rueda ten
dría que acabar pronto ya que 
había previsto un funeral por 
la muerte del Papa. Dijo el al
calde, refiriéndose a la invita
ción que ARAGON/expres le 
había hecho a las doce de la 
mañana, que no había podido 
acudir a la convocatoria de un 
medio informativo por la esca
sez de margen horario con que 
se había hecho, pero que que
ría comparecer ante los informa
dores para dar una expÜcación 
de carácter técnico, jurídico y 
político sobre el estudio de de
talle del Gobierno Militar, que 
se había criticado desde un me
dio infonnativo. Dijo el señor 
Merino que era un hombre su
peditado a la crítica siempre 
(pre fuera objetiva y construc
tiva y que el alcalde no puede 
salir toaos los días a la palestra 
para replicar infonnaciones.

“Ultimamente he sido sor
prendentemente criticado”, dijo 
el señor Merino, rechazando que 
la “Operación cuarteles” fuera 
un contubernio y una burla 
para la ciudad, y añadiendo que 
si la Corporación tuviera cono
cimiento de nombres y apellidos 
lo denunciaría al Juzgado. Se 
refirió a continuación a la solu
ción urbanística que se pretende 
para el solar del Gobierno Mili
tar admitiendo que podrá ser 
discutible para la. ciudad pero 
que no es un escarnio, y aludió 
al convenio que en 1973 firmó 
el Ayuntamiento con el Ejérci
to. cuando él no era aún alcalde

de Zaragoza, explicando que en 
su articulado se contenía la pro
hibición de ceder o donar, te
niendo que mantener un valor 
mínimo, parábola esta con la 
que concluía que el Ayunta
miento, ccHTio estaba previsto, 
terua que vender los solares para 
no depreciar los solares.

Ehjo el señor Merino que el 
Ayuntamiento tiene la obliga
ción de obtener lo que p^ó, 
mas los intereses del credito, 
que empezó en 1973 con un 
4,5 por 100 más el porcentaje 
por miles de corretaje, que este 
año está por el 8,25 y que en 
definitiva era de un 9,25 por 
100 el monto de los intereses de 
la operación. Dijo que con este 
dinero el Ayuntamiento inten
tará recuperar solares en otras 
zonas más necesitadas.

A continuación el alcalde 
explicó, a su modo, las carac
terísticas del estudio de detalle 
del Gobierno Militar, explicando 
el proceso burocrático seguido 
que nuestros lectores conocen 
por las informaciones y repor
tajes publicados en “A/e” sobre 
la “Operación cuarteles”, pasan
do a continuación a explicarles 
a los informadores que no lo 
supieran, que el estudio de deta
lle es una figura urbanística 
prevista en la Ley del suelo, cosa 
que nadie, y menos los informa
dores municipales, han puesto 
nunca en duda. Se refirió a lo 
ventajoso del proyecto del Go
bierno Militar, en términos que 
casi lo hacían apetecible hasta 
el punto de decir que práctica
mente la mitad se destinaba a 
zona verde (nuestros lectores 
conocen exactamente que los

ZARAGOZA, 3 (ARA- 
GON/expres).— Para el prc)- 
ximo jueves está anunciada 
en Tauste la I Subasta públi
ca de ganado selecto que se 
celebrará en las instalaciones 
de Tauste Ganadera S.A.

El programa preparado 
para esta transcendental su
basta se inicia mañana con 
la exposición del ganado, 
para complementarse pasa
do mañana con la visita a la 
explotación a las nueve de 
la mañana, exhibición del

una visión parcial del problema 
de la “Operación cuarteles”, sin 
referirse en ningún momento a 
los problemas políticos de fon
do y sin hacer mención a la 
knpugnación, entre otras, del 
Departamento de Urbanismo de 
la Diputación General de Ara
gón. Tampoco aclaró mucho 
más a las preguntas de los infor
madores, insistiendo en que el 
estudio de detalle podría ser sus
ceptible de modificaciones y 
que el dinero que se obtenga se 
réinvertirá en solares más bara
tos. Y nada más.

D,P.

Por José Luis ERCILLA

ganado en pista a las doce y, 
finalmente, a las cuatro de 
la tarde, la propia subasta 
que dirigirá don Manuel 
Cenjor Leciñena, gerente de 
la empresa orgánizadora.

Salen a subasta más de 
cincuenta animales cuyo 
precio primero va desde las 
sesenta mil pesetas a las 
ciento veinte mil y con la 
ficha completa de cada ani
mal, sus cualidades, fechas 
de nacimiento, cubriciones, 
producción de leche, núme
ro de crías y otras muchas 
circunstancias para valorar 
sus cualidades.

No cabe duda que esta es 
una buena oportunidad para 
encuazar racionalmente la 
ganadería de nuestra región 
y un ejemplo a seguir por 
muchos ganaderos de la zo
na y de toda España. Tauste 
Ganadera es en ese sentido 
y en otros muchos más, una 
explotación modelo.

RETRETES PARA PERROS

SE ha difundido la noticia de que 
en Madrid y Barcelona van a ins
talarse, en las calles, retretes para pe

rros. Es una buena nueva pensando en 
esos canes que, aunque sabemos que 
son los mejores amigos del hombre,en- 
sucian nuestras aceras y esparcen sus 
escrementos por el suelp que pisamos 
los ciudadanos. La novedad nos sugiere 
algunas consideraciones mas o menos 
intrascendentes.

Madrid y Barcelona, las dos mas 
grandes —en habitantes— capitales es
pañolas, nos marcan la pauta en casi 
todas las cosas de interes que se reali
zan. Y hasta cierto punto, sólo hasta 
cierto punto, el hecho parece justifica
do. Pero ¿por que no nos hemos de 
adelantar, aunque solo sea en ocasio
nes, los demas a las iniciativas que se 
suponen practicas como esta que co
mentamos?.

Los perros también tienen derecho 
a hacer aguas menores y mayores. Para 
los que viven en un medio rural no hay 
problema, sin embargo la cuestión re
sulta mas peliaguda para los chuchos 
que normalmente moran en un piso de 
cualquier ciudad y a los que hay que 
sacar a pasear, para que realicen sus 
obligadas necesidades fisiológicas. 
Como no hay lugares adecuados para 
ellos —ni en los pisos, ni en las calles- 
nos parece muy bien la idea surgida y 
que se va a llevar a cabo en Madrid y 
Barcelona. Lo que deseamos ahora es 
que también lleguen a instalarse en 
Zaragoza. Y cuanto antes, mejor.

CLINICAS Y PELUQUERIAS
H-H ACE tiempo que de la mano 

del progreso surgieron clinicas y 
peluquerías caninas y también alimen
tos enlatados especiales para los perros 
Ahora se anuncia la instalación de re
tretes especiales para ellos. Con lo que 
esa expresión de ¡que vida más perra! 
están perdiendo su vigor y su real signi
ficado.

Entre los canes también existe una es
pecie de clase social que normalmente 
va emparejada con la de sus amos. Por 
eso junto a chuchos lustrosos y bien 
cuidados, contemplamos con frecuen
cia otros de aspecto descuidado y su
cio que vagabundean por ahí buscando 
el sustento que encuentran.

YA NO COMEN HUESOS
B-( L ó imento mas conocido para 

los perros ha sido, de siempre, 
los huesos que se les solía guardar de 
las sobras de cualquier casa o restau
rante. Pero hoy hasta esta vieja cos
tumbre se esta perdiendo poco a poco, 
porque como decíamos antes, en las 
tiendas se venden comidas especiales 
para la clase canina.

En fin, no pretendo hacer ninguna 
descripción sobre las razas y las clases 
de perros que hay, que van desde 
los llamados falderos hasta los lobos, 
pasando por'los de caza que tanto cui
dan y miman los cazadores. Solamente 
pretendía comentar la noticia de que 
en Madrid y Barcelona se van a cons
truir en las calles retretes para perros. 
La ¡dea nos gusta y por eso nos gusta
ría más si pronto se instalasen también 
en nuestra ciudad. Para evitar que mu
chas aceras y paredes presenten un as
pecto sucio y maloliente por culpa del 
pipi de los chuchos. Claro que también 
surge la pregunta siguiente: ¿Y a los 
perros vagabundos —que todavía que
dan muchos por nuestras calles— quién 
les obligara a usar estos servicios?. Pero 
eso ya es otra cuestión.

LOS ESTUDIOS
DE A.T.S.

El Colegio de A.T.S. se dirige 
a la opinión pública para ratifi
car la nota publicada reciente
mente por ia Dirección Provin
cial de la Salud, en el sentido 
de que carecen de valor oficial 
todos los estudios anunciados, 
por ciertas academias de PUE
RICULTURA, ENFERMERA 
(B.O. del E. 8-9-78).

La figura jurídica que con
lleva esta situación, nos hace 
denunciar estos hechos con ob
jeto, de que los posibles sor
prendidos en su buena fe y los 
que ya han iniciado estos estu
dios sepan a que atenerse. No 
obstante este Colegio pasa la 
oportuna notificación a nues
tros Servicios Jurídicos para 
iniciar las acciones legales opor
tunas.

El 10 de octubre será un día 
de lucha... Un día de dura lucha, 
para ofrecer a muchas personas 
una promesa de esperanza.

Martes 10 de octubre, cues
tación a favor de la ASOCIA
CION ESPAÑOLA OE LUCHA 
CONTRA EL CANCER.

metros cuadrados de zona ver
de no son la mitad del sUar, 
ver "A-jt" 22 de septiembre 
de 1978). Y, por último, hizo 
un desordenado recorrido por 
las ideas generales que inspiran 
los futuros estudios de detalle 
de otros cuarteles, insistiendo 
en que el estudio de detalle es 
una figura legal refrendada in
cluso por la Sala de lo Conten
cioso de la Audiencia de Zara
goza.

Finalmente puso en compa
ración los volúmenes pennitiaos 
por el Plan General en vigor y 
los previstos por el estudio de 
detalle del Ayuntamiento con

Una gran labor

TAUSTE 
GANADERA, S.A. 
Y LA SUBASTA 

DE SELECTO

Zaragoza, a las seis de la tarde, es un ma
nicomio que huele a gasolina. Alguien, cual
quier día, encenderá una cerilla y el centro se ilu

minará como una traca. Pero ¿a dónde irá tanta 
gente a esa hora? Es la hora en la que salen los ni
ños de los colegios, aunque no creo que todos los 
padres o madres se dediquen a ir a buscar a sus re
teños con automóvil. Si así fuera, me horroriza 
pensar el futuro artrítico de los pequeños. Por 
cierto que, para tranquilidad de algún lector que 
me preguntaba muy interesado sobre mis aventuras 
con la enseñanza de mis tiernos y dulces infantes, 
he de aclarar que sí, que van al colegio, y que, ade
más, se han adaptado a esta nueva vida inmediata
mente. Ayer mismo, el mayor me preguntaba si 
todos teníamos ángel de la guarda y si los ángeles 
malos iban al infierno. Era el día del Santo Angel y 
se conoce que la monja les había explicado algo 
sobre el tema. Eso me sirvió a mí para recordar que 
la Policía celebraba la fiesta de su Santo Patrón y 
que debía felicitar a don Federico Cavero, jefe 
superior de nuestra capital por esta festividad y 
por la tranquilidad ciudadana que disfrutamos en 
los últimos tiempos. Quizá sea que las aguas vuel
ven a sus cauces y quizá sea, también, que los 
ángeles de la guarda con gorra y por parejas se ven 
deambular por las calles de Zaragoza. Por todo, a 
los Angeles, a los policías y a los ciudadanos, 
muchas felicidades.

a

a
YER, y espero que no sea sólo por casuali

dad y momentáneamente, una máquina ex
cavadora estaba en la plaza de San Miguel hacién
dole cosquillas a la dura argamasa que hay debajo 

del asfalto. Entonces me supongo que esa será una 
labor previa para realizar, a continuación, la defi
nitiva del riego asfáltico. Poco a poco creo que se 
logrará adecentar la ciudad. Pero habrá que empe
zar por pedirle a la gente que pega y pinta carteles 
que tengan un poco de respeto. Allí mismo, en San 
Miguel, las paredes de los alrededores de la parro
quia están cubiertas de gritos políticos y de seño
ras de amplias y descubiertas anatomías. No es el 
lugar más apropiado. Es como si a la puerta de un 
cabaret se anunciara la novena a Santa Gemma, 
que dicen que es la abogada de los buenos partos. 
Contra todo esto la lucha tiene que ser-de lo más 
complicada y violenta porque es problema de 
buena educación el de empezar a respetar a los 
demás para que te respeten a tí. Problema de edu
cación y con los chicos del C.O.U. encerrados to
davía porque el Ministerio no quiere abrir la mano 
como lo hacía en cursos anteriores. No es nada 
más, señor ministro, que dar un pequeño respiro a 
cuatrocientos jóvenes zaragozanos y a otros tantos 
padres.

r
ECUERDO que antes de llegar yo a la Facul

tad de Derecho de la calle de San Bernardo 
de Madrid, había ejercido como catedrático de la 
citada Facultad, Clemente de Diego y que siempre, 

a la hora de hacer la contabilidad de los resultados 
de los exámenes, decía que había aprobado a vein
te chicos y a doscientos padres. ¿Que la culpa la 
tienen los estudiantes por no prepararse concien
zudamente para los exámenes?. Puede que si, 
pero también habrá que responsabilizar un poco a 
los profesores y a ese Ministerio que usted preside, 
señor ministro, y que no parece que encauce las 
cosas de la enseñanza con demasiado acierto. To
dos somos responsables: alumnos, padres, profe
sores y, por enema de todos, el Ministerio, que es 
el que más manda. Unos chavales de dieciséis a 
dieciocho años están encerrados en un local sin ad
mitir implicación política alguna, porque les pare
ce que de aquí a diciembre pueden preparar perfec
tamente la una o dos asignaturas que tienen pen
dientes, aprobarlas, matricularse definitivamente 
en C.O.U. y no perder, por tal circunstancia, todo 
un año, con esas materias mínimas pendientes, con 
tiempo sobrado para la holganza y con las perspec
tivas de quedarse rezagados respecto de sus compa
ñeros. Son muchas y malas las consecuencias de 
esa cerrazón oficial, muchos los perjuicios y absur
da la postura de que lo que valió para el curso 
anterior no valga para este. Y ya se sabe que la 
costumbre hace ley. Y sobre todo, se trata de dar 
la oportunidad a otros tantos padres españoles, 
tantos como hijos tengan pendientes una o dos 
asignaturas del curso anterior. El sacrificio del
encierro de los 
estudiantes es 
una nimiedad al 
lado del de los 
padres.

Ben/aiiiín
Be/vruñA
BEMACHA
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AVISOS
LUCHA CONTRA EL CANCER

DONANTES DE SANGRE

EXTRACCION EN BIOTA

CONCURSO DE PINTURA 
RAPIDA

DIARIO

Jorge Castillo, en la Pepe Rebollo

García Torcal, en la Leonardo

Farmacias de servicio, día y noche

^777í2 -

El próximo día 10 de octubre, martes, se celebrará en Zaragoza la cuestación anual para la Lucha 
Contra el Cáncer. Esta cüestacióm se destina en su integridad a la construcción del nuevo Hospital On
cológico de Aragón. El nuevo edificio se construye en un solar de la avenida déla Hispanidad cedido por 
la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y fíioja.

El edificio ya tiene la totalidad de sus seis plantas terminadas en su estructura y las obras se siguen a 
buen ritmo. En la planta de sótano segundo irán la morgue, la lavandería, la radioterapia y las cocinas. 
En el sótano primero estarán los vestuarios, la cafetería y el salón de actos, la curieterapia, la medicina 
nuclear y los quirófanos. En la planta baja, radiología, laboratorios, clínicas, dirección vestíbulos y 
administración. En la primera, veintiocho habitaciones con cincuenta y seis camas. En la segunda planta, 
la residencia de las monjas, y en la siguiente, otras veintiocho habitaciones con cincuenta y seis camas.

. Se espera que el día 10 en las mesas petitorias se vuelque el corazón generoso de los zaragozanos 
para que este nuevo Hospital Oncológica sea pronto una realidad^

H 9

S Castillo un pintor galle
go (nacido en Pontevedra 

sn 1933) y tiene su pintura la 
dulzura y la moriña del tempera
mento galaico. Haciendo honra 
3 su origen ha sentido la voca-

ción migratoria y así su obra se 
conoce mejor en Suiza y Alema
nia que en su propio país.

Esto mismo ha influido en la 
dificultad de montaje de la ex
posición, que ha tenido que con-

Manifestación (Plaza del Justicia), 11. Serrano.
Requeté Navarro, 22. Idoipe.
Roger Tur (Edf. Veronés), s/n. Plano.
Serrano Sanz, 10. Rodríguez.
San Juan de la Peña, 7. Cisneros.

farmacias que ademas DEL HORARIO 
normal, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Camino de las Torres, 40. Boneta.
Dr. Cerrada (Prol. Laguna Rins), 24. Coriseo.
Fpila (Camino Cuarte, 75), 2. Ga-. Villanueva. 
Fuenterrabía (Avda. Madrid, 37-39), 5. Faci. 
Monasterio de Poblet (Esq. c/ Matadero), 11. Laso. 
Quinto de Ebro (Delicias), 19. Oliver. 
Villalpando (barrio Oliver), 2. Hernández M. 
Via San Fernando, 9. Berna.

.. NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so- 
ucitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia

:RUZ BLANCA

Se recuerda que el viernes 
día 6 de octubre finaliza el pla
zo de inscripciones y sellado de 
lienzos para tomar parte en el 
concurso de pintura rápida de 
las Fiestas del Pilar de 1.978, 
dicha inscripción podrán efec
tuarla en las oficinas de esta 
Comisión de Festejos, sitas en 
Coso número 57, segundo (Edi
ficio del Teatro Principal), de 
8 a 1 por las mañanas y de 5 a 
7 por las tardes.

Se pone en conocimiento de 
los donantes y vecinos de BAR
CENAS DEL CASTILLO, EL 
BAYO, PINSORO, y CASTI- 
LIISCAR, que el próximo día 6 
de los corrientes, viernes, tendrá 
lugar una masiva extracción de 
sangre en dichas localidades y 
según las indicaciones que se les 
ha comunicado.

Se pone en conocimiento de 
los donantes y en general de 
todos los vecinos de la localidad 
de Biota que el próx imo viernes, 
día 6 de los corrientes, tendrá 
lugar una masiva extracción de 
sangre, llevada a cabo por el 
equipo técnico del Banco de 
Sangre de la Ciudad Sanitaria 
"José Antonio".

tentarse, con un muestreo de la 
obra del pintor, desde el año 70 
al 77, de las técnicas más diver
sas, lo cual, por supuesto, si bien 
resta unidad a la exposición, no 
le resta interés. Si todo ofrece 
una gran calidad, el tratamiento 
de las acuarelas, técnica ingrata 
y poco renovada comunmente, 
logra efectos sutiles y sorpren
dentes; muy interesantes son 
también sus cuadros de técnica 
mixta por la originalidad de su 
tratamiento y la calidad de su 
plástica, pero ni, los dibujos ni 
jas carpetas (collage-desplega- 
ble—) se quedan a la zaga, tam-

poco los aguafuertes.
Sus tonos fríos, grises, ocres 

y rosas denotan su gran sensibili
dad al combinarlos, despiden 
poesía.

Puede encuadrarse Castillo en 
un nuevo realismo con matiza- 
clones surrealistas y recuerdos 
de un Chirico o un Picasso rosa.

Sus temas parecen tomados 
de la memoria, pues como en 
ésta flotan tos personajes, pe
queños y brumosos, en los am
plios vacíos paisajísticos o arqui
tectónicos. el todo desprende 
una atmósfera de suave melan
colía, de "saudade".

POCO antes de terminar la temporada artística anterior García
Torcal expuso en la sala de la Diputación Provincial, ahora 

inaugura la temporada nueva con otra exposición, esta vez en la sala 
Leonardo.

Su plástica sigue en la misma línea de continuidad, por lo que 
apenas hay diferencias constatables entre ambas exposiciones. Se 
mantiene su gusto por lo matérico, modelando los empastes hasta 
darles una forma casi escultórica, o mejor, cerámica, hasta el punto 
en que es difícil distinguir un cuadro de Torca! de una terracotta 
vidriada... y atrae, gusta pero lo vemos tendente á un callejón sin 
salida; quizás el camino esté en estos antiguos óleos de entonación 
mate que se deslindan más del concepto cerámico de su actual pintu
ra, de tonos brillanes y aspecto vidriado.

Los temas, por lo demás continúan también en la misma línea de 
abstracción poética e inspiración surreal y su colorido, en a^les y 
ocres, continúa siendo armonioso.

Torcal sigue siendo clave en la actpai pintura aragonesa.
Carmen RABANOS

IIIZGAIHI 
de

GIIARIHA

ROSITA Y EL 
FIN DEL MUNDO

OY es viernes veintinueve y no me llega el sus
to al cuello, mamá. Se ha muerto el Papa.

—Sí hija mía. Y todos los buenos cristianos debe
mos lamentarlo. Pero vamos, tampoco es para que co
jas esa llorera. Mucho dolor te ha causado, ya lo veo. 
Seca esas lágrimas, tontica, que Juan Pablo I ya está 
en el cielo.

—No. Si no lloro de pena. Lloro de miedo.
—¿Pero qué dices, nena? Miedo, ¿de qué?
—Que se acerca el fin del mundo.
—¿Y eso a qué viene?
—A que sólo quedan tres Papas para e i 

final de todo. iY yo no quiero verlo! ¡Yo no me 
quiero morir!

—¿Pero y qué tiene que ver la muerte del Papa coñ 
la final del mundo? Haz el favor de serenarte o te sa
cudo.

—Qué poco puesta estás en cosas religiosas, mamá. 
¿Tií me llevaste a un colegio de monjas, no?

-Claro que sí. Lo que no hicieron mis padres 
conmigo, que me llevaron a una escuela laica y sin 
crucifijo.

—Y allí me dieron una educación religiosa, ¿no? 
—Naturalmente. Para eso te llevé, para que no 

seas tan drescreída cómo yo.
—Pues ahora no te quejes porque esté tan asustada.
—Vamos a ver si me lo explicas. ¿Qué quieres de

cir?
—Que, segdn las profecías de San Malaquías, a la 

Iglesia no le quedan más que tres Papas, y como son 
tan viejecitos ios que eligen, en pocos años puede 
llegar el fin del mundo. ¡Y yo no lo quiero ver!

— ¡Pero que tonterías dices! El fin del mundo 
sólo Dios sabe cua'ndo vendrá.

—Pero San Malaquías lo dijo.
— ¡Déjate de profecías! San Malaquías sería muy 

santo, pero de sabio, nada. Y además hará falta sa
ber si eso lo dijo San Malaquías o será algún son ma- 
lasangre el que se lo haya inventado, para asustar a 
gente tan tonta como tú.

—Que no me convences, mamá. Que se acerca el 
fin del mundo. Que ya lo veo llegar en cuatrx> jine
tes sobre corceles negros. ¿Es que no les ves las guada
ña#? Me voy, mamá, me voy sin remisión.

—¿Pero adónde te^ vas, idiota?
¿-Digo que me voy por las piernas, que tengo el 

vientre descompuesto. Ya he ¡do cuatro veces, en me
nos de una hora, al cuarto de baño. Y es todo porque 
presiento el fin del mundo.

—Ahora mismo llamo a tu padre para que venga 
de la oficina y te de un palizón.

—Papá es más bueno que tú y no me pondrá 
la mano encima porque tengo miedo al fin del mun
do. Seguro que a él también le pasa lo mismo, porque 
es más sensato que tú.

Rosita, vas a acabar con mi paciencia. ¡Cálmate, 
criatura! Ven que te dé un chupito de agua de azahar 

— ¡Tres Papas, mamá!. Sólo tres Papas para el final. 
Ya te lo echo muy largo. Suponte que dura tres años 
cada uno. Eso querría decir que dentro de nueve años 
será el apocalipsis. Morirán todos los vivos y resuci
tarán ios muertos.

—Como no te quites esas ideas de la cabeza es que 
te esiomo a palos sin necesidad de que venga tu padre a 
ponerte la mano encima. ¡Es que te mato, vamos!

—Lo mismo me da morir ahora que dentro de 
nueve años. Aún casi lo prefiero. ¡Anda, mamá, má
tame y así me harás el favor de no ver morir a todos 
ios que quiero!

—Esto se pasa de castañón oscuro. Rosita. Pero 
hija de mi vida, cálmate, no seas tan burra.

— Los cielos temblarán ÿ se abrirá la tierra. Los 
sordos recobrarán el oido al escuchar el trueno de 
Dios, y despues todo será muerte y silencio. Déjame I 
que espere el fin, acurrucada aquí. I

— ¡Levántate de ese rincón. Rosita! ¡Gabacha, más I 
que miedosa! ¡Así te quitaré yo a tí el miedo! I

El pasado viernes, por la mañana. Rosita , de 16 I 
años, estudiante e hija de Rosa, casada, de 47 años, I 
cogió una crisis nerviosa ai conocer el fallecimiento I 
de S.S. el Papa Juan Pablo i. Su madre no pudo con I 
ella y acabó con ios nervios tan deshechos como su I 
hija, por lo que le dió tan fenomenal paliza que, se- I 
guidamente, le llevó a un centro asistencia! donde I 
fue curada de traumatismos por toda la cara y cuer- I 
po. Parte a la Comisaria y punto final al temor de la I 
chiquilla por el final del mundo. I

BRUNET
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En la Conferencia Europea de la FAO

LUGAfí DE HO/\/Ofí
Después de los últimos 
choques armados

Gestorías

¿/I AGRI CUL CALMA TENSA Academias 
de Conductores

* Zaragoza 
• Tarazo na 
• Ejea de los

Caballeros
• Borla

TURA ESPA/ÜOLA
LISBOA, 3 (De nuestro enviado especial)

La Conferencia Europea de (a FAO, (Organización de
Raciones Unidas para Agricultura y Aumentación), 

ha elegido en la sesión inagural de su reunión de Lisboa 
vicepresidente primero al ministro español de agricultura, 
Sr. Lamo de Espinosa.

cencías a los barcos españo
les que^n el futuro vengan a 
faenar a aguas lusitanas. Con 
arreglo al nuevo convenio 
suscrito entre España y Por
tugal, serán necesarias licen
cias -y-como con el Mercado 
Común— para pescar en lo 
que hasta ahora eran aguas

EN BEIRUT
IMPORTANCIA DE
NUESTRA AGRICULTURA

Esta conferencia europea 
—que se ueune cada dos años, 
la última vez en Bucaret— 
reconoce al designar a un es
pañol para tan alto cargo la 
importancia que tiene para 
Europa la agricultura espa
ñola. La FAO, la OECD y 
el mercado Común son los 
organismos principales que 
en nuestro continente se 
ocupan de los temas agrí
colas y pesqueros. Tiene, 
sin duda, importancia, da
dos los vasos comunicantes 
existen entre esos tres orga
nismos, el que el ministro 
Lamo de Espinosa ocupe la 
vicepresidencia de la FAO 
en un momento en el que 
España se dispone a nego
ciar con las Comunidades 
Europeas y tiene los te
mas de .la agricultura y la 
pesca como los mas difíci
les de resolver.

Precisamente en la se
sión de ayer tarde de la Con
ferencia de la FAO —presi
dida por el Sr. Lamo de Es
pinosa por ausencia del pre
sidente— se ha iniciado la 
discursión y el estudió de 
hasta qué punto el nuevo 
régimen internacional de re
gulación de zonas pesqueras 
ha influido en el abasteci
miento de pesca a los países 
europeos. Se estudia cómo 
se van a sustituir los sumi
nistros de aguas no locales 
por la explotación de otras 
especies u otros caladeros o 
recurriendo a la agricultura.

Lamo de Espinosa nombrado 
vicepresidente primero de la 
Conferencia

BEIRUT, 3 (Efe-Afp).— Una calma relativa reina esta mañana en 
Beirut tras una noche caracterizada por disparos esporádicos de ar
tillería.

Según lasradio conservadora “La Voz del Líbano”, la población 
de los detritos cristianos de Beirut ha pasado una noche menos “te
rrorífica” que las precedentes. Añade, no obstante, que todas las 
carreteras de la. zona Este de la capital continúan estando impracti
cables, debido a los disparos de los tiradores emboscados.

La “Voz del Líbano” afirma igualmente que los incendios pro
vocados a raíz del bombardeo de la noche del domingo al lunes 
continúan ardiendo en ciertos lugares. Sin embargo no se han 
producido víctimas.

CONVERSACIONES IRAK-ARABIA SAUDITA

MISTERIOSA
MUERTE DE OTRO 
PERIODISTA 
BULGARO

para España, dado que
nuestro, país tiene un altí
simo consumo de pescado, 
(38 kilos por habitante y 
año), y nuestra dieta de pro
teínas procede en buena 
parte del pescado. De los 7 
países qup en un informe 
preparado por la FAO se 
enumeran como los más 
afectados por las nuevas 
disposiciones mundiales en 
materia de pesca, España 
figura en lugar destacado.

La FAO no va a Juzgar 
si las políticas de pesca de 
los distintos países son co
rrectas o no, (pues ello no 
es de su competencia), sino 
las consecuencias de esqs 
medidas sobre la dieta y la 
alimentación en los países 
afectados. Estos estudios, 
no obstante, tendrán valor a 
la hora de que las naciones 
que imponen criterios res
trictivos a la pesca apliquen 
sus respectivas pofíticas.

LICENCIAS DE PESCA

La conferencia de la

EL CONSUMO 
DE PESCADO

La conferencia se ocupa
rá también de en qué medi
da los cambios de jurisdic
ción pueden tener efectos a 
largo plazo en el consumo 
de pescado en Europa. Ello 
es, como nos ha explicado 
el ministro Lamo de Espi
nosa, especialmente grave

FAO se ocupará también de 
otros temas agrícolas y de 
regulación de explotación 
de bosques. El ministro La
mo de Espinosa regresará, 
en principio, el miércoles a 
Madrid, aunque, a nivel de 
expertos, continuará la Con
ferencia sus trabajos.

Con motivo de l<r^isita a 
Lisboa del ministro español 
de Agricultura, el embajador 
de España ha ofrecido un 
almuerzo al que ha asistido 
el ministro portugués del 
ramo, Vaz Portugal. Esta 
reunión de ambos minis
tros tiene singular impor
tancia para los pescadores 
de España, pues en ella se ha 
abordado el tema de las li-

libres de Portugal, en fun
ción de acuerdos entre nues
tros dos países.

La distribución de licen
cias entre los armadores es
pañoles podría dar lugar a 
dificultades. Se trata de re
gular la pesca en la zona del 
Atlántico próximas a la cos
ta andaluza, (donde faenan 
también en aguas españolas 
algunos barcos portugueses), 
y en la región de Galicia, De 
hecho es muy superior el 
número de barcos españoles 
que vienen pescando en las 
aguas portuguesas que el de 
los portugueses en aguas es
pañolas. Las dificultades 
surgidas en las aguas Comu
nitarias ha dado lugar a que 
en los últimos tiempos apa
reciesen por aguas lusitanas 
barcos de matrícula de puer
tos no gallegos ni andaluces, 
(sobre todo de las flotas vas
cas), que hasta ahora no lan
zaban sus redes por aquí. 
Ahora, gran parte de esas 
posibilidades de captura van 
a dificultarse, al repartise 
también licencias para fae
nar en las costas de Portu
gal.

LA CRISIS PORTUGUESA

interés " 
para el 
Ama de Casa

ACEITE 
GIRASOL 1 L.

[
SUPERMERCADOS

SABECDJ
especialistas de la alimentación

del loi 15de OCTUBRE

QUESO LOS i

80. 350
ACEITE OLIVA CARBONELL, Iitro112,-

COLA-CAO, 500 gramos 

LECHE KAIKU, litro ......  

POCHAS CHISTO, frasco

119,-

32,-

45,-
I DETERGENTE ELENA, 660 grs. . 59,- 

i PAÑALES DODOT, 40 unidades .139,—

RtCUWX IASI1«JMCX rjMSll CAKA\ll/A\AVn
ILPWOOYC^m)KjKII ll!.S4K)N*AIX)

La crisis protuguesa con
tinúa sin solución a la vista. 
El Gobierno de gestión de 
Nobre da Costa continuará 
en funciones, probablemen
te, hasta finales de octubre, 
como poco. Hay quien cree 
que puede, incluso, seguir 
hasta finales de año, si los 
partidos no se ponen de 
acuerdo en abrir al presi
dente la posibilidad de que 
designe con su visto bueno 
un primer ministro con 
apoyo moyoritario en la Cá
mara.

El partido democristiano 
CDS, que ha celebrado este 
fin de semana una reunión 
de su consejo federal, insis
te en que se halla abierto a 
la colaboración con los so
cialistas y el partido de dere
chas de Sa Carneiro, es decir 
de los grupos políticos no 
comunistas con representa
ción en la Cámara. Sa Car
neiro, sin embargo, persiste 
en su negativa a cooperar 
con un Gobierno que no sea 
de salvación nacional y ten
ga por finalidad la convoca
toria y celebración de elec
ciones.

El primer paso hacia las 
nuevas elecciones se ha da
do, en cierto modo, con la 
celebración de la sesión ex
traordinaria del Parlamento 
para aprobar la nueva Ley 
Electoral. El Parlamento 
permanecerá reunido hasta 
el próximo día catorce para 
discutir también cuestiones 
relacionadas con la aproba
ción de1 presupuesto. La ha
cienda portuguesa ha de se
guir “funcionando", aunque 
no haya en Sao Bento un 
primer ministro en plenas 
funciones, sino únicamen
te con facultades para ha
cer frente a asuntos “de 
gestión”. Continúa genera
lizándose la creencia de que 
los comicios generales ade
lantados —no deberían cele
brarse elecciones hasta abril 
de 1980— tendrán lugar en 
marzo del año próximo.

José V. COLCHERO

AMMAN, .3 (Efe-Reuter).— El líder iraquí Saddam Hussein con- 
ckuyo anoche en Yeddah sus conversaciones, sobre la actual situa
ción en Oriente Medio, con el heredero del trono Saudita, principe 
Fahd Ibn Abdulaziz, informa esta mañana Radio Riad.

Hussein, vicepresidente del Consejo del Mando Revolucionario 
iraquí, llegó a Yeddah en inesperada visita a inmediatamente se 
reunió con el principe Eahd.

Hussein abandonará Yeddah en la mañana de hoy, pero la 
citada emisora no ha revelado su punto de destino.

La visita del citado vicepresidente se produjo a 24 horas de que 
el consejo propusiera crear un fondo de varios millones de dólares 
para tratar de convencer a Egipto de que denuncie los acuerdos de ! 
Camp David. ‘

El Consejo del Mando de la Revolución también se ha ofrecido 
a enviar a Siria tropas iraquíes para fortalecer su situación frente a 
Israel.

exprès

INUNDACIONES 
EN TODA ITALIA

ROMA, 3 (Efe).- Cente
nares de personas se subieron 
esta madrugada a los tejados, 
por temor a perecer ahoga
dos en una enorme riada 
producida en Roma. Tras el 
violento temporal, acompa
ñado de descargas eléctricas 
la capital italiana se vio inun
dada por los cuatro costados.

LONDRES, 3 (Efe).- La 
muerte del periodista búl
garo, exiliado en Londres, 
Vladimir Simenonov, ocurri
da anoche en su piso londi
nense, continua rodeada de 
misterio, según afirmó hoy 
martes un portavoz de Scot
land Yard.

Vladimir Simenonov, de 
30 años, que pidió asilo po
lítico en Gran Bretaña en 
1971 y llevaba cinco años 
trabajando en los servicios 
exteriores de la radiodifusora 
"BBC", fue encontrado 
muerto anoche en su casa 
por un colega de trabajo que 
acudió a verle al no haberse 
presentado en los estudios.

GENERAL BRASI
LEÑO ENCARCELADO

BRASILIA, 3 (Efe).- El 
general Hugo Abreu, cabeza 
visible del ala progresista del 
Ejercito brasileño, y ex-mi
nistro del presidente Ernesto 
Geisel, fue encarcelado ayer 
por presuntas infracciones 
del reglamento de discipli
na militar.

Por la falta de formalidad de los fabricantes españoles

PELIGRAN LAS VENTAS 
DE CALZADO ESPAÑOL 

EN ALEMANIA
FRANCFORT, 3 (Efe).— Los defectos 

de fabricación y fallos de comercialización 
hacen peligrar las ventas de calzado español 
en Alemania Federal, señaló hoy un porta
voz de la Cámara de Comercio Española en 
Alemania.

La misma fuente indicó que estas, uni
das a otras anomalías han hecho que en el 
último año las exportaciones de calzado 
español a la República Federal disminuyeran 
en un 5,6 por ciento con respecto a 1976.

Según una encuesta realizada por la Cá
mara de Comercio española de Francfort, 
los importadores alemanes señalan los si
guientes fallos de algunos empresarios es
pañoles del ramo:

Generalmente los exportadores españoles 
quieren realizar sus operaciones mediante 
créditos documentaries, precaución que en 
Alemania es innecesaria ya que encarece, 
retarda y dificulta las operaciones.

Ocurre con excesiva frecuencia que el

exportador español no cumple los plazos de 
entrega, siendo normales los retrasos de seis 
y siete semanas.

Asimismo los empresarios alemanes se 
quejan de que los envíos no coinciden con 
las muestras sobre las que se solicitaron, im
plicando pérdidas de tiempo y de dinero y 
sobre todo el deterioro de la imagen del 
exportador.

Otra de las quejas se refiere a que el co
merciante español redacta sus ofertas casi 
exclusivamente en español, en lugar de ha
cerlo en alemán, o al menos en inglés o fran
cés.

La Cámara de Comercio terminó señalan
do que de no corregirse estos defectos las 
ventas de zapatos españoles en Alemania se
guirán reduciéndose aún más ya que “el 
mercado alemán es excesivamente competi
tivo como para permitirse semejantes fa
llos".

EN LO MEJOR DEL
ALTO DE LA MUELA

Se venden dos parcelas de mil metros cuadrados 
cada una, frente al Bar Restaurante de la urbani
zación URCAMUSA. Facilidades.

TELEFONO 221595

■1
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En /a e/eccíón de/ nuevo Papa 

Contará la satol 
de los caodidalos

Por lo demás, la “filosofía” 
del Cónclave parece qúe será 
la misma del anterior

CIUDAD DEL VATICANO, 3 (De nuestro enviado espe
cial Antonio PELAYO).

L/ muerte de un Pepa desencadena e/ inmediato prob/ema de su 
sucesión. E/ Cónc/ave, por eso mismo, adquiere un evidente prota
gonismo horas después de/ fai/ecimiento de un Pontífice porque ia /g/e- 

sia segrega una dinámica acelerada para cubrir ei vacío de ia "sede 
vacante" /\/adie pues debe extrañarse que, antes inc/uso de enterrar a 
Juan Pab/o / ya se hable, abiertamente, de su sucesor.

El próximo Cónclave, que hace el 
número ochenta de tos celebrados en 
el Vaticano, es una sucesión lógica del 
anterior. Han discurrido apenas un mes 
y una semana desde que los cardenales 
cuasi-aclamaron a Albino Luciani. De 
aquellas reuniones, previas al Cónclave, 
y de la celebración interna de éste, se 
destiló por así decirlo una "filosofía”* 
de la elección del nuevo Papa que por 
fuerza tiene que seguir vigente. La 

► misma aceleración, impuesta por la 
elección de la fecha para iniciar el 
Cónclave, indica que se considera váli
do el trabajo realizado.

Î la SALUD, IMPORTANTE

El consenso cardenalicio fraguó, en
tonces y por lo tanto igual sucederá 
ahora, en elegir Papa a un pastor —es 
decir no un hombre de curia o de ex
periencia diplomática— y a un italiano 
~por la compleja situación dé la Italia 
actual V porque un extranjero difícil
mente podría en este momento susci
tar la unanimidad—. Se añadía ahora, 
después de la repentina muerte del 
Santo Padre, una atención más cuida
da a la salud del candidato para que 
este pueda resistir el peso de la función 
papal. Con el anuario pontificio en la

mano, los hombres que encajan en este 
retrato son siete. Los siguientes: Gio
vanni Colombo (75), arzobispo de Mi
lán; Giuseppe Siri (72) , arzobispo de 
Génova; Antonio Poma (68), arzobis- 
f o de Bolonia y presidente de la Con- 
erencia Episcopal Italiana; Giovanni 

Benelli (57), arzobispo de Florencia y 
ex-sustituto de la Secretaría de Estado; 
Ugo Poletti (64), vicario del Paoa para 
la diócesis de Roma; Corrado Usirsi, 
(70), arzobispo de NápolesSalvatore 
Pappalardo (60), arzobispo de Paler
mo.

CONJETURAS

Pero la prensa italiana, a pesar del 
aparente descalabro de las especulacio
nes de la vez anterior, no renuncia a sus 
análisis y a las previsiones, y ha vuelto 
a ostentar las candidaturas que se hi
cieron famosas en el Cónclave ante
rior: los cardenales Baggio, Pignedoli, 
Pironio y Bertoli.

Surgen también otros nombres con 
mayor consistencia: los del brasileño 
Aloisio Lorscheider, arzobispo de For
taleza, que parece que fue el candidato 
que hubiera escogido como Papa el 
cardenal Luciani, y el arzobispo de 
Turin, Alzerto Ballestrero, que, a pesar

de no ser cardenal, ve día a día crecer 
su prestigio dentro y fuera del episco
pado italiano, y cuya única dificultad 
para resultar elegido —no ser carde
nal— no les parece ni mucho menos 
insalvable a muchos.

La primera declaración importante 
la ha hecho el cardenal Siri, arzobispo 
de Génova, que en una entrevista al 
periódico "II Lavoro” ha declarado:

"Creo que será un Cónclave breve, 
pero probablemente esta vez durará 
dos o tres días. Es mejor que así sea, 
que se tenga algo más de tiempo para 
reflexionar”. Después, en una autode- 
finición, que podría tener su algo de 
lanzamiento de candidatura , ha dicho: 
"No soy ni conservador ni progresis
ta... Si tuviera que calificarme, me gus
taría ser considerado como un inde
pendiente, un hombre que avanza solo 
y no forma parte de ningún grupo”. 
Por su parte el cardenal Konig, de gran 
influencia en el Colegio Cardenalicio, 
ha afirmado que sería conveniente 
"aligerar la carga de trabajo del Papa y 
pensar,\ al mismo tiempo, en un hom
bre que pueda soportarla.

LA CUESTION ECONOMICA

Otro aspecto, de menor importan
cia, pero que preocupa en el Vaticano, 
es el económico. La acumulación en 
tan corto espacio de tiempo de dos 
Cónclaves crea problemas a las finan
zas de la Santa Sede. Se especulaba, 
por ejemplo, en Roma con la supresión 
de las dos pagas extraordinarias que re
cibe todo el personal vaticano con mo
tivo de la muerte de un Papa y de la 
elección de su sucesor. Los gastos orga
nizativos del Cónclave, en su pura ma
terialidad, son elevados. Pero si se su
primiera esa doble estipenda se reduci
ría bastante la cifra de cuatro mil mi
llones de liras, que es la que se avanza 
como costo total de la operación.

Estas y otras decisiones se irán to
mando en las congregaciones generales 
de los cardenales que á partir de ayer 
se celebran a diario hasta ingresar en el 
Cónclave. El funcionamiento material 
de la Iglesia es impecable, pero, sin em
bargo, la ausencia del Papa le priva de 
su vértice de decisiones y de su centro 
de unidad.

CIUDAD DEL VATICAI\IO. - El cuerpo de S. S. el Papa Juan Pablo I yace sobre un catafalco, ba/o la cúpula, en 
bronce, de la torre de Bernini, en el altar principal de la Basílica de San Pedro, por la que desfilan miles de fieles para 

rendir su último tributo al Pontífice, f Tele foto Efe - UpiJ

Cincuénta mil manifestantes 
en Méjico

S^m,
MEXICO, 3 (Efe).- Los 

50.000 manifestantes que rea
lizaron ayer en esta capital una 
de las dos marchas conmemo
rativas de la "matanza de Tla- 
telolco" apoyaron la lucha del 
"proletariado nicaragüense 
contra Anastasio Somoza".

La manifestación integra
da por estudiantes, sindica
tos obreros, amas de casa e 
intelectuales respaldaron cotí 
coros y lemas izquierdistas la 
batalla del "Frente Sandinis
ta de Liberación Nacional por 
instaurar en Nicaragua una de
mocracia social".

Asimismo, exigieron la 
destitución del presidente ni
caragüense Anastasio Somoza, 
y el cese de la represión con
tra los habitantes de aquella 
nación.

La "matanza de Tlalelol- 
co" ocurrió hace diez años y 
culminó con un "movimiento 
estudiantil" sangrientamente 
reprimido por el Gobierno.

EL "FRENTE AMPLIO 
OPOSITOR" Y LA 
MEDIACION 
INTERNACIONAL

político a nueve nicaragüen
ses refugiados desde hace va
rios días en la Embajada de 
este país en Managua.

El canciller Diego Uribe 
Vargas dijo que la medida obe
dece a convenciones vigentes 
en tal sentido.

Agregó el ministro que las 
nueve personas, asiladas en la 
sede diplomática en la capital 
nicaragüense, hicieron la pe
tición ante el grave y urgente 
temor derivado de su partici
pación* en los sucesos que vie
nen desarrollándose en el país 
centroamericano.

EL PRESIDENTE DE LA 
COMISION DE'DERECHOS 
HUMANOSA 
NICARAGUA

SAN JOSE, 3 (Efe).- El 
cese de la persecución política 
y el pleno restablecimiento de 
las garantías constitucionales 
pidió ayer el "Frente Amplio 
Opositor" (FAO), como prin
cipal tarea de los países que 
comenzaron a trabajar en fa
vor de una mediación interna
cional con vistas a solucionar 
la crisis que sufre el pueblo ni
caragüense.

Así lo expresa el "FAO" 
mediante un comunicado ex
pedido en Managua y que cir
culó en la capital costarricen
se, respaldado por las firmas de 
16 agrupaciones políticas y 
centrales obreras que adversan 
al régimen de Anastasio Somo
za.

Sin embargo, hace notar 
que la primera labor de media
ción que cabe en Nicaragua de
be de encaminarse a crear "un 
clima apropiado para esa me
diación".

Y eso, según el "FAO", 
puede lograrse con el inmedia
to cese de la persecución polí
tica y el pleno restablecimien
to de las garantías constitu
cionales en Nicaragua.

COLOMBIA CONCEDE 
ASILO POLITICO A 
NICARAGÜENSES

CARACAS, 3 (Efe).- El 
presidente de la Comisión In- 
teramericana de Derechos Hu
manos, Andrés Aguilar (de 
Venezuela), viajará hoy martes 
a Nicaragua, al frente de una 
comisión especial designada 
por la OEA para estudiar la si
tuación en ese país.

Aguilar señaló que ei traba
jo a realizar en Nicaragua por 
la comisión que preside "será 
muy parecido a los cumplidos 
anteriormente por este or
ganismo en Haití, El Salval- 
dor y Panamá".

Una vez en Nicaragua, los 
miembros de .la comisión 
se dividirán en grupos para en
trevistarse con personalidades 
del Gobierno, los partidos po
líticos, sindicatos y diversas 
organizaciones, así como tam
bién atenderán las quejas de 
cualquier persona que se con
sidere afectada en materia de 
respeto a los derechosTiuma- 
nos.

La Comisión Interamerica- 
na de Derechos Humanos está 
integrada además por ei brasi
leño Carlos Alberto Dunshee 
de Abranchez (vice-prosidente) 
Thomas Farer (Estados Un
dos), Carlos García Baure 
(Guatemala), Fernando Volio 
Jiménez (Costa Rica), Marco 
Gerardo Monroy Cabra (Co
lombia) y Gabino Fraga (Mé
jico).

El 10 de octubre será un día 
de lucha... Un día de dura lucha, 
para ofrecer a muchas personas 
una promesa de esperanza.

Martes 10 de octubre, cues
tación a favor de la ASOCIA
CION ESPAÑOLA DE LUCHA 
CONTRA EL CANCER.

BOGOTA, 3 (Efe).- Co
lombia concedió ayer asilo

Unico vespertino aragonés Semanario iJeportivn ite 
Aragon parj f.sjiara

À PUBLICACIONES DE 
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Gallásteguí

Odontológico Mundial

presidente del 
66 Congreso

A
/o largo de la última semana de septiembre se celebró en Madrid el 66 Congre

so Odontológico Mundial, de cuya magnitud y trascendencia dio idea la asis
tencia de más de diez mil congresistas.

Cuando parece que los únicos temas que concitan la atención de los españoles 
son los del consenso, la Constitución, los nuevos pactos, las películas "S" o la mar
cha del campeonato de fútbol, nos ha surgido el del estado de la salud bucal en 
nuestra patria, que tampoco es para echaren saco roto. Puesto que mientras unos 
pactan los demás andamos tirando las muelas, tanto en el sentido metafórico como 
en el real.

Doctor Ignacio

A veces los niños se resisten a lavarse los dientes. No hay que dejarles que se salgan 
con la suya

■los espinóles eos
lioipiaoios los
meóles muy oial>
quir una mejor y más ampliaPara conseguir una mejor y más amplia 

información sobre tal asunto dialogué con 
el doctor Ignacio Gallástegui, presidente 
del Congreso y presidente también del 
Consejo General de Colegios de Odontó
logos y Estomatólogos de España.

EL CONGRESO ODONTOLOGICO 
MUNDIAL

— Doctor Gallástegui: ¿qué ha sido el 
66 Congreso?

— La reunión anual de los miembros 
de la Federación Dentaria Internacional 
(F.D.I.) que está formada por las socieda
des nacionales de odontólogos y estoma
tólogos de setenta y cuatro países y que 
cuenta con más de trescientos cincuenta 
mil asociados; ha presentadó 214 confe
rencias, 17 comunicaciones especiales, y 
ha celebrado mesas de demostración, me
sas redondas, simposios, sesiones de cine 
y video y una exposición con un gran 
muestrario de la industria dental más im
portante.

—¿Importancia de la F.D.I.?
— Al respecto bastará que diga que se 

trata de la sociedad medicosanitaria inter-, 
nacional más antigua, después de la Cruz 
Roja, con un historial claro y una trayec
toria definida. Fundada a principios de 
siglo, su objetivo ha sido el desarrollo de 
la odontología y de cualquier medida que 
pueda mejorar la salud bucal de la pobla
ción. Colabora con la Asociación Mundial 
de la Salud, y a nivel internacional es la 
sociedad más importante en su área.

—¿Importancia del Congreso para Es
paña?

— Ha sido el primero de la historia ce
lebrado dentro de nuestras fronteras, con 
el patrocinio de los Reyes, su asistencia y 
la de personalidades de Gobierno. Ante
riormente la F.D.I. sólo había celebrado 
dos sesiones administrativas, en fechas tan 
lejanas como 1903 y 1922. Y en el aspec
to medicocientífico, la calidad de las co
municaciones y la asistencia de las veinte 
personalidades más destacadas en el cam
po odontoestomatológico hacen ociosa 
cualquier otra ampliación de su significa
do.

I "La carie nos afecta en un 70 
por ciento a los' españoles"

I "Los dentríficos que se anuncian 
en la televisión son cosméticos"

I "Las enfermedades de la boca
son sociales, y es la sociedad 
quien debe emprender la 
campaña de su prevención"

— ¿Los 
tratados?

— La 
edad", el

temas principales que fueron

odontología en la "tercera
"stress” del odontólogo (que 

aunque no lo parezca es tan acusado co
mo en otras profesiones a las que se acha
ca gran incidencia) y la odontología en 
el año 2 000 con estudios sobre avances 
y técnicas.

LA BOCA NACIONAL

— ¿Cuáles son las enfermedades denta
rias y bucales más extendidas entre ios 
españoles?

— Caries, piorrea, cáncer y maloclusio- 
nes, que son las que atiende la ortodon- 
cia. De las cuatro amenazas que actual
mente tiene la salud pública que empie
zan por C (cáncer, carretera, corazón y 
caries), tres inciden en la especialidad 
odontoestomatológica. El cáncer (en su 
localización en la boca), los accidentes de 
circulación (atendida por la cirugía maxi- 

lofacial) y la caries. Esta última es una de 
las menos atendidas.Y eso que en algunas 
áreas alcanza cifras superiores al 70 por 
ciento.

— La dieta española, ¿es adecuada para 
la salud bucal?

— Las costumbres de alimentación va
rían según las distintas regiones. No cabe 
duda que una alimentación sana y equili
brada contribuye a un mejor estado de 
salud. Hay que destacar, en el terreno 
anecdótico, que al registrarse un mayor 
consumo de hidratos de carbono en nues
tra época de desarrollismo, aumentaron 
los porcentajes de caries. Pero ahí no es 
tan determinante la alimentación como la 
profil personal. La práctica de lim
piarse lOï oientes y el saber cómo hacerlo 
es fundamental.

—¿Es que no sabemos limpiamos los 
dientes?

— Debo decir que no. No basta con 
hacerlo con el cepillo correspondiente y 
cualquiera de los dentríficos del mercado.

Hay que saber elegir el cepillo; que el ce
pillado en sentido horizontal perjudica 
al provocar desgaste de esmalte; que a ve
ces es necesario el hilo de seda para atacar 
los residuos que quedan en los intersticio/ 
de las piezas dentales. Lo interesante es la 
detección de posibles placas bacterianas 
después de la limpieza habitual con los 
indicadores correspondientes; detectarlas 
y erradicarlas. Eso es lo que debe hacerse 
en el caso de la higiene individual.

—¿Puede ampliarme lo de los indicado- 
res?

— Son sustancias que, aplicadas sobre 
las piezas de la boca, se colorean de un 
modo visible, al reaccionar con el foco 
bacteriano. Están al alcance de cualquie
ra. Y su uso es muy revelador. Nosotros, 
en los colegios por ejemplo, tomamos a 
un niño y le pedimos que se limpie la bo
ca a conciencia. Luego le hacemos usar el 
indicador. Y él mismo ve dónde tiene los 
focos de caries, comprende que lo’ha lim
piado mal y sabe dónde tiene que atacar 
con el cepillo.

DENTRIFieOS EN EL MERCADO

— Los que se anunciañ por televisión, 
¿ofrecen garantías médicas?

— Tajantemente, no. Pueden calificar
se como productos cosméticos, de los 
cuales el odontólogo no conoce la compo
sición, y por tanto, no sabe si convienen a 
cada caso concreto. El ph de la boca tiene 
una gran importancia, y algunos dentrífi
cos pueden modificarlo de forma incon
veniente.

—¿Cuál debe ser la misión del poder 
público , en la problemática odontoesto
matológica?

— Las enfermedades de 1a boca son so
ciales, y debe ser la sociedad quien em
prenda la campaña de su prevención. Hay 
que prevenir, no esperara que la boca en
ferme o que una muela haga daño, porque 
a lo mejor enfonces nos enfrentamos a un 
proceso irreversible por cuanto se refiere 
a la salud y a la economía. Tenga en 
cuenta el elevado precio que puede alcan
zar un arreglo de boca, que es algo que 
no costea la Seguridad Social; el absentis
mo laboral que estas dolencias producen; 
los gastos en atenciones, etcétera. La bo
ca, además, es una encrucijada con refle
jos en funciones digestivas, respiratorias, 
fonéticas y sexuales, sin dejar de lado su 
importancia estética.

— Pero, ¿los odontólogos no cobran 
demasiado?

— Esa es una acusación que se nos hace 
con frecuencia. Lo cierto es que trabaja
mos con materiales nobles, de alto pre
cio, y que las instalaciones las hemos de 
costear nosotros. Todo debe importarse, 
y es perecedero, por cuanto debe adap
tarse a los progresos e innovaciones. El 
odontólogo, ai final, tiene un beneficio 
muy pequeño en comparación con lo 
que el paciente desembolsó, y con sus 
desembolsos en el caso de ser atendidos 
en otras especialidades.

— Por último, ¿qué vigilancias se de
berían ejercer para preservar nuestra 
salud bucal?

— Primero, en los colegios. El examen 
médico en las escuelas ayuda a detectar 
malformaciones corregibles, y caries, en
tre otras dolencias. Después, en el servicio 
militar, donde apenas se pasa de la extrac
ción de una muela dañada. Y por último 
en la costumbre por el ciudadano, cada 
seis meses o un año como máximo a su 
odontólogo para la revisión pertinente- 
Aquí somos más cuidadosos con la revi
sión del automóvil que con la de nuestro 
propio organismo.
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Recomendación: no hacerlo

¿Sí m fmM a ibs ebeks?
La pregunta parece algo simple, a 

primera vista. Porque la respuesta 
también parece obvia: Se puede fumar 

en los coches. Pero, al margen de otras 
razones de tipo sanitario, ¿es bueno fu
mar dentro del vehículo?

Naturalmente, el fumador empeder
nido responderá que si, que por qué no, 
que al fin y al cabo los coches vienen 
dotados de un cenicero que se supone es 
para la ceniza del cigarrillo.

Hay razones, sin embargo, que acon
sejan como algo mejor, más prudente, 
más sano, abstenerse de fumar durante 
la conducción y, en alguna manera, tam
bién cuando se viaje como pasajero.

“CONTAMINACION” DEL 
HABITACULO

En esta época del año, los coches sue
len ir cargados de toda la familia o de 
buena parte de ella. Los días son caluro
sos, densos, sin una brizna de aire, fre
cuentemente. El humo en estas cir
cunstancias, aun en el supuesto de que 
las ventanillas, como es aconsejable, va

Las colillas deben echarse en el cenicero
yan abiertas, carga más el ambiente den
tro del habitaculo. El humo del fuma
dor, si va delante, se desplaza necesaria
mente hacia los asientos y ocupantes 
traseros. Sin entrar en ese detalle de los 
posibles mareos de alguno de los ocu
pantes del coche, no cabe duda de que 
el humo del cigarrillo es molesto para 
muchas personas. Y desde luego, si al
guien es propenso a los mareos (espe
cialmente, los niños) verá agravado su 
mal.

LA NICOTINA EMBOTA

El propio conductor-fumador, por las 
largas marchas a que se ve forzado, fuma 
en peores condiciones, atado al asiento, 
sin apenas cambio de postura. Y sus pul
mones se oxigenan peor, por lo que la 
nicotina, lejos de ser un estimulante, 
embota las facultades y, a la larga, pro

duce fatiga mucho antes. Un cigarrillo, 
por lo demás, distrae, lo que está bien 
cuando alguien puede distraerse, rela
jarse, pero no cuando se conduce un 
vehículo. El mero hecho de encender el 
cigarrillo o de depositar la ceniza en lu
gar conveniente, son momentos, aunque 
cortos, de distracción, que pueden re- 
sulfar peligrosos en algún momento. 
Ante una emergencia, además, quien lle
va un cigarrillo en la mano ha de actuar 
con gran rapidez para dejar el cigarrillo 
y hacerse eficazmente con el volante. El 
llevar un cigarrillo encendido ya es de 
suyo un peligro, porque no deja de ser 
un fuego dentro del coche.

LA CENIZA, DENTRO

Hay conductores que, además, tienen 
la manta de echar fuera la ceniza del co
che. Al mé^nor soplo de aire, lo que con
siguen es echar la ceniza (o la brasa) 

dentro del vehículo, y con frecuencia 
sobre los que viajan detrás.

Otro peligro es el de las colillas que 
se lanzan fuera. En esta época en que 
todo está tan seco, tales colillas puede 
que no, pero también puede que sí pro
voquen incendios. Y no pocos de los 
que se registran al borde de las carrete
ras son provocados por estos conducto
res-fumadores irresponsables. Puede que 
les parezca irrelevante eLque se fume o 
no dentro del coche, pero tirar las coli
llas a un lado del camino o de la carrete
ra (suponiendo, además, que no vuelvan 
a entrar hacia la parte posterior del co
che) es una temeridad. Da grima ver 
como son muchos los conductores que 
actúan así, cuando tan a mano tienen un 
cenicero.

En resumen, ¿se puede fumar, con
duciendo un vehículo? Nadie lo prohi - 
be, pero bueno será no olvidar todo lo 
anterior, aunque sólo sea por respeto a 
los demás.

(Motor PRESS)

El problema de la gasolina-auto Rara avis

LOS OOOHB
LIMOSOS

EN ESPAN/A
H Se importan pocos y resultan carísimos

H
ace tiempo que se viene hablando de un sistema nuevo 
sóbreos precios de la energía. Se trata de ir acomodándolos 
a los vigentes en Europa, de un lado, y de otro utilizar los precios 
como medio de disuasión. Para ser mas concretos, los criterios 

QUe parece obran en poder del gobierno son estos:
— Deben corresponder a los costes reales.
- No deben producir un abaratamiento de la energía, por lo 

que se les aplicará la fiscalía adecuada.
— Mantendrán, en su conjunto, coherencia, de forma que los 

precios de las distintas energías se relacionen.
— Tender a igualar los precios españoles a los vigentes en 

Europa.
Sin duda, en el caso de los precios petrolíferos, no se ha 

cumplido nunca nada parecido. Aquí ha habido productos 
baratos, casi ruinosos (como el fuel o el gas-oil) y hubo otros, en 
cambio, que pagaban dos y tres veces los costes reales; caso 
uagrante, el de las gasolinas-auto.

Con el fuel y el gas-oil son necesarias las correcciones de 
precios, corrigiendo previamente unos conceptos políticos 
inadecuados ahora y antes. El fuel para industrias, el gas-oil para 
automoción, deben adecuarse a los precios inevitablemente. La 
pesca y la agricultura, que recibían el gas-oil a bajo precio, éste 
uebe elevarse gualmente, aunque más tarde se beneficien de otras 
lorniulas de subvención.

¿Y LAS GASOLINAS?

Las gasolinas-auto, al menos, deben de tener otro tratamiento, 
por la sencilla razón de que su precio es ya suficientemente 
c evado. ¿Que no es europeo? ? Eso será según se mire. Porque 
ÇS europeo en relación con unos países, como Gran Bretaña, y no 

otras naciones. Lo cierto es que, dado el 
1 erente nivel de vida español y europeo, las gasolinas auto 

p” y® a buen nivel y no habría por qué modificar sus precios. 
In .? 1 hemos padecido una serie de medidas fiscales sobre 
siif ^^^urantes, para compensar al Estado de las pérdidas que 

ría en otros productos petrolíferos. Nunca hemos entendido 
industrias bien saneadas, tenían que recibir el 

nair ° precio de costo, mientras los automovilistas venían 
spH , 4 “T® ™PLiestos fiscales de hasta el 300 por ciento. ;No 
casnc momento de rectificar y de dejar, en el peor de los 
disiiQ^-^ gasolinas en paz? . Porque si, de otro lado, se trata de

1 automovilista ya lo viene haciendo hace cinco años,
mío su consumo el más bajo de Europa.

AS estadísticas reve
lan con frecuencia, si 

se les presta interés y un po
co de atención, aspectos de 
la vida no aparentes. Por 
ejemplo, acabamos de ver* 
que en España entraron en 
1977, importados, 207 co
ches de lujo, con potencia 
superior a los 25 HP. El da
to queda oculto para la ma
yoría, porque no es frecuen
te ver uno de estos mode
los por nuestras calles, y 
cuando se ve, se piensa que 
debe de ser de algún raro 
ejerpplar, casi único.

Se piensa, además, que 
tales modelos estarán matri
culados en Madrid o Barce
lona, y ciertamente estas 
dos capitales tienen su peso, 
pero hay otras que se atre
ven a competir, proporcio
nalmente cuando menos. 
(Las Canarias deben quedar 
aparte porque, por su espe
cial régimen, se prestan más 
a este género de compras, 
y así Tenerife y Las Palmas 
matriculan más del 50 por 
ciento de los vehículos im
portados).

LOS MERCEDES

(Motor Press).

Mercedes Benz es, desde 
hace años, la firma extranje
ra preferida por los importa
dores nacionales, con 2.701 
coches vendidos en 1977, 
de los que 64 tienen más 
de 25 HP, 1.155 entre 16 
y 25 HP, Sigue a la firma 
alemana, la francesa Peu
geot, con 1.864 matricula- 

ciones, pero con cilindradas 
“populares”, - preferente
mente entre los 8 y ios 
15,99 HP.

El problema de los Mer- 
' cedes es que pasan inadver-* 

tidos, y son pocos los que 
pueden distinguir entre un 
nuevo modelo y otro tradi
cional; entre un 450 SEL o 
un 6,9 in., y los 200...

Algo así ocurre con los 
modelos americanos, gigan
tescos,* enormes, cuyas ca
racterísticas pocos descu
bren. Así, en España, se ma
tricularon 22 Ford de más 
de 25 HP; 20 Cadillac; 15 
Buick, y 9 Oldsmobiles.

LOS ROLLS ROYCE

Estos se dejan ver, pero 
poco, y sólo en ciertos cír
culos. Sin embargo, año tras 
año, se va nutriendo el par
que. El que en 1977 se ma
tricularan 11 Rolls Royce 
(1 en Barcelona, 6 en Ma
drid, 1 en Las Palmas, 1 en 
Tenerife, 1 en Valencia y 
otro en Ceuta), no es una 
excepción, porque años hu
bo de mayor número. 

Menos conocida la firma, 
el Aston Martin es también 
un señor coche. Su limitada 
producción hace que conse
guir uno sea signo revelador 
e importante. En este caso 
el coche se fue a Zaragoza.

En otro orden de cosas, 
habría que referirse a los Fe
rrari, los mejores, a los de 
Tomaso, Daimler, Jaguar, 
Porsche, Maseratii, Monte
verdi. I

LOS DEL CONSTRASTE

Como constraste, habría 
que referirse a los coches 
pequeños, de menos de 8 
HP, que también se impor
tan. Pero el capítulo más 
nutrido se encuentra entre 
los comprendidos 8 y 15,99 
HP, exactamente las poten
cias de que están mejor do
tados nuestros constructo
res. Los coches importados 
dentro de esta categoría fue
ron 13.569, un sesenta por 
ciento largo de los coches 
extranjeros matriculados en 
España.

DISTRIBUCION 
GEOGRAFICA

Queda dicho que Las Ca
narias se llevan el 50 por 
ciento de las matriculacio- 
nes. Les siguen Madrid - 
(3.053 coches importados), 
Barcelona (2.236) y Valen
cia (1.024). Alicante, La Co
ruña, Pontevedra, Málaga, 
Oviedo, y Baleares y Gero
na, son otras provincias im
portadoras, y, por supuesto, 
Ceuta y Melilla, con más de 
500 unidades cada una.

Aparte de Madrid, Barce
lona y Valencia, por razones 
obvias, habría que explicar 
el “fenómeno” de las dos 
provincias gallegas y menos 
el de las zonas turísticas 
tradicionales, hecho éste 
que justifica el buen lugar 
de Baleares^ Alicante, Gero
na y Málaga.

España importa pocos 
coches; en realidad, precios

aparte, la producción espa
ñola resulta más que sufi
ciente (prueba de ello es que 
Las Palmas y Tenerife, con 
libertad de precios, venden 
el mismo numero de turis
mos Seat que todos los im
portadores Juntos) y com
place a ios consumidores al 
menos a los no sofisticados.

(MOTOR PRESS)

autojiista
NUM, 1.020

El semanario “AUTOPISTA” 
publica esta semana la prueba 
del Honda Accord cuatro 
puertas y la presentación de la 
nueva gama de Chrysler España 
para 1979.

Entre las novedades a 
destacar la revista recoge una 
descripción de la nueva versión 
del Audi 80.

En el número 1020, que 
estará el próximo Jueves en los 
kioscos, se ha realizado también 
un estudio en profundidad de 
los principales factores que 
Inciden en el consumo de 80 
modelos españoles que han 
pasado por el Banco de pruebas 
de “AUTOPISTA”. El estudio, 
muy profundo, ha sido realizado 
por Arturo Andrés.

En la sección deportiva se 
recoge la reunión del Jarama en 
la que se disputó la penúltima 
prueba del Campeonato de 
Europa de Formula—3 y otras 
carreras de los Campeona os- 

Nacionales de Grupo 1 Grupo 
2 y Fórmula 1*30.
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Con
pólvora 
nada más

"EL MARCO" MERECEDOR DE MAS ALTA
COTIZACION________________ ;_________________ __

El Real Zaragoza fue a Sabiñánigo a disputar su pri
mer partido de eliminatorias de Copa del Rey. Y se pudo 
ver con detalles destacados la calidad de algunos jugado
res del equipo de la industrial población oscense. Hubo 
quien dijo: .

-¿Cómo no estará "El Marco" jugando en Primera 
División? ¡Menudo portero!

—Las cosas del fútbol son así. Y están sujetas a unas 
circunstancias que les vuelven locos a los interesados, 
perdiéndose valores de gran calidad.

— ¡Es que hay que ver como ha parado 'El Marco 
¡Ha salvado goles "cantados"!.

-"El Marco" -como ustedes le llaman- es un pro
ducto de la "cantera" aragonesa, con calidad para jugar 
como tantos otros en Primera División. Y ¿no podía ha
ber jugado Fran? ¡Y tantos otros amigo!, pero esa geogra
fía pelotonera de Aragón. Pero con éstos no hay "correta
je", Eso es todo. En Alemania "el marco" tiene estima
ción y en el mundo alta cotización. En nuestra tierra ara
gonesa, "El Marco" era merecedor de mejor cotización, si. 
Pero los líos del fútbol están así, hasta que llegue alguién 
que de verdad, quiera o se atreva a desenredarlos.

Sabiñánigo, 0; y Real Zaragoza, 0. Buena taquilla y 
buena oxigenación con los sanos aires del Pirineo.

¿Cuándo fe llegará la salud al fútbol?

¡A LAS "PIQUIS'‘f ¡A LAS "PIQUIS"!..._____________

Y ya que defendemos la "cantera" aragonesa, no olvi
demos a la que corresponde a tos árbitros que es franca
mente buena en el aspecto técnico. Aunque tengan en el 
Colegio sus jaleillos familiares.

Lo decimos porque el domingo, en partido matinal, 
presenciamos un arbitraje con calidad. Y no decimos el 
nombre, aún cuando hizo cosas notables. Como al lesio
narse un jugador del equipo local, colocarse de "cúbito 
prono", para que el jugador fuese cargado encima —al 
igual que se hace en otras ocasiones entre jugadores— y 
soportar el peso hasta que el jugador recobró el conoci
miento. Elfo le valió una ovación tanto de los partida
rios del Español de Montañana como Cultural Gitana, 
que empataron a dos tantos. ¡Un árbitro que pitó un 
penalti a favor del equipo visitante nada más empezar! 
Las protestas no conducen a nada y los áibitros es difí
cil que se vuelvan atrás de una decisión. Un buen arbitra
je, A excepción de las protestas de los dos equipos a últi
ma hora, buena actuación, correcta actuación de los dos 
conjuntos. Y un público francamente bueno que supo 
ápiaudir a todos. Porque todos los merecieron. ¿Que no 
descontó el tiempo perdido el árbitro?

Se conoce que se le metió mal en la cabeza los gritos 
que salían de los espectadores que dominaron el "caló" 
decían:

— ¡A las "piquis"! i A las "piquis"!...
Que quiere decir i "A las maíces"! Y allí fue el balón 

unas cuantas veces. ¡A fas "piquis"!...

LA SELECCION DE KUBALA______________________

Lo más probable es Que Kubala continúe su línea de 
actuación al frente de la Selección Española. Y, claro, no 
falta quien le diga que Del Bosque, Uría,Asensr y Rubén 
Cano, rw sqn hombres para una selección a esta altura.

Y aun cuando tengamos nuestros pareceres particula
res y diferir incluso de los oposicionistas que ahora -^on 
la llamada del sorprendido Villar- tendrán más motivos 
de aportación al tema, también somos partidarios de una 
llamada de juventud renovadora. Y, en este caso, Víctor 
constituye una de las piezas merecedoras de integrar en el 
equipo. Sin que ello signifique el grito de un regionalista. 
Es el jugador que, en el momento actual, se halla en pleni
tud de juego. Incluso, en Zagreb, puede que el resultado 
sea favorable —si los yugoslavos juegan como contra Espa
ña últimamente— lo que no debe dar motivo a esos repi
ques generales cuando se gana, y a esos tañidos tristes 
cuando se pierde.

La fuerte tormenta desencadenada contra el actual se- 
leccionador a raíz del fracaso de la Selección Española en 
la Argentina, ha pasado; y Ladislao Kubala sigue en el 
puesto. Más, —de mantenerse en el mismo sistema, aun
que la presencia de Santamaría da cierta garantía a los afi
cionados— creemos que la crítica se proyectará en forma 
más tumultuosa. Los resultados no gozan de la acepta
ción popular.

Y hay muchos que piensan que existe menos riesgo en 
la audacia que en la cautela.

mayoría de edad y juventud

En fas reuniones de fa Real Federación Española de 
Fútbol y la Asociación de Futbolistas de España, ha da
do mucho que hablar dos asuntos que todavía no están 
claros para algunos, aunque sí para quienes se han inclina
do por la justicia. Que en esta ocasión es de que los juga
dores de mayor edad pueden jugar, siempre que los clubs 
los quieran contratar. Es. el reconocimiento de una pro
fesión. Y el derecho de retención ha sido otro. Pero lo que 
pretende la Federación Española de aportar juventud al 
fútbol español, está al alcance de su mano. De los clubs. 
En Francia, por ejemplo tras establecer en los equipos 
profesionales la obligación de poseer centros de forma
ción, ha dado como consecuencia que siete menores 
de dieciocho años se hayan incorporado a la Primera Di
visión francesa. Entre ellos el extremo derecha Paganefli, 
que tiene ¡quince años! y se alineó la pasada semana en el 
Saint Etienne contra el París Saint Germain. Y Roussey 
de 16 años también fue alineado en L misma delantera del 
Saint Etienne.

Y otros como Marcialisen el Bastia, Lemoult del Paris 
Saint Germain, Dpraeter en el Lille, Buscher en el Niza y 
Stopyra en el Sochaux.

¡Siete menores de dieciocho años!
Y, sin deber culpar a los mayores de edad de las faltas 

de los veteranos, demos paso a esa juventud que está lla
mando a las puertas del balompié español.

Antonio MOLINOS

0 al menos la aproximación

Bueno, ya habrán observado ustedes, que 
llevamos unas cuantas semanas en plena racha 
lotera. Cuando no es el gordo es el de al lado. 
Pero raro es ef sorteo en estos últimos tiem
pos, que pasa de largo por Aragón. Y que con
tinúe.

El domingo, pasado visitó la "lotería" al 
industrioso y simpático complejo aragonés 
de Sabiñánigo. Lo llevó el fútbol de su mano 
como introductor de embajadores. Mira por 
donde, la Copa nos gastó la broma de parear 
al Zaragoza y al Sabiñánigo en la primera con
frontación copera. Primero en La Romareda 
y después en Sabiñánigo. Pero los directivos 
oscenses madrugaron y propusieron a ios zara
gocistas invertir las fechas. Se accedió al
trueque inmediatamente puesto que se 
neficiaba a un amigo sin perjuicio propio.

Así las 
uno. ¿Que 
roña? Pues 
mente, que

cosas, llegamos al pasado 
qué pasd en el campo La

be-

día 
Co-

nada del otro mundo. Simple- 
el conjunto de Tercera se las;

tuvo al pico en distintos pasajes al adversario 
de Primera. Que el público se divirtió de lo 
lindo viendo como los pipiólos de la casa le 
perdían el respeto, se les subían a las bar
bas a todo un primer divisionario -con 
internacionales en activo y todo.

fEl ^^gordo\
Pero no hay que ponerle crespones a 

la cosa. De momento, sf que nos disgus
tó un poco, ver cómo pasaba el tiempo 
Y que el encuentro no daba la vuelta espera
da. Terminó el primer tiempo y con empate 
en el marcador nos dijimos para nosotros. "En 
la segunda parte esto cambiará. Se habrán 
cansado los de casa y se impondrán, la clase, 
la experiencia, el saber estar y en fin, la dife
rencia profesional de ambos conjuntos"

Pero, isí, sí!. Aun estamos esperando la 
reacción de unos o el desplome de otros. Alli 
siguió todo con la misma tónica. Esperando 
los seguidores zaragocistas esos goles, o por lo 
menos ese gol que nuncci llegó. Por el contra
rio, la afición casera siguió animando a su 
equipo para que hiciera lo imposible por salir 
invicto de aquel pulso aparentemente tan de
sigual. Y lo consiguió. Menos mal que la cosa 
quedó sólo en eso. Porque peor habría sido 
habernos vuelto a Zaragoza con el rabo entre 
las piernas de una derrota humillante por un 
tercerola. Aunque fuera un conjunto arago
nés. Y en los últimos compases del encuentro 
estuvimos a punto de cosecharla. Suponemos 
que ante el jolgorio y alegría del paisanaje. 
Natural después de todo. Antonio SARRI

Como decimos, de momento nos costó 
cajar el imprevisto empate. Pero pensán 
bien, la cosa no tiene demasiada importa 
¿Que perderá imagen el Zaragoza resp 
al partido del sábado ante el Español? 
lo relativamente. Además en las manosI 
nuestro equipo, mejor dicho en sus pies, 
el recuperarla. Con una victoria en Sarna, 
una igualada en el peor de los casos, ya noh 
nada que objetar. Siempre se ha dicho que 
clavo saca otro clavo.

Aparte de que hemos aplicado nuestra 
losofia barata para estos casos y hemos He 
do a la conclusión, que los favores deben 
totales o no se hacen. Con todas las cQn£ 
cuencias. Nos parece formidable que el ZaiB 
goza haya propiciado esas setecientas 
pesetas que se embolsó el Sabiñánigo. El g 
to de llevar su equipo titular es de los q 
no se olvidan. Después de todo aJn tenem 
tiempo a la vuelta de rectificar en La Ro

-reda si algo no se hizo bien del todo.Pero 
momento ahí está la realidad de ese entrad 
en La Corona. No diremos que cayera 
gordo en Sabiñánigo, pero por lo menos 
aproximación.

UN CLUB
SISQUES, en la primera y única asamblea zarago- 

cista que ha presidido, prometió hacer, del nuestro, 
un club grande. Entre otras muchas cosas, todas bien 

preparadas y plenas de contenido, dijo éstas; “El club 
será lo que ustedes quieran que sea, ya que de ustedes 
depende en gran parte el éxitó o fracaso de nuestras ges
tiones”. Pues bien, el socio, el aficionado en general, se 
ha pronunciado con claridad meridiana sobre ef particu
lar. Entonces, en la citada asamblea de compromisarios, 
aceptarón de buen grado la subida de cuota; trienal; aho
ra, una vez iniciado el torneo de Liga, se han volcado en 
“La Romareda” y están con el equipo. Consecuencia 
lógica y natural: Lo que el socio quiere, lo que el aficio
nado desea, es un club grande, contra más grande mejor. .

Me dicen los desplazados a Sabiñánigo, puesto que yo 
no estuve, que observaron varios detalles de club muy 
grande, precisamente en un club modesto en teoría, en 
un club que parece pequeño, en el club pirenaico. Y 
como yo he'comprobado que Armando Sisques, hasta la 
fecha, falla bastante y a casi todos los palos, (los resulta
dos que consigue el equipo nada me dicen sobre su tra
yectoria presidencial), m® permito rogar a este señor, al 
presidente blanquillo, que vaya tomando nota de peque
ños detalles y de grandes detalles, como los que ofreció a 
los desplazados la directiva del Sabiñánigo. Un ligero re
paso y a sacar consecuencias.

Al exponerme sus puntos de vista todos han coinci
dido en los más esenciales, prueba evidente de que todo 
fue bien. Me dicen, para empezar, que ya en la calle se 
volcaron en atenciones para con los zaragozanos, jugado
res, técnicos, directivos e informadores en general. Una 
vez en el recinto deportivo de “La Corona”, prensa y 
radio forastera fueron recibidos por los propios directi
vos, conducidos a una sala de prensa más amplia y mejor 
acondicionada que la que tenemos en “La Romareda”, 
obsequiados como merece cada cual, o cree merecer, y 
conducidos a una localidad reservada ai efecto. Esta lo
calidad, dentro de la modestia de un club modesto, val
ga la redundancia, era sin duda alguna la mejor de que 
se podía disponer.

Por si aquellos directivos complacientes y correctí
simos, que pertenecen a la junta del señor Ascaso, no 
acertaban con sus atenciones, todo el mundo se deshacía 
en escusas, pareciéndoles muy poco lo que ofrecían o 
podían ofrecer (humildad y sencillez se llaman estas fi
guras). En el palco presidencial, mientras el señor Asca
so, primer mandatario del club, permanecía de pie y en 
la última fila, algún directivo del Zaragoza y personas 
desplazadas “sin identificar”, ocupaban los lugares de 
preferencia y ni se percataban de un detalle para ellos de 
todo punto incomprensible. Gil Sevilla y ciertos jugado
res locales, que comieron en el restaurante “Rapúm”, in
vitaron a su mesa a un zaagozano recien llegado al esta
blecimiento, y todo ello con la mayor sencillez y natura
lidad.

Por los altavoces del campo, antes de iniciarse el en
cuentro, esta bien dispuesta directiva del Sabiñánigo, dio 
las gracias al Real Zaragoza por haber accedido al cambio 
de fecha y de escenario para este partido, solicitando una 
ovación cerrada para los jugadores blanquillos. Ovación 
concedida por un público de almíbar, deportivo, correc-

GRANDE

to y entendido, y que se repetiría muchas veces en el 
transcurso de los noventa" minutos de juego, pero, sobre 
todo, cuando las acciones zaragocistas se hacían acreedo
ras al aplauso. Durante el encuentro y a la terminación 
del mismo, se nos informó repetidamente del importe de 
taquillas, que fue aumentando progresivamente, hasta 
llegar a las setecientas mil pesetas muy largas, y que na
die trató de ocultar.

Pues bien, como “premio” por tantas atenciones reci
bidas, ni Boskov ni Villanova, entrenador y director téc
nico del Real Zaragoza, respectivamente, hicieron acto 
de presencia al final del partido en la Sala de Prensa, co
mo es lo preceptivo y lo correcto. Tiene pase, hasta cier
to punto, en el señor Boskov, que acaso desconoce las 
costumbres tipical hispanis; pero jamás en un director 
técnico tan flamante y enterado, que hasta se sienta en 
el banquillo junto al entrenador. Se hablaba de directiva 
“muy extraña”, refiriéndose a la del Real Zaragoza, y se 
espera, todos lo esperamos, que cuando el Sabiñánigo vi
site “La Romareda”, el próximo día once del actual, se 
le devuelva la pelota, se le pague con idéntica moneda. 
Detalles muy grandes, de un club teóricamente pequeño. 
¡A tomar nota, señores!

Gloria ARIAS
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lio SARRI

Sabiñáni.
Protogoni/ta
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¡A REJUVENECERSE TACAN!

BONILLA
El doctor Bonilla lo 

encontramos en Sa- 
biñánigo con el Real Za

ragoza, como en sus me
jores épocas de directivo 
en funciones, y en “La 
Pardina” le preguntamos 
varias cosas, para salir de 
dudas.

— ¿Vino como médico 
del Real Zaragoza?

—Pues Sí. Se trataba 
de un viaje cortito y no 
me priva de atender mis 
asuntos particulares. Por 
eso decidí venir a Sabi- 
ñánigo.

— ¿Compatible con el 
doctor Pelegrtn ?

—Por supuesto, eso 
por descontado. Yo me 
ocupo de la medicina in
terna y Enrique de la
traumatología, 
blemas en un 
tintos.

—Entonces,

Son pro
todo dis-

¿acaso

>n el 
obre 
¡edo- 
ición 
te de 
lasta 
e na-

reci- 
• téc- 
acto 
I, co- 
cier- 
e las 
íctor 
ta en 
ctiva 
,y se 
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al, se 
leda, 
leño.

uas

SE ha hablado y se ha criticado la postura que la 
Federación Aragonesa de Fútbol ha venid^ adop
tando en relación a los rhúltiples problemas que tiene’ 

planteados el fútbol aragonés. Nosotros hemos expresa
do, en alguna ocasión, nuestra forma de pensar y sentir 
al respecto; y a decir verdad, aunque ha sido como predi
car en desierto, hemos experimentado interiorrñente 
ciertas actitudes conformistas que tanto perjudican a 
nuestro fútbol regional.

El presidente de nuestro máximo organismo, Jaime 
Dolset Chumilla, ha cumplido una dilatada y larga etapa 
de tiempo dirigiendo los destinos de la Federación; su la
bor, junto a grandes aciertos ha tenido también errores, 
es lo que siempre pasa cuando se está tanto tiempo al 
frente de un cargo.

Sin ningún genero de dudas, el error más significativo 
del Dr. Dolset ha sido, a nuestro juicio, el pretender con
tinuar en un sillón a pesar de verse rebasado por una 
edad que se nos antoja impropia para el correcto desem
peño de tan delicado cargo. El Dr. Dolset creemos que 
es consciente de ello, y quizá sea ésta la razón por la cual 
concede un amplio margen de acción a sus colaborado
res. La disyuntiva que se plantea con esta actitud es el sa
ber si realmente esos colaboradores hacen uso adecuado 
de ese margen que, sin duda, no gozarían de existir una 
cabeza visible que supervisara todas y cada una de sus 
gestiones. A la vista de ello tenemos que pensar que el 
punto flaco de la Federación Aragonesa de Fútbol es ese 
vacio de poder que, aunque por el momento no supone 
ningún obstáculo insalvable, puede de cara a un futuro 
resultar preocupante.

El vicepresidente, José Luis Roca Millán, ha sido el 
hombre que hasta ahora ha llevado la mayor parte del 
peso federativo; su gestión ha merecido, a juicio de algu
nos, las más duras recriminaciones, sin embargo se ha 
mantenido en su puesto de una forma imperturbable 
cual mole de granito. De todos son conocidas sus «dife
rencias con el Colegio Aragonés de Arbitros y que llega
ron en un momento dado a plantear una papeleta harto 
difícil dentro del fútbol aragonés; pese a ello y pese a su 
abierto enfrentamiento con el dimitido presidente del 
Comité del Fútbol Juvenil, Carlos Susinós, logró salvar 
los escollos de forma favorable para sus intereses, que no 
eran otros que continuar ostentando sus cargos pesara 
a quien pesara. Si algo admiramos de este federativo es 
esa personalidad tan acusada que posee y que llegado 
el momento de tomar una decisión sabe defender ésta 
sin dar un paso atrás en ningún momento. Aunque en 
contrapartida tenga el grave inconveniente de no saber 
reconocer sus múltiples errores.

. Asi las cósasenos encontramos con que en el orga
nismo federativo el que en realidad está tomando todas 
las decisiones, buenas y malas, es José Luis Roca, sien
do lo lamentable del caso el que el mencionado señor 
no dé, nunca, la cara, por lo que de esta forma cuando 
Vienen los palos siempre van a parar a la cabeza visible, 
que en este caso es el Dr. Dolset.

En las entrevistas que realizo con personas ligadas 
al fútbol regional, siempre me gusta preguntar para saber 
cual es la opinión que le merece a mi entrevistado la 
actual Federación Aragonesa de Fútbol, hasta el mo- 
rnento ninguno de los entrevistados ha hecho una crí
tica abierta a la gestión del Dr. Dolset, todos se limitan 
*. socalar el revulsivo que en forma de juventud nece
sita nuestro organismo federativo. Ahí es precisamente 
donde radican todos los males que aquejan al fútbol ara- 
iones, pues mientrás no se produzca ese cambio que 
tanto anhelan los clubSy mucho nos tememos que los 
probUmas carecerán de solución debido aJ conformis- 
tno de los actuales dirigentes. Aunque justo es tam-

bién señalar que mal se puede llevar a cabo ese cambio 
dirigenciai si mipntras los que están no tomen las de
Villadiego.

JoséSANZ FERNANDEZ

hay en la expedición al
gún enfermo?

—Afortunadamente, 
no. Hoy he venido, como 
caso especial, por si ocu
rre algún percance sobre 
un terreno seco y duro. 
Torceduras de tobillo, 
cat'das, choques fortui
tos...

— ¿Y el cargo federati
vo que tema?

Teíigo que dejarlo, 
desde luego. Mis deberes 
particulares no me dejan 
tiempo para casi nada.

— ¿Viajará habitual
mente con el Zaragoza?

—No, no; por supues
to que no. Ya dije que lo 

- de hoy es un caso espe
cial. Se trata de un des
plazamiento corto y en
seguida estás en casa.

— ¿Cómo ve al Zara
goza en el aspecto médi
co?

—Bien, muy bien. 
Normalidad absoluta en 
la plantilla.

— ¿Y en lo deportivo?
— Todos podemos ob

servar que es un equipo 
en alza. Se ha reestruc
turado la plantilla y todo 
evoluciona favorablemen
te. Equipo joven, con 
fuerza y técnica, con las 
precisas incrustaciones de 
ve teran í a.

— ¿ Terminarem os la
Liga sin apuros?

— Y muy bien clasifi
cados, si la suerte acom
paña y los imponderables 
no nos hacen la pascua.

Y asi de optimista de
jamos al doctor Bonilla, a 
José Luis Bonilla, des
pués de haber charlado 
brevemente con él, a la 
vera de Santa Orosia y de 
Oturia. ¡Qué sano es to
do estol Casi tan sano co
mo el doctor Bonilla.

Enrique PEYRONA

EL PROXIMO PODRIA SER IRIBAR

íl

THl RES, eran tres, los 
H que llegaron del Bo

cho. Tres, eran tres, y ningu 
no está pocho. No cabe duda 
de que la cantera vasca nos 
está dando tanto resultado 
como la propia. Y tiene una 
ventaja sobre la nuestra: Que 
no hay que mantenerla. Pero 
eso sí. Hay que pagarla, cuan
do sus futbolistas deciden de 
jar la Gran Catedral del fút
bol sanmamesista para llegar
se a la capilla romarediana. 
Oñaederra, Amorrortu y La
sa, tres vascocanteristas en 
el Real Zaragoza. A ver cuán
do le toca el turno a Iribar.

AJEDREZ: CAMPEONATO 
DEL MUNDO

TELETIPO 
DEPORTIVO

FUTBOL: EL NOMBRA
MIENTO DE SAPORTA 
EN EL “B. O. E."

MADRID, 3 (Efe).— El “Boletín Ofi
cial del Estado" de hoy publica un real 
decreto del Ministerio de Cultura por el 
que se nombra presidente del comité 
organizador de la Copa Mundial de 
Fútbol de 1982 a Raimundo Saporta 
Nemias.

BAGUIO, (Filipinas) (Efe).— Víctor 
Korchnoi, disidente soviético con resi
dencia en Suiza, declaró, poco después 
de ganar la vigésima partida del match 
por el Campeonato Mundial de Ajedrez, 
que “Karpov jugó muy mal" y admitió 
que ello le había “sorprendido grande
mente".

El campeón mundial, Anatoly Kar
pov (soviético), abandonó en la jugada 
sexagésima primera. La partida se había 
suspendido el sábado en una posición 
favorable al aspirante, pero varios ex
pertos reunidos en Baguio —sede del 
match— coincidieron en que existían 
buenas posibilidades de empate.

Será triunfador quien obtenga seis 
victorias, sin limite de juegos y sin com
putarse los empates. Al término de la 
partida de hoy Karpov vence por cinco 
a tres. La vigésima novena fecha debe 
disputarse el martes venidero.

TENIS: TORNEO DE 
SAN FRANCISCO

SAN FRANCISCO, 3.— El nortea
mericano John Mcenroe, semifinalista 
en el open de tenis de Estados Unidos, 
venció a su compatriota Dick Stockton 
2-6, 7-6, 6-2 anoche en la fiwei del tor
neo de San Francisco. /

TIRO OLIMPICO: BIEN 
ESPAÑA, EN LOS 
MUNDIALES____________

SEUL, 3 (Efe).— Hasta ahora el 
nombre de España había pasado inad
vertido en los Campeonatos del 
Mundo de Tiro Olímpico que tienen 
lugar en esta capital.

Sin embargo, a partir de hoy la cosa 
puede cambiar y mucho, gracias a los 
tiradores españoles de foso olímpico. 
Muy a última hora, el seleccionador 
nacional Castañón despejó sus dudas, 
que eran muchas y gordas, para sentar 
a un. hombre en el banquillo de los 
suplentes, porque los cinco tiradores 
que habían venido a Corea estaban ti
rando como auténticas máquinas en las 
canchas de Taenung. Por fin, el bilbaí
no Francisco Javier Achaerandio se 
quedó de hombre libre^

Al término de la jornada, la satisfac
ción española aunque provisional, es 
muy intensa. En cabeza de la individual 
figura Vallduvi, empatado con el ameri
cano Voss y el canadiense Leary, los tres 
con 75-75. Detrás va Ricardo Sancho, 
con un solo cero, acompañado de siete 
tiradores más, entre ellos el campeoní- 
simo Michel Carregay, el italiano Basag- 
ni. Con dos ceros marcha Luis Granados, 
que está tirando con gran regularidad y 
seguridad.

De todas formas, España marcha en 
cabeza pof equipos, empatada con Fran- 
cia._____ --____________________
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CADA TARDE.

CADA NOCHE

FINCAS

sup 
bic\ 
Orí

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.

em 
aca 
es 
sió\ 
na, 
la j 
pal

Pedro María Ric, 14 
Tela. 236537 - 36 

(5 líneas)
ZARAGOZA

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
{>or la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos).
Estreno: Pedro y el dragón 
Elliot. Helen Reddy, Mickey 
Rooney. Technicolor.

FINCAS Olave. Unceta 
97. Pisos todos 1os sectO' 
res. Locales comeaeiales, 
Hipotecas.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 

-Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

REX. — 5-7-9-10,45 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). 3.® semana: Sonambu
los.. Eastmancolor. Ana 
Belén, Norman Brinsky.

V. 1. Posta. Aar.— 2. En. 
Arpado.— 3. LH. Alava.— 4. 
Estela. Es.— 5.T. SL. Tur.— 
6. Ermita. TR.— 7. Reo. 
Antía.— 8. II. Aborde.— 9. 
Asola. Ion.

H. 1. Peletería.— 2. 0nís. 
Reis.— 3. S.ltsmo. O.— 4, 
Ta. Eli. AL— 5. Aral. 
Taba.— 6. Plátano.—S7. 
AAA. U. Tri.— 8. 
Advertido.— 9. Roas. Raen.

La solicitud de inscripción de 
"Playboy" en el Registro de Em
presas Periodísticas se publica 
hoy en el "Boletín Oficial del 
Estado".

La revista "Playboy" origi-j 
nal fue fundada en los Estadot| 
Unidos hace unos veinte años y¡ 
tuvo un extraordinario éxito de-L 
bido a la difusión de fotos ene 
colores de mujeres desnudas,» 
Entre ellas, la más famosa fueL 
la de la infortunada actriz Ma-le 
rylín Monroe.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. Escríbanos. 
Apartado 1.339-VIGO

PAG. 22

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Comedian
tes de San Telmo, de Buenos 
Aires. Hoy y mañana, ¡dos 
últimos díasi 7,15 y 10,45. 
Una orquesta de señoritas, 
de Jean Anouilh. ¡Un espec
táculo asombroso e inolvida
ble! Mañana, {despedida I 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 14). 4.® se
mana: Bermudas: la cueva 
de los tiburones. Janet 
Agren, Arthur Kennedy.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Novios de la muerte. Julián 
Mateos, Juan Luis Gallardo. 
¡Ultimo dial

AVENIDA. - 5-7-9* y 10,45 
(Mayores 16). 2.® semana: 
Alicia en la España de las 
maravillas. Mírela Ros, Pau 
Bizarro.

CERVANTES. - 5'7-9-10,45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). Bomber y 
Paganini.. Eastmancolor. 
Mario Adorf, Tilo Pruckner.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos púbhcos). 4.® semana: 
Por yá es viernes. Donna 
Summer.

COSO. — 5-7-9-10,45 (May. 
14). Triángulo diabólico de 
las Bermudas. Eastínanco- 
lor. John Huston, Gloria Gui
da, Hugo Stiglitz.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 4.® setnana: Un 
hombre llamado Flor de Oto
ño. Eastmancolor. José Sa
cristán, Francisco Algora, 
Carmen Carbonell.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). A la Legión le 
pistan las mqjeres... (...Y a 
las mqjeres les gusta la Le
gión). María Salemo, Mirthe 
Miller, Bebé Palmer.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (May. 
18). 2.® semana: Mundo de 
noche hoy. Eastmancolor. 
Todas las boches del mundo 
en una sola noche.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). Los nuevos espa
ñoles. José Sacristán, María 
Luisa San José, Antonio Fe- 
rrandis. ¡2 únicos días!

espectáculos

no y Kitty Winn. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30-4-7 y 10 (Ma
yores 18). Programa doble: 
La reina, un film de Frank 
Simon, y reposición de La es
calera, con Richard Burton y 
Rex Harrison. De lunes a 
viernes, matinal, solamente 
La reina, 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4-6,10-8,20 y 
10,30 (Mayores 18). 2,® se- 
m^a: Maîtresse, con Buhe 
Ogier y Gerard Depardieu. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BDÑÜEL 4. - 
SALA 4; 11,30-4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Los caníbales, de Liliana Ca
vani, con Britt Ekland y Fie
rre Clementi, De-lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana: 
Afrodita negra. Ajita Wilson, 
Harry Stevens. Clasificada 
«S».

PALAPOX. - 5-7-9-10,45
(May. 18). 3.® semana: La es
copeta nacional. Eastmanco
lor. José Sazatornil, José L. 
López Vázquez, Bárbara 
Rey.

RIALTO. - 4-6,15-8,30 y 
10,45 (Mayores 18). Zabris
kie Point, un film de Miche
langelo Antonioni.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 16). Donde hay 
patron... Eastmancolor. Ma
nolo Escobar, Sara Lezana.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45 

(May. de 18 años y de 14 
acompañados). El temerario 
Ives. Eastmancolor. Charles 
Bronson, Jacqueline Bisset.

GRAN VIA. - 4-7,15 y 10,15 
(Todos públicos). Quo Vadis. 
Technicolor. Robert Taylor, 
Deborah Kerr, Peter Ustinov.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). Clasificada 
«S». Bananas mecánicas. 
Eastmancolor. Marie Claire 
Davy, Ehsabeth Drançourt.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). Marcada 
por los hombres. Eastmanco
lor. Maria José Cantudo, 
Máximo Valverde.

NORTE. — 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). ¡Libertad, amormíol 
Claudia Cardinale.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. — 5-7-9-10,45 (May. 

de 14 años y menores acom
pañados). Fuga suicida. 
Technicolor. Charles Bron
son, Jill Ireland.

ROXY. — 5-7-9-10,45 (May. 
18). Tintorera. Eastmanco
lor. Hugo Stiglitz, Susan 
George.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Soldados. Ma- 
rilina Ross, Ovidi Montilor, 
Francisco Algora.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). La lozana andalu
za. Maria Rosario Ommagio, 

. Enzo Cerusico.

• LARA EDITARA 
EL "PLAY BOY

La revista “Playboy" será 
editada en Barcelona por "Edi
ciones Forum, S. A.", empresa 
de la que José Manuel Lara Her
nández es presidente del Conse
jo de Administración.

La publicación, dirigida por 
Iván Tubau Cómamela, tendrá 
periodicidad mensual, una tira
da de 300.000 ejemplares y la 
calificación de "sólo ¡para adul
tos".

Orientada a lectores mascu
linos, Playboy" desarrollará 
un "amplio contenido de artí
culos, reportajes gráficos, sec
ciones de información, entre
vistas y colaboraciones litera
rias".

en 
me 
est 
do 
dm 
de 
qui 
Ah 
Esí 
An 
so’ 
ca 
ha(

• BANQUETES
★ BODAS
• CONVENCIONES

cri. 
de 
Cat 
nei 
lio 
dai 
cut 
Eli 
hot 
a I 
sac

HORIZONTALES:
VERTICALES:

6 7 6 9

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR

GOTA. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). 3.* semana: |Arriba 
HazañaI José SafCristán, 
Héctor Alterio, Fernando 
Fernán Gómez.

miiii

STORK-CLUBPARSIFAL

DISCOTECA GALO

CANCELAEL PAPAGAYO’
ASTORG'S

GALLERY 2

SENECA1800
GRAWER CLUB

IGUANA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Cinnodo. [XTsonal y diferente, 
(.^alb' Moiieayo. (^ASE TAS.

iji nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a .T inadrufçada, vuelve a 
su ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los fulu- 

'ros viajando a través de la músi
ca. (¿avia. 10.

Noche de sábado. Eiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 23.5184.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario,"exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.
La Ripa, 5. I’eléfono 255127.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. V 
LA CANCELA DE ORO MI SI- 
CAL.

DESPl’ES DE SI BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono .396952.

Elefante, .''electo. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Lovola. 13. Teléfo
no 21 48 56.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Tres últimos días: 
La portaotosa vida del padre 
Vicente, con Albert Boadella 
y Angela Molina.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res de 14 años). La (áodadno 
es para mí. La máxima crea
ción de Paco Martínez Soria.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30.-SA
LA 1: 11,30-4-6,10-8,30 y 
10,30 (Mayores 18). Pánico 
en Needle Park, con Al Paci-

1. Tierra preparada para 
sembrar. - 2. Sensación aro
mática. Plural de consonan
te. - 3. Acción de lograr. - 
4, Contracción gramatical. 
Localidad de la provincia 
de Gerona. Símbolo del 
cloro. - 5. Sorteo. Instru
mento músico parecido a 
la dulzaina. - 6. Vigilantes 
nocturnos. - 7. Letras con
secutivas. Mes del calenda
rio maya. - 8. Prenda para 
proteger la rodilla. - 9. 

. Nombre bíblico. Miembros 
propios de las aves.

1. Relativo al sol. Señora. 
2. Artículo. Sabios, erudi
tos. - 3.Molécula gramo. 
Contrato medieval entre va
sallo y señor. - 4. Repartir 
distribuir. Caminar. - 5’ 
Matrícula española. En ca
talán él. - 6. Masa pequeña 
de tierra compacta. Nota 
musical. - 7, Pronombre de
mostrativo. Especie de mol
dura en forma de media ca
ña. - 8. Nota musical. Unirá 
con puntadas. - 9. Arrase 
Forma del verbo haber.

Por
JUAN POCH

SGCB2021



A/E - 3 10 78 espectáculos PAG. 23
■ 3-10-78

RA Hoy y mañana

LAZAROV Y SUS SARDINAS

y origi-t 
is Estadojí 
ite años y í 
éxito de-í 
fotos enr 
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s secto 
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Como anunciábamos 
en nuestra guia de progra
mas de “Hoy y mañana”, 
esta noche, por el Segun
do Programa de RTVE, 
dará comienzo una serie 
de producción italiana, 
que viene a sustituir a la 
Alemana “El comisario”. 
Esta versión de la obra de 
Ariosto, “Orlando Furio
so” fue realizada por Lu
ca Ronconi para la RAI 
hace unos años.

quien le lleva en un caba
llo alado a la isla de la 
maga Alcina. La maga 
embruja con su belleza a 
Ruggiero y éste sólo po
drá salvarse del hechizo 
con la ayuda del hada Me 
lissa.

La serie es de caro pre
supuesto y supera en am
bición a “Pinocho”, “La 
Orestiada” e incluso a 
“La Eneida” de reciente 
emisión. Lo que aún no 
acabamos de comprender 
es el por qué de su emi
sión por la Segunda Cade
na, por la que podrán ver 
la poco más de media Es
paña.

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

HOY
14,00
Apertura y presen

tación.
14,02
Avance telediario.
14,05

' Programa regional si
multáneo.

14,30
Telediario. Primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. XII). 

“Bel Ami” de Guy de 
Maupassant.

15,50
Gente hoy
16,20
Despedida y cierre.
18,45
C a r. t a de ajuste. 

“Adriano Celentano”.
19,00
Apertura y presen

tación.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. “El 
mundo de la música”.

20,00
Dibujos animados. 

“Los peligros de Penólo- 
pe”. “Tarahumarás” 
(Danza de Fariseos).

21,00
Buenas noticias. Pro 

grama informativo.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Aquí, “Radio Sardi

na”.
23,00
Un hombre en casa. 

“Nunca des tu verdade
ro nombre”.

23,30
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

MANANA
14,00
Apertura y presenta

ción .
14,02
Avance telediario.
14,05
Programa regional si 

multáneo.
14,30
Telediario. Primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. XIII). 

"Bel Ami", de Guy de 
Maupassant

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
17,10
Carta de ajuste. "Al

fredo Kraus interpreta a 
Ruíz de Luna".

17,25
Apertura y presenta

ción.
17,27
Avance telediario.
17,30
Fútbol. Eurocopa.

Yugosla via-España.
19,30
Dibujos animados. 

"El escuadrón diabó
lico".

20,00
Revista de toros.
20,35 
Dossier.
Programa informati

vo.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Starsky y Hutch. 

"Te quiero Rosey Malo
ne".

Esta tarde, tras el proya- 
ma infantil, que ofrecerá los 
espacios "Mundo de la músi
ca" y "Dibujos animados", 
con "Los peligros de Pene
lope", TVE ofrecerá el docu
mental "Tarahumaras, danza 
de los fariseos", que repre
sentó a TVE en el último 
Premio Italia, y del que ha
blamos recientemente, (del 
Premio y de este espacio, jun 
to con "Fulgor y muerte de 
Joaquín Murrieta").

Por la noche y hasta la lie 
gada del inevitable "Hotel de 
las mil y una estrellas se si
gue ofreciendo especiales mu 
sicales; y como hacía tiempo 
que no veíamos uno de Laza- 
rov, pues esta noche se emite 
"Aquí radio sardina". En és
te actuarán Phil Trim, María 
Jime'nez, Patrick Juvet y los 
"desconocidos en ios espe
ciales Lazarov". Albert Ham
mond, Carlos Mejia, Georgie 
Dann y Rafaella Carra. ¡Este 
Valerio!

Los que aguanten seme
jante "rollo sardinero" reci
birán como premio un tele
film de la serie "Un hombre 
en casa", titulado "Nunca

eres demasiado hombre". 
Larry sigue complicándose 
con las chicas, a las que enga
ña; pero esta vez mete a Ro
bin por medio. Los equívo
cos se suceden y Larry no es
tá dispuesto a aclarar nada.

Por el UHF tenemos no
vedad, puesto que finalizó la 
serie de producción alemana 
"El comisario" y en su lugar 
se inicia hoy otra de la RAI, 
que lleva por título "Orlan
do Furioso". Antes se habrá 
ofrecido "Recital", con la 
Coral Saint Jordi, y después 
de "Orlando Furioso", "Más- 
menos", espacio de actuali
dad económica.

Como se ve, un cuen
to con princesas, hadas 
buenas y brujas malas, 
anillos que hacen invisi
ble y caballos alados. 
Una historia llena de fan
tasia y que puede gustar 
a los que la vean, que re
petimos serán sólo, los 
afortunados que posean 
el segundo canal, (siem
pre que estén en una zo
na donde no lleguen las 
ondas de éste). Según pa
rece, se emite por UHF, 
dados los resultados de 
las encuestas de los espec
tadores italianos que no 
se mostraron muy con
vencidos, (claro que a 
ellos se les ofreció en 
blanco y negro, cuando 
el mérito de la serie resi
de en los paisajes, brillan
tes, y el colorido, fanta
sioso, de todos sus esce
narios). Una serie ésta, 
que puede entusiasmar a 
unos, no afectar a otros y 
aburrir a algún que otro, 
que de todo hay...

En cuanto a mañana signr 
tica remos, como siempre, un 
nuevo capítulo de "Bel Ami" 
la novela que se va acercan
do al final y que en ese capí
tulo, el 13, nos adentrará en 
el problema .de Georges, si 
Magdalena acepta la herencia 
de Vaudrec. Ambos acuer
dan repartirla ai 50% y decir 
que la herencia ha sido para 
ambos.

noticias

SEGUNDA CADENA

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

23,00 
Escuela i
23,30 
Ultimas

23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

22,30
Tribuna de la histo

ria.

de salud.
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gado el niño de "El monstruo de Sanchezstein" los demás no du

estuvo mal el episodio de "Baretta", aunque se está pasando ya 
áe llorón y buenazo el policia.

pega! Una "buena noticia" de Tico Medina: "Las buenas noti
cias

muchísimo.

zowei'

con un alfiler de sombrero.
SOIS

Bradamante, princesa 
cristiana, está enamorada 
de Ruggiero, duque de 
Calabria; que está prisio
nero en Atlante, Pinabe- 
llo decide ayudar a Bra
damante y la lleva a la 
cueva de la maga Melissa. 
Ella le da un anillo que le 
hará invisible y asi libera 
a Ruggierro, que es apre
sado otra vez por Atlante

La semana pasada

LUNES - 25.— Desde luego a situaciones absurdas no creo
que haya novela que supere a "Bel Ami". Una vez que se ha lar

ran más de dos semanas. ¿Conocemos España?" prepara su final
y mientras nos ofrece uno de sus divulgativos tan halagados. No

MARTES - 26.— Ya se ha muerto uno en la "Novela"; ya hay
viuda. Se ha convertido en una palaciza eso de "El mundo de la
música", con los niños prodigio, las marionetas sosas y un asesor
que es de lo más pedante. Reportaje sobre "Kung fu". iAsí se

se acaban, por falta de buenas noticias, vemos El Comi
sario" con un caso interesante y asi nos evitamos casi medio espe
cial de Galicia y Maya. Digo yo que el Roper y señora son de lo
mejorcito en "Un hombre en casa". Sin ellos la serie perdería

MIERCOLES - 27. — La viuda amortaja a su marido y se casa
con el amigo. Casi se llevan al muerto de padrino. Ya lo decía
mos, otra cosa no tendrá; pero de mujeres guapas esta a rebosar 
"El viaje fantástico Starsky y Hutch" pierden a su protegida
como siempre, y cuando el malo lo tiene todo fácil, como siem
pre, los guapos de ellos se marcan el vacile final, como siempre. 
Animo, que sólo quedan dos episodios.

JUEVES - 28.— Es una serie rara esa de "El oro de Hunter".
A los chicos no les gusta demasiado y los grandes no la enten 
demos, asi que... Nos llenamos de sangre en "Vivir cada día 
Es fe vida señores, (la de los que trabajan en el matadero). Otra 
vez "Doce hombres sin piedad". Muy buena, sólo que ya nos sa
bemos todas las demostraciones y hasta tas peleas que se pegan 
los del jurado.

GESTORIA OJINAGA - AUTO ESCUELA 
C/. HERNAN CORTES, 4, principal derecha 
Teléfonos21 08 90-21 40 12 - ZARAGOZA 

SUCURSAL EN EJEA DE LOS CABALLEROS :
Mediavilla, 5 - Teléfono 54 1 2 84
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19,00
Carta de ajuste. 

“Flamenco: Enrique
Morente”.

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo.
20,00
Redacción de no

che.
20,30
Recital. “Coral Sant 

Jordi”.
21,15
Orlando Furioso.

Episodio -1.
22,30 
Más-menos.
23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

9,00
Ca r ta de ajuste. 

"FramI Checksfield y 
su orquesta".

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche
20,35 
Pop-grama 
21,45 
Horizontes

VIERNES - 29.— ÍToma escena la del intento de ligue entre 
Georges y la señora Walter! O lo tenía que hacer asTde mal oes
que es asi de malo. iBel Ami, Bel Ami! Con un invitado así, 
"Los teleñecos" aburren hasta a los viejos del palco, que se bajan 
a actuar, i Qué tío más soso! Buena película "La caza de un 
hombre con un ingenioso final. Ya saben: a Hitler lo mataron

Cantares , para todos ustedes que 
mu güenos": Es un mensaje de la asociación de amigos de 

"Postigo horteradas S.A. ". Por la muerte de Su Santidad Juan
Pablo I, se suspende "Errores judiciales" y se emite "Cantares". 
Venga la alegría, váyase la pena. Cosas de TVE.

SABADO - 30.— El negro malo, que es bueno, le dicea "Or-
<" que está muy fuerte y el niño, que se lo cree, empieza a 

acumular heridas y mordeduras, i Jo! "La bella Mariana" es de lo
más soso que hemos visto. Películas: "La horca puede esperar 
nos divirtió con un personaje de lo más simpático... y feo. "Esta 
tierra es mía "tiene un final, (en el juicio) maravilloso. "Esplen
dor sobre la hierba", folletín con final de "iqué penal". Y aquí 
despedida y cierre, que los domingcfs se descansa.

ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute de automóviles. 
Declaración Renta: Trabajo Personal. I.T.E., etc.

GESTORlA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO-ESCUELA: Métodos modernos.
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Los cuarteles al me|or postor

Este Ayuntamiento no tiene capacidad política para venderlas

(Viene de las pág. 12-13)

se contra esta actuación porque ella significaría 
hipotecar la ciudad. Paco Polo razonaba que no 
era momento de plantearse la "Operación cuar
teles" cuando el Ayuntamiento está pronto a 
renovarse y acababa preguntándose: ¿qué se 
persigue objetivamente?

NO ESPECULAR

José Luis Casado, representante de Alianza 
Popular, que había permanecido callado hasta 
entonces, pide la palabra para exponer su posi
ción, que se resume en lo siguiente: primer pun
to filosófico, no especular. Defiende que el 
Ayuntamiento no está para especular sino pre
cisamente para luchar contra la especulación. Y, 
en segundo lugar, se refiere a la capacidad jurí
dica y política de la actual corporación. Afirma 
que, en efecto, tiene capacidad jurídica para 
obrar, pero no cree que tenga capacidad políti
ca para tomar decisiones de esta envergadura en 
este momento.

El debate sobre la capacidad política es lar
go. Intervienen prácticamente todos los presen
tes quienes coinciden en negar esta capacidad a 
la actual Corporación, que no es democrática. 
Paco Polo, se pregunta las razones por las que, 
precisamente en este momento, se lanza el 
Ayuntamiento a iniciar la "Operación cuarte
les”, y pasamos rápidamente al tema económi
co, porque llevamos una hora de debate y el te
ma es.inagotable.

TARANCOIM, ROTUNDO

"El próximo Papa
no será español”

“En el anterior Cónclave no 
hubo ni vencedores ni vencidos”

BENICARLO, 3 (Logos).- La 
esperanza que había despertado 
Juan Pablo I en este mes de pontifi
cado era una garantía de que dentro 
y fuera de la Iglesia se había de re
cuperar la esperanza. Que ahora de
saparezca de momento es una ac
ción de Dios que no acabamos de 
comprender. Por eso mismo esta
mos desconcertados en estos mo
mentos. Hay que acudir a la fe sa
biendo, como dice San Pablo, que 
ni vivimosni morimos para nosotros 
mismos, para encontrarle razón a 
esta muerte, hadeclaradoel cardenal 
Enrique y Tarancón al periódico 
“Mediterráneo”.

Al preguntarle, “qué suponía en 
estos momentos para la Iglesia la re
pentina muerte del Papa", Taran
cón dice: para la Iglesia es un poco 
de desconcierto, porque después del 
Cónclave reciente tener aue censar 
en la elección de otro Papa produce 
cierta confusión. Además se p uede 
comprender fácilmente que estos 
tiempos de vacante retrasan siempre 
las gestiones de la Iglesia, y después 
de los veintitantos días de la vacan
te anterior enfrenatarse la Iglesia 
con una nueva vacante es siempre 
peligroso.

Pero sabemos que el Espíritu 
Santo está en la Iglesia y eso nos da 
confianza.

—¿Qué incidencia puede tener 
todo esto en las relaciones entre la 
Santa Sede y España?

"Acometer /a operación"en cuatro o cinco meses 
de las municipales, significaría hipotecar la ciudad"

(Francisco Polo, del Partido del Trabajo)

"El Ayuntamiento no está para especular sino 
precisamente para luchar contra la especulación"

(José Luis Casado, de Alianza Popular)

La Diputación General de Aragón ha impugnado 
el estudio de detalle del Gobierno Militar.

"NADIE SE HACE RICO 
DESCAPITALIZANDOSE"

-El Ayuntamiento justifica la venta de sola
res porque no tiene dinero, y hay que hacer 
frente a una serie de necesidades. ¿Creen uste
des que es una buena solución vender los cuar
teles para hacer frente a esas necesidades?

Las respuestas son múltiples y variadas. Pa
co Polo dice que es preciso conocer la realidad 
económica del Ayuntamiento, que eso no se 
puede decir si no conocemos cuál es la econo
mía de la casa y que hace falta clarificación. Al
guien apunta que ni siquiera se conoce el pre
supuesto para 1978. Pero es Hipólito Gómez de 
las Roces quien interviene para afirmar que nadie 
se hace rico descapitalizándose y que el déficit 
municipal, si lo hay, "porque no lo sabemos" 
no se soluciona vendiendo el patrimonio. Se in
siste por varios de los presentes en que debe 
agotarse la capacidad de endeudamiento con 
el Banco de Crédito Local, pero de ningún mo
do vender el patrimonio porque sin patrimo
nio nadie se puede endeudar. Otra de las ideas 
apuntadas es que el endeudamiento de las gran
des ciudades como Madrid y Barcelona, cuando 
llega a niveles insoportables, es cubierto por la 
Administración Central, de manera que si sólo 
se endeudan desmesuradamente las ciudades 
grandes, son los núcleos rurales y las regiones

—Creo que las relaciones segui
rán perfectamente. En esto influye 
menos la persona del Papa. Esto da 
la contextura, diríamos, del Vatica
no y particularmente la secretaría 
de Estado la que lleva las negocia
ciones y por ello creo que pueden 
seguir igual.

—Un nuevo cónclave en tan cor
to espacio de tiempo y después de 
lógicas dificultades que plantea la 
elección, puede plantear serios pro
blemas.

—Los problemas inherentes al 
traslado de todos los cardenales a 
Roma que arregla las cosas del Vati
cano para disponerlo todo, e inclu
so las consecuencias que tiene el ha
cer el Cónclave tan pronto después 
del otro, es una dificultad, pero no 
es cosa mayor.

NI VENCEDORES, 
NI VENCIDOS

—En toda elección no es que ha
ya vencedores ni vencidos, pero en 
ocasiones ocurren algunos roces o 
componendas que ahora pueden re- 
presentarun problema en el nuevo 
Cónclave, ¿es así?

— Puedo decir que en el Cónclave 
pasado hubo vencedores ni ven
cidos. Mas todavía, a priori, no se 
vehía ninguna personalidad destaca
da para la elección. Por lo tanto no 
creo que exista ningún inconve
niente de cara ai nuevo Cónclave. 

pobres quienes están pagando el macrodesarro- 
llo de algunas ciudades. En definitiva, se coinci
dió en que la venta del patrimonio no puede 
sino lesionar la capacidad de endeudamiento del 
municipio, y que, de ningún modo, la venta del 
patrimonio vaya a solucionar los problemas eco
nómicos.

"El problema económico del Ayuntamiento 
-dijo el señor De las Roces- puede ser de liqui
dez, pero no es un problema de vender el patri
monio". Añadió que la crisis económicai no jus
tifica la venta de los solares de los antiguos 
cuarteles, "porque en ese caso tendríamos que 
vender España, que está en crisis económica".

EL AYUNTAMIENTO NO INFORMA

Todos los presentes participaron en el de
bate sobre la situación económica del Ayunta
miento, coincidiendo en dos conclusiones: que 
hace falta saber si es verdad que hay problemas 
económicos en el Ayuntamiento, porque no se 
informa de nada, y que la descapitalización no 
soluciona ningún problema sino que hay que ir 
al endeudamiento si hay efectivamente falta de 
liquidez. Se dio, en fin, por sentado que tampo
co un supuesto déficit municipal puede justifi
car la venta délos solares de la "Operación cuar
teles", que hay que paralizar. Precisamente se 
habló después de la paralización del proyecto 
hasta que no se haga el Plan Director Territo

—Es decir, que será como empe
zar de nuevo, pero ¿como ve la 
elección del nuevo Papa el cardenal 
Tarancón?

—Creo que sera un poco más cos
toso, aunque pienso que el Cóncla
ve tampoco será muy largo, porque 
los cardenales estamos de acuerdo 
en lo fundamental, es cuestión de 
encontrar la persona, y como la 
postura de la iglesia actualmente es 
irreversible el Papa que venga ha de 
continuar la renovación que se está 
produciendo en la Iglesia.

NO SERA ESPAÑOL

— ¿Podría ser ahora un Papa es
pañol?

—No, yo diría rotundamente no.
—Y respecto a los cardenales que 

sonaban a priori en el anterior Cón
clave, ¿que puede pasar?

—No se puede decir nada, por
que además los periodistas fracasas
teis en vuestros pronósticos. Ya sa
béis que en Roma se dice que el que 
entra Papa al ónclave ¿ale cardenal 
y, asi pasó en la anterior ocasión. Al 
que no nombra nadie, ningún perio
dista, al cardenal Luciani es al que 
elegimos, por tanto no se ouede de
cir nada. De todas formas aunque sea 
un poco costoso encontrar la perso
na adecuada no será largo por esa 
convergencia que hay entre los car
denales, como dije anteriormente. 
Diría, finalmente, que el Papa Juan 
Pablo era una persona sencilla, sim
pática, alegre y abierta. Un verda
dero pastor de almas en el más am
plio sentido de la palabra. Espere
mos encontrar un sucesor con las 
mismas o mejores características.

Salidas de Abril a Diciembre de 
1978. Avion Jet. Hoteles de lujo. 
Excursiones y visitas. 
20 itinerarios distintos.
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rial. Deleyba insistió en qué la Diputación Ge
neral de Aragón había impugnado el estudio de 
detalle del Gobierno Militar y apuntó que la ela
boración y redacción del Han Director sería f 
competencia de la Administración Regional, y ’ 
que la "Operación cuarteles" habría que con- ; 
templarla no aisladamente sino dentro de la pía- r 
nificación general de la ciudad.

Fernando Larraz se refirió también al Plan ■ 
Larrodera, afirmando que no se habían cumpli- ; 
do las previsiones hechas y que ahora estába- í 
mos en momento de hacer un plan que no po- i 
día ser condicionado por la "Operación cuarte- | 
les". Fue Vicente Rins quien pidió que la plani
ficación general debe hacerse con participación 
de partidos políticos y asociaciones ciudada
nas, no a espaldas de la gente, y en este sentido 
dijo que la participación no debería hacerse só
lo en la elección de la reina de las fiestas (anéc
dota muy celebrada y repetida varias veces en la 
mesa redonda) sino en temas tan importantes 
para la ciudad como la planificación urbanís
tica.

Se habló, por fin, de la participación de los 
partidos políticos en el Ayuntamiento, indicán
dose que ésto no era posible porque era recha
zado sistemáticamente y que además el Ayunta-1 
miento no estaba dispuesto siquiera a informar. | 
Luego se pasó al tema de la autonomía de los| 
Ayuntamientos, fundamentalmente a la auto-|i 
nomía fiscal, en cuanto a recaudación y ges-' 
tión, y hubo posiciones diversas. En lo que 
hubo concordancia fue en afirmar la oposición 
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de todos los presentes a la "Operación cuarte
les" que pretende la actual corporación, afir
mándose que si el Ayuntamiento ha estado pa
ralizado tanto tiempo, sólo faltan cuatro o cin
co meses para que haya una corporación de
mocrática.

"EMPEZAR A HACER COSAS JUNTOS"

ARAGON/expres preguntó si esa unanimi
dad de criterios que se había manifestado en la 
mesa redonda se iba a plasmar en alguna acción 
conjunta o individual contra la operación, y el 
representante del PAR añadió que "esta misma 
tarde -por ayer lunes- se reunirá la comisión 
ejecutiva de mi partido y uno de los puntos a 
tratar es precisamente el urbanismo". No quedó 
claro que fueran a adoptar una acción común 
pero expresaron que sería una buena ocasión 
para empezar a hacer cosas juntos que benefi
ciaran a los ciudadanos, un poco decepcionados 
a veces de la política oficial de los partidos. En 
este sentido se expresaron tanto el representan
te del PAR como el del PTA, lamentando el pri
mero de ellos que la reunión no se hubiera ce
lebrado a iniciativa de alguno de ios partidos si
no por la convocatoria de este periódico, al que 
agradeció la oportunidad que les había dado.

Y aunque en algún momento se tocaron te
mas paralelos, lo cierto es que hora y media de 
diálogo abierto y democrático entre represen
tantes de cinco partidos de los más representa
tivos dieron sabrosas conclusiones y muchas 
ideas que nos dejamos en el tintero para otro 
día. Lo único lamentable fueron las ausencias 
de quienes, por la inercia de otros tiempos, 
continúan negándose al diálogo.

DANUSO PARDO

Conozca el fabuloso mundo 
con nuestros viajes
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